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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosfér�c� média: 1005,6 rrrilibares, Tempe
Tatu.ra média �o día: 18.8 graus centigrados.
Umidade relativa, média: 92,7 por cento. Es
tado médio do céu: curnulus stratus de

.
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�elO_

enco erto a cl�o, com algumas precí-
pitações esparsas no litoral e planalto. Previ
são: A. Seixas Netto.

PNEUMOLOGIA - Teve início ontem no au

ditório da Faculdade de Direito um curso
sobre "Pneumologia", ministrado pelo pro
fessor Mozart Tavares de Lima Filho, da Fa
culdade de Medicina de São Paulo. O curso,
que se estenderá até amanhã, destaca em seu

,

programa os estudos sobre' micoses e parasi
tas do pulmão", "infcio da tuberculose no

adulto" e outros assuntos.
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o Governador Colombo 8alles deu por cumpridas 62% das metas estabelecidas pelo Projeto Catarinense de

Desenvolvimento, em pronunciamentos que vem fazendo na Região Oeste do Estado, onde cumpre
um longo roteiro de visitas. Enquanto isto, na Capital, os meios pol íticos aguardam a

retornada das gestões iniciadas semana passada em busca de uma solução para a crise da Arena.,Acham
que com o regresso do ,Governador - que se dará hoje - sejam reiniciados os entendimentos' com
a área política, embora durante sua viagem o Sr. Colombo Salles tenha conversado em várias oportunidades
com o presidenteda Arena, Sr. :Jorge Bornhausen, que participou da comitiva como convidado do Governador (Pag.3).

·Querem
colocar
Marinho
no time-"

Zagalo está sendo pressionado para
escalar o lateral Marinho na

seleção brasileira, mas nada quis
adiantar ontem em Berlim sobre
se o jogador fará sua estréia na'

,
atual excursão no jogo de

amanhã contra a Alemanha. No-entanto,
confirmou Leão no gol. Sobre as

demais posições, disse que só
anunciará na hora do jogo (Pág.15)'- Marinho, por enquanto apenas umturista. Zagalo não'dlz' até qú'ànl1o ..
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Barreiros:
território

disputado·

Colombo ..afi,rm,a qu,e já
cumpriu 62�· das melas

Há tempos, já houve quem falasse em

anexar Barreiros a Florianópolis.
Hoje, talvez ainda exista quem
pense assim, mas não há quem se

atreva a dizer. Ligado mais à

Capital que ao munic ípio .onde se

insere, Barreiros já'está
pensando, ele próprio, em se

tornar também um município. Mas
São José não deixa (Página 9).'

Assaltos à'

bandeira-2

preocupam

motoristas

Preocupados com recente

assalto ocorrido na capital,
motoristas de táxis que

trabalham 'na "bandeira' dois",
temerosos de que surja uma

onda destes assaltos, estudam
a questão, procurando achar
fórmulàs que serão levadas
às autoridades de segurança,

; para que seja dada maior

garantia aos profissionais'
que trabalham à noite (P.14).

A mensagem é o meio de justificar os fins. E' a Cotesc comunica.
,

Cotesc faz buracos, mas
,

iustifica 05 seus fins
A Cotesc resolveu adotar 'uma maneira simpática nas proximidades desses buracos anunciavam que
de dizer à população que os incômodos buracos 'não há mal que sempre dure. E a comunicação foi
abertos em quase toda a cidade se destinam a um feita.
fim elevado. Cartazes estrategicamente colocados (Mais notícias na página 8).

. .

. Arnda na rua
acarnpanha
pelo hospital
A campanha movida pelos estudantes
da Lhiversidade Federal.em
favor da construção do Hospital.das .

Ctínicas voltou ontem às ruas. A maquete do

projeto foi exposta na Praça 15, onde
OS estudantes aproveitavam o interesse
do público para vender plásticos (Página 8).

NOTA DE FAIlCIMENTO
VERA LlNHARES DE ANDRADE

Faleceu ontem, no Hospital Celso Ramos, a
Senhora VERA UNHARES DE ANDRADE ,

esposa do Senhor Ronaldo de. Andrade.
A extinta era filha do Coronel Ivan Dêntice

Linhares.
O sepultamento ocorrerá Sábado saindo o

férettro do Necrotério do Hospital Celso
�amos, para o Cemitério São. Francisco de
Assis.

o povo se acercou da maquete para dizer que também quer o hospital.
�----------------------------�----�--��---------------------- '�J
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Numa de suas primeiras medidas contra
a espiral inflacionária, Campora

ordenou uma baixa nos preços de venda

da carne, entrando numa guerra com os

pecuaristas, que, em consequência,
diminuiram o fornecimento do produto.

Pe�uaristas em "guerra"
-

.

com o governo argentino
o Presidente Campora encontra-se

em guerra com os pecuaristas e as primei
ras baixas registradas foram sofridas
pelos consumidores de carne. Uma asso

ciação de revendedores advertiu, quarta
feira, que se o fornecimento não aumen

tar, 40 por cento das casas de carne de

Buenos Aires terão que fechar suas por-
tas.

'

Numa de suas primeiras medidas con
tra a espiral inflacionária, Campora orde
nou uma baixa nos preços de venda; 110

atacado, li 29 de maio último. Os pecua
ristas reagiram, retendo seus animais e

não os enviando ao mercado. Fortes chu

vas, nos últimos dias, agravaram os pro
blemas. Milhares de hectares de terra

foram inundados e até os pecuaristas que
precisavam vender encontraram dificul
dades para que suas remessas chegassem
ao mercado de Líníers, a oeste da capital.

À medida que foram baixando os preços,
também se reduziu o fornecimento. A 30
de maio, entraram 11 mil cabeças em

Liniers e nos três dias seguintes, a cifra

desceu, respectivamente, para 8 mil, 4
mil e 3.900. Após duas semanas de ven

das reduzidas, o fornecimento voltou a

aumentar, passado para 10.095, mas

nenhum criador de gado, nem funcioná
'rio do Governo, acreditam que a lu ta
tenha sido vencida.

A carne de vaca, faz parte da dieta
-argentina, mas existe um tipo de raciona

mento, há dois anos, embora o número
de cabeças de gado tenha superado o nú
mero de habitantes, na proporção de 52,
milhões para 23 milhões. A carne signifi
ca para o país sua maior fonte de dóla
res, mas o grande consumo local reduziu
muito a quantidade disponível para a

exportação. Lanusse proibiu a venda

interna de carne' de vaca uma semana sim
e outra não, 'I fim de aumentar a expor

tação. Esta providência, juntamente com

o alto preço internacional vigente, fez

com que a Argentina registrasse um exce

dente de 48 milhões de dôlares em 1972,
contra um déficit de 129 milhões em

1971. Há vários meses, a proibição sobre
a venda de carne foi levantada parcial
mente. A carne de vaca, quando disponí
vel, podia ser vendida todos os dias nos

açougues, mas os restaurantes e outros

locais de refeição pública tinham que ser

vir pratos à base de carne apenas um

semana sim e outra não.

Candidatura de Peres Jimenez

à presidên�ià foi reieitada
O Conselho Supremo Eleitoral da Venezuela

,

não aceitou á inscrição da candidatura presiden
cial do ex-diretor Marcos Peres Jimenez, por con

siderar: que' ele está -inabilitads pela Constituição;
Perez Jimenez foi indicado como candidato presi
dencial pelo Partido Cruzada Cívica Nacionalista
e outros grupos políticos. No entanto, 0 Conse

lho Supremo Eleitoral anunciou que o general
reformado não podia aspirar à Presidência da Re

pública, pois foi condenado por delitos de enri

quec:imento ilícito e malversação. Uma emenda

constitucional aprovada há dois meses inabilita

para ocupar a Presidência da República, ser

Magistrado de Tribunal ou Legislador, as pessoas

condenadas por um Tribunal ordinário por deli

tos con tra o erário público.
Seguidores de Jimenez consideram que a

.erncnda constitucional não pode ser aplicada re

troativamente e disseram que irão recorrer da

decisão do Conselho Eleitoral perante a Corte Su

prema da Justiça. A corte tem um prazo de dez

dias para decidir Sobre o recurso e esta será defi

nitiva. Argumentam que a Corte Suprema de Jus

tiça que julgou Jimenez tem atribuições estabele

cidas na, própria Constituição, o que torna este

supremo órgão do Poder Judicial num Tribunal

com características e hierar<!,.uias muito distintas

dos tribunais comuns da Rep11blica.

Comunitas italianos querem

governo católico-socialista
O Partido Comunista Italiano, o maior co

Ocidente, ofereceu-se ontem para participar na

elaboração do programa de um futuro governo
católico-socialista na Itália. Sua oferta coincide

com as consultas iniciadas pelo presidente
Giovanni Leonne com os dirigentes políticos e

parlamentares para escolher um novo primeiro-'
ministro.

O Primeiro-ministro Giulio Andreotti, do Par
tido Democrata Cristão, apresentou na última

terça-feira a, renúncia de seu governó centrista.
Sua decisão, já esperada, permitirá ao principal
partido italiano manobras no sentido de incorpo
rar novamen te os socialistas marxistas no Gover

no. Os democratas-cristãos e os socialistas rompe- ,

ram em janeiro de 1972 uma coalizão de centro

esquerda que durou dez anos, dando origem ao'
governo Andrcotti, apoiado por uma aliança com
os Liberais, de tendência conservadora.

NOVA RELAÇÃO COM O PC

Luciano Barca, do Partido 'Comunista, fala so-'

brc a oferta dos comunistas no semanário do ��r_

Secretário

é obrigado
'.

a renuncIar

o sub-secretário de obras
e serviços públicos
da Argentina,
Horácio Zubiri,

foi obrigado ontem

.a redigir um pedido
de renúncia pelos
funcionários do

Ministério,
que i nvad iram seu

gabinete.
Segundo fontes
do Ministério,

cerca de 30 servidores
entraram no gabinete
do sub-secretário
e exigiram que

escrevesse uma carta

de renúncia em sua
,

presença. Zuribi,
um dos poucosministros

não peronistas,
teve que concordar,

diante das

ameaças do grupo.

o Presidente argentino Hector Campora 'chega hoje a

Madri em visita oficial de cinco dias, com dois objetivos:
levar a Buenos Aires o ex-presidente Juan Domingo
Peron e estabelecer as bases para uma maior aproxima-

�

ção com a Espanha em todos os sentidos.

Campora precisa de Peron, seu mentor político e

responsável por sua ascensão à Presidência, pois sem sua

presença física, a tarefa de reerguimento da República
Argentina seria muito difícil. Ele é necessário, principal
mente, para colocar em ordem o justicialismo, e para
acabar com as sérias divisões constatadas nesse movi

mento político.
Afirma-se .que Campora está disposto a encaminhar as

relações de seu país com a Espanha por um caminho

novo e sem ressentimentos. Para tanto, manterá entrevis

tas com o generalíssimo Franco, com o novo presidente
do. Conselho de Ministros, almirante Luís Carrero

Blanco, e com os principais ministros do gabinete espa-
.

nhol, Reunir-se-á com os ministros das Relações Exterio
res, Finanças, Indústria, Comércio, Agricultura, Trabalho
e Planejamento, e Desenvolvimento.

Campora retornará a Buenos Aires no dia 20, acompa
nhado de sua comitiva e de Peron. Círculos peronistas
comentam que seu líder não parou nas últimas semanas,

e já tem planos bem definidos sobre a linha de ação a

seguir. Embora não consiga esconder seus 77 anos - sua

dificuldade em caminhar denota isto - ainda se encontra

em boas condições de saúde para enfrentar a difícil
tarefa de procurar transformar seu país num dos líderes

da América Latina.
O Governo e o Movimento Peronista preparam todos

os detalhes de grande recepção que será tributada a

Peron, quando pisar o solo argentino, na próxima quarta
feira. Na curta distância entre o aeroporto internacional

de Ezeiza, 30 quilômetros ao sul, e num grande espaço
I

WATERG'ATE

Magruder confessa
. . -

partl(.paçao no- tido, "Rinascrta": "A questão em debate não é

um encontro entre o Partido Católico e o Partido

Socialista, m� a da nova. relação que deve existir

com o Partido Comunista, em razão da gravidade
da situação. e de nossa força. O Partido Comu

nista, segundo em importância no país, congrega
cerca de 27 por cento do eleitorado e controla a

maior organização sindical. Uma atitude benevo

lente dos sindicatos controlados pelos comunistas
seria vital para o êxito de qualquer tentativa do

governo destinada a fortalecer a difícil situação
econômica. Barca disse que seu partido não exigia
participação no Governo, mas "no planejamento
e aplicação dos pontos essenciais do programa do

Governo". Entretanto, o ex-presidente Giuseppe -

Saragat pediu a rápida formação de uma maioria

de centto-esquerda. Depois de uma entrevista

com o presidente Leone, Saragat, líder dos socia

listas democratas moderados, mencionou os pon
tos prioritários num programa de centro esquer

da: a polftica anti-inflacionária, as reformas so

ciais e a austeridade, inclusive um aumento de

impostos�

o Governo da Colômbia, ante os gra"es

distúrbios estudantis, que em três

dias deixaram um saldo de cem feridos
e centenas de presos, adotou a partir

. de ontem rigorosas medidas de segurança
'nas principais cidades do país.

Colômbia adota a linha dura

para conter estudantes na rua

O Governo colombiano adotou ontem rigoro
sas medidas de segurança nas principais cidades,
onde três dias consccu tivos de distúrbios estu

.dantis deixaram um saldo de cem feridos e cente

nas de presos.

Os estudantes protestam contra o fechamento

de três universidades e a morte de um aluno da

Universidade de Antióquia, na sexta-feira passa

da, em Medellin. Nessas desordens, vários veícu
los foram incendiados. Ontem, continuaram os

distúrbios e, em Sogamoso, durante uma passeata
de, estudantes secundários, um Jovem foi ferido a

tiros,

As manifestações mais violentas, entretanto,
ocorreram anteontem em Bogotá. Quarenta e sete

pessoas, 42 das, quais pertencentes às Forças
Armadas, ficaram feridas. Cinquenta estudantes
foram detidos, segundo informações da polícia.

,

Em Mddellin, a segunda cidade do país, estu
dantes da Universidade Autônoma Latlno-Amerí-

cana capturaram dois cinegrafistas de televisão e

os despiram. Depois, (oram libertados. Os distúr

bios estudantis em Medellín, começaram na sexta

feira, tendo a Universidade de Antióquia, a segun

da mais importante do país, sido fechada depois
que eles incendiáram o prédío da faculdade de

engenharia.
Estão fechadas, também, a Universidade

Industrial de Santander, em Bucararnanga, c a

Universidade de Tolima, em Ibague, As duas �ida
des têm sido agitadas por graves desordens. O

Governo denunciou que há um' plano subversivo,
do qual fazem parte estudantes expulsos no ano

passado das universidades, por instigarem greves c

movimentos para causar balbúrdias e tentar para

-lísar o ensino. Um plano para forçar uma greve

nacional universitária fracassou anteontem, mas

os estudantes mantiveram a intranquilidade com

suas violências e manifestações de rua. Forças da

polícia e do Exército patrulham as principais
cidades do país para manter a ordem.

caso Watergate
Jcb Stuart Magruder, ex-vice-diretor da campanha para a re

eleição de Nixon, confessou ontem sua participação no caso

Watergate- e declarou que, no seu entender, o Presidente, não
tinha conhecimento de "nossos erros neste assunto". Mas disse

que um funcionário da Casa Branca sabia do .plano de vigilância
eletrônica três meses antes que fosse executado. Asseverou ter

informado a Gordon Strachan, funcionário da Casa Branca, que
trabalhou diretamente com o chefe de pessoal H.R. Haldeman,

Ao testemunhar nas audiências televisadas do Senado, disse
que pessoalmente informou a Strachan que os planos para a

espionagem eletrônica haviam sido aprovados por John N.
Mitchell. Declarou que ele aprovou, como diretor da campanha e

ex-procurador-geral, a proposta final de interferência por 250 mil
dólares, no dia 30 de março de 1972, em Key Biscayne, Flôrida.
Disse que a operação foi proposta primeiro por G. Gordon

Liddy , então ajudante da campanha e posteriormente conspi
rador de Watergate. As transcrições das conversações telefônicas
foram fornecidas regularmente a Mitchell, afirmou Magruder,
acrescentando que Strachan também as viu, mas não recebeu

cópias para seu próprio uso. Disse também que John Dean, con
selheiro da Casa Branca, expulso, estava entre os presentes nas

duas reuniões durante as quais Liddy apresentou os planos de

espionagem. "Infelizmente cometemos alguns erros na campa
nha, o que resultou numa importante preocupação nacional",
declarou finalmente, manifestando que se responsabiliza por seus
próprios atos.

Nixon congela os
I

'

preçospor 60 dias
O Presidente Nixon congelou todos s preços, por um prazo de 60

dias, a rim de administrar a economia afetada pela inflação, um
tratamento de choque e dar tempo para estabelecer um sistema mais

rígido de salários e preços, Entretanto, os salários, as rendas, os

juros, os dividendos, e as matérias primas agrícolas em nível de

produtor, não.toram congelados pelo Presidente.

CONTROLE
Num' discurso que fez pela televisão, o Presidente norte

americano disse ao País que todos os demais preços pagos por bens e

serviços, durante os 'próximos dois meses, não poderão superar os

preços existentes durante o período compreendido entre primeiro e

oito de junho. Dentro deste programa anunciado, Nixon enviou ao

Congresso uma solicitação para: que este lhe permita eliminar as

taxas alfandegárias sobre a carne importada e outros produtos em

falta, corno a madeira compensada e o zinco, bem corr o autorização
para vender mais excedentes precedentes das reservas governa-
mentais.

'

\

Sobre o não congelamento dos salários, disse o Presidente que
estes não haviam sido fator importante na elevação, dos preços.
Porém, pelo menos por enquanto, os salários continuarão sujeitos às
normas da "Fase Três", que, de modo geral, limi.ta os reajustes
anuais dos salários em 5,5 por cento.

Peron e Campora juntos: transformação na Argentina

aberto, será realizada a concentração popular que poderá
reunir mais de dois milhões de pessoas, segundo cálculos

oficiais.
Peron fará um pronunciamento a todo o país e depois

se locomoverá, de helicóptero, com Campora, até a sede

do Governo, localizada na Praça de Mayo, no centro de

Buenos Aires. Campora e seus ministros pedirão ao vete

rano líder que presida uma reunião de gabinete na Casa

Rosada, em torno da velha mesa utilizada pór Peron,
com a mesma finalidade, durante seus nove anos de

Governo (1946-55). Campora receberá, após, Peron e sua � ,

terceira esposa, Isa]'el Martinez, na residência presiden
cial de O�os, onde haverá um banquete de confraterni-

zação. , I

,ARGENTINA'

Campora viaja hoje a Espanha par�
levar P,eron de volta a Argentina

A Comissão de "Justiça e paz" da Bolívia
exortou o presidente Hugo Banzer a conceder

ampla anistia política, como primeiro passo para

a "pacificação do pals, enquanto um grupo de

mulheres obtinha a promessa do Governo de 'que
os presos políticos serão julgados rapidamente. A
promessa governamental constituiu um triunfo

para o grupo de mulheres que terça-feira à noite
iniciou o movimento para o rápido julgamento
dos detidos. Elas ameaçaram declarar-se detidas

voluntariamente enquanto os processos não

fossem iniciados.

Comissão pede a Banzer ampla

As mulheres reuniram-se ontem durante

quase três horas com o Ministro do Interior, co
ronel WÍllter Castro, o qual assegurou que os pre
sos passarão para a justiça comum, e os implica
dos por delitos de pouca importância serão liber
tados. Calcula-se que há 300 presos políticos na

Bolívia. A Comissão de "Justiça c Paz", entidade
'filíail,a, à organização do Vaticano com o mesmo

nome, ao apoiar o movimento de mulheres ressaí-

anistia aos .presos políticos

A contínua onda de agitação trabalhista, em
prol de melhorias salariais, acentuou-se ontem, no

Uruguai, com a paralisação, por 24 horas, de 180
mil funcionários públicos, que exigem aumen to

de vencimentos. A greve atinge todos os setores

da administração oficial.
� Confederação dos Funcionários do Estado,

filiada à poderosa Convenção Nacional dos Traba-

lhadores, dominada por comunistas, determinou
a parada por motivos de melhora salarial. A pró
'pria CNT, por sua vez, está exigindo aumentos

para o operariado da ordem de 80 por cento, para
compensar o acentuado índice inflacionário. I)

governo do presidente Juan Maria Bordaberry,
que estuda um prometido aumento de vencimen
tos para o próximo mês, ainda não fixou nenhu
'ma percentagem. Em meios autorizados de Mon

tevidéu, comenta-se que o reajuste não supera os

25 por cento. A Convenção Nacional dos Traba

lhadores exigiu um aumento de 35 por cento em

maio último. Entretanto, ao ser conhecido o últi
mo índice inflacionário, que indicou uma eleva

ção de custas de 33,1 por cento, de janeiro a

.

O Presidente Richard Nixon e o dirigente
soviético Leonid Brezhnev concentrarão as

conversações da próxima reunião fUl limitação
de armamentos 'e no desenvolvimento de laços
econômicos mais estreitos,

'Entretanto, segundo alguns comentaristas

políticos, não se deve esperar da visita de

Brezhnev aos Estados Unidos, entre 18 e 26

do corrente, um acontecimento comparável
ao acordo que Nixon assinou em Moscou so

bre as armas defensivas, há pouco mais de um

ano.

Por exemplo, seria muito surpreendente
que Nixon e Brezhnev chegassem a um enten

dimento sobre o Oriente Médio, onde se con

sidera que a guerra e a paz estão nas mãos de

Israel e Estados árabes. Alguns acordos já
prontos para serem anunciados, são de impor
tância relativa.

No discurso que Nixon proferiu na televi-

,

tou que a anistia seria também o primeiro. passo
para a constitucionalizaçâo do país, através das

eleições. ' , \

O movimento em favor dos presosrrecebeu t,
, também, 'O, apoio dos 99 relígiosos- católicos e i

denominações evangélicas 'que há cinco meses
'

denunciaram a violência que impera na Bolívi'a há
muitos anos c os métodos repressivos empregados
pelo atual regime. Os religiosos, em documento
divulgado na noite de quarta-feira, 'diziam que," as
sistemáticas detenções por meras suspeitas, o

atraso nos trabalhos da justiça, o total desconhe
cimento da maioria, dos presos dos motivos de sua

detenção, as torturas, fazem com qu� o nosso
silêncio, e o da igreja, possa fazer' comprome
tedor". O grupo de mulheres enviou 'uma carta ao

Ministro do Interior, com cópias a. mais de 30

personalidades e instituições, 'incluindo entre

estes o Papa Paulo VI, o Presidente Hugo Banzer,
a Comissão InternacionaÍl dos Direitos Humanos,
Cruz Vermelha Internacional c Conselho Mundial
de Igrejas Evangélicas.

maio; a entidade elevou suas exigências para '�b
por cento. Caso não sejam atendidas, as suas pre
tensões, a CNT já articula uma, greve nacional,
para o dia 21 de junho.

"

ACUSAÇÕES A BORD��RRY \

O Partido Nacional, principal da oposiçao,
acusou ontem o presidente Juan Maria Borda

berry de "tentar esterilizar" o trabalho parlamen
tar, com sua insistência para que, o senador es

querdista Enrique Erro seja privado de �uas imu
nidades parlamentares e submetido a julgamento
político por suas possíveis ligações 'com "os terro
ristas Tupamaros, Há dois meses que o p,rincipal
centro de interesse de ambas as câmaras é o caso

Erro, que pertence à Frente Ampla Esquerdista.
Primeiramente, a justiça militar tentou conseguir,
através do governo, a cassação, encontrando mui

tas dificuldades, Depois, um deputado <lo Partido
Colorado de Bordaberry promoveu o 'julgamento
político contra Erro. Quando parecia que essa

iniciativa seria recusada, f) ,Governo apresentou
possfveís novas provas, apontando Erro ?0J1l0

'

Chefe civil do movimento Tupamaro,
"

' -

,\ .,'

são, dedicado, quase que exclusivamente aos,

problemas econômicos do país, o Presidente

norte-americano falou também sobre a reu

nião com o mandatário' soviético.
- Somente posso prever com confiança

que de nossas relações surgirão medidas que .

irão reduzir a corrida armamentista f! o perigo
, de guerra, disse Nixon.

Entreoutruscoisas, os dois dirigentes plane
jam decidir a direção das conversações sobre

armas ofensivas em Genebra. Esperam tam

bém uma melhoria nas relações comerciais 'en

tre os dois países, ainda que o Presidente não

precise recordar a Brezhnev que é o Congresso
quem dá a �ltima palavra. \ '

.

Esta visita do dirigente soviético é em re

tribuição à que Nixon realizou no ano passado
a Rússia. Além das conversações, Brezhnev de- '

verá visitar o Centro Espacial de Houston e

diversas cidades norte-americanas.

Uruguai: Servidores Púb'licos _.
.I

, ,

em greve exigem novos salários

Limitação de armamentos será ';[

debatida por Nixon e Breznev '
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'Governador diz no Oeste que 62%
dasmetas do PCD estão cumpridas

'Em pronunciamento
feito QO Oeste do Estado,
onde se encontra há qua
tro dias cumprindo progra
ma de visitas a diversos

municípios da região, o

GQvernador Colombo Sal-

, [es declarou que 62% das

m�tlls propostas pela Ação
Catarinense de Desenvolvi

mento já estão cumpridas
nestes dois anos de ativida-

- des de Isua administração.
Em Chapecó. o Sr. Colom
bo Salles informou que
aquela cidade estará inte

grada ao sistema de micro

-on�s até o próximo ano,

posjibilitando a implanta
çã1 do sistema de disca

ger!direta à distância. Dis-

i" OrganizaçãoMundialda Saúde dá

se que entre as metas prin
cipais para o município es

tão os projetos de abasteci
mento d'água e sistema de

esgotos.
Em Chapecó o Gover

nador inaugurou diversas
obras públicas, incluindo
várias escolas básicas cons-

truídas através de convê-

nios firmados entre a Se
cretaria da Bducação, Se
cretaria do Oeste e Minis
tério da Educação. Tam
bém efetuou visitas às ins

talações do Hospital, Psi

quiátrico, Penitenciária

Agrícola e acesso, da cida
de à BR-28!.

Em Maravilha e São
Carlos o Sr. Colombo Sal-

les inaugurou os postos de

saúde constru ídos naque
les municípios, ocasião em

que o Secretário Prisco Pa

raíso, da Saúde, afírrnou

que 47 postos já se encon

tram instalados no 'Estado
e que os planos sã� de

atingir os 197 municípios
catarinenses. O posto de

saúde de Maravilha foi
constru ído em terreno

doado pela Prefeitura e seu

custo atingiu Cr $ 60 mil.

Os e quipamentos foram

adquiridos por Cr$
19.126,44 e está composto
por uma equipe de um mé

dico, um dentista e dois

auxiliares de serviços médi-
'

coso

Depois de São Carlos o

Governador Colombo Sal-

les esteve em Cunha Porã,
onde inaugurou as instala

ções da nova agência do

Banco do Estado.

Ontem, acompanhado
de vários auxiliares, visitou
os municípios de Guarujá
do Sul, Guaraciaba, Des

canso, Tunas e Itapiranga,
onde foram, inauguradas
diversas escolas básicas; a

rede de abastecimento'
d'água de Descanso e o

posto de saúde de Itapiran-
ga.

O Sr. Colombo Sall�s es

tá sendo esperado hoje nes

ta Capital.

I.' assistência técnica para o fstado
'�A Organização Mun

dial da Saúde e a Organiza
ção Pan-Amerícana da Saú
de não são fundações ou

instituições privadas, mas

organismos técnicos sus

tentados pelos governos
dos países a eles filiados e,

por tal razão, todos os go
vernos têm motivo de exi

gir a sua ajuda em resolver

problemas relacionados
"com, a saúde de seu povo".
A afirmação é do represen-
tante da Organização Mun
dial da Saúde no Brasil, Sr.
Manoel Sirvent Ramos, du
rante sua permanência em

Florianópolis, onde mante
ve encontro com o Secre-

,

tárío da Saúde e Retiro da
UFSC para conhecer a rea
lidade do setor saúde em

Santa Catarina e colher in
formações referentes' ao ,-,

Hospital das Clínicas da

Uníversídade,
É de interesse da Orga

nização Pan-Ame.ricana da
Saúde, através do Ministé

,

rio da Saúde e .Secretaría
.da Saúde Santa Catarina

• colaborar no desenvolvi
mento da política estadual
de saúde,' oferecendo bol
sas de estudo e viagens vi
sando formar pessoal espe
cializado em diversas disci
plinas e práticas como le

gislação sanitária, epíde
mología visando conseguir
urna ,vigilância; "in 'loco"

para tratamento eficaz das

doenças transmissíveis,
pessoal espefializado para

Recursosde
I

radialistas
é i�lgado
o Tribunal Superior do.

Trabalh'o, apreciando te

curso ,da Rádio Diário da
Manhã de Florianópolis,
determinou, por unanimi

dade; que a empresa pague
aos seus empregados o rea

j u ste salarial conseguido
peloSindicato dos Empre
gados em Empresas de Ra

diodifusão e Televisão de
Santa Catarina no ano pas
sado. O presidente do Sin

dicato, radialista Osmar

'Teixeira, informou que

após a publicação do acor

dão do TST no Diário OfI
cial da União, no prazo de
10 dias, o processo voltará

para o Trib�nal Regional
do Trabalho, em Porto

Alegre, e posteriormente
para a Junta de Concilia

ção e Julgamento de Flo

rianópolis, para a execução
da sentença.

No Tribunal Superior
do Trabalho o' processo foi
relatado pelo Ministro

Thélio 'da Costa Monteiro,
funcionando como revisor

o Ministro Fortunato Peres

Júnior. Constituído pelo
Sindicato dos Radialistas
,de Sarita Catarina, a sus

tentação oral coube ao ad

vogado Rômulo Teixeira

Marinho.

"
I

manejo de artigos clínicos.
Bem como enviar técnicos

que possam ajudar em pro
gramas de saneamento de

água e esgotó no que se re

fere principalmente à orga
nização e administração
destes programas, e pessoal
especializado que possa le
cionar nas universidades
disciplinas de interesse da

região.
, "O Brasil, como os de
mais países da América La
tina - afirmou -, no que
se refere à saúde de seu po
vo está no nível que permi
te o seu estado atual eco
nômico e social .. Estão to

dos na situação que os co

loca seu nível de desenvol-'
vímento, porém .o Brasil é
um dos que melhores con

dições tem no nosso conti-

-nentere o caminho que -es
tá seguindo na luta pela
saúde de seu povo é o ca

minho mais lógico que po
deria tomar." Pan-Ameri
cana da Saúde que há 2

anos, exatamente desde
abril de 1971, não a cober
,tura dos serviços, o contro
le das doenças transmissí
veis, de' ajuda às mães e fi
lhos, de distribuição de
medicamentos a,um menor

preço e a intensa atividade

que se verifica para levar a
água para 80% da popula
ção até o final da década
são de uma estrutura e pla
nejamento excelentes, po
rém muito esforço terá

que ser dispendido para a

O representante de OMS no Brasil continua na Capital
.

erradicação, por exemplo,
da malária, 'devido aos pro
blemas ecológicos existen
tes, por tratarem-se de áres

, " �Ç>m ,pol?ul�çõe,� .�Í)!p,�rsa.s;
embora pequenas, e ainda
a falta de uma tecnologia
mais moderna para o trata

mento. Mas foi num esfor

ço conjunto entre técnicos
do governo brasileiro e da

Organização Pan-America
na da Saúde 'que há 2 anos,
exatamente deste abril, de

1971, não mais se regis
trou nenhum caso de' va
ríola 'no Brasil, embora
isto ainda mereça urn estu

do mais detalhado por par
te da Organização, registra I

o Dr. Sirvent Ramos.
'

Refennoo-se ao Hospi
tal das Clínicas, disse que
não pode pronunciar-se
porque não veio para estu

dar a fundo a questão, mas

a Organização enviará seus

técnicos para 'estudarem a·

viabilidade e praticabilida
de do projeto, "porque

,
não é um)\9sp�tal para um
dia mas paiã muitõs" ahbs e

ele ,deverá dar condições
tanto para os doentes, co
mo médicos, e todo este

grupo de profissionais do
Centro Bio-Médico". So
mente através de, estudos
detalhados é que-se poderá
chegar a uma conclusão vá

lida, que então, se possível
dentro de alguns meses, se
rá apresentada ao Reitor
da Universidade. E assim
como as Organizações
Mundial e Pan-Americana
da Saúde já ajudaram em

outros projetos, quando se'

pedir dentro do possível'
elas darão sua colaboração,
"pois elas também são da
América".

Novos concursos
na fundação

Hospitalar de se

AL aprova semana
que vem aumento

,

para servidores
o projeto de lei governamental que concede

aumento de vencimentos ao funcionalismo públi
co estadual será votado pela Assembléia Legisla
tiva na próxima semana, depois de concluída a

tramitação da matéria pelos órgãos técnicos da
Casa. O projeto está atualmente em exame na

Comissão de Justiça, com parecer favorável do
relator, Deputado Celso Costa, mas não, foi vota
do na última terça-feira porque depois de encerra

da a discussão o Deputado Luiz Henrique da
Silveira pediu vistas. Após a votação na Comissão
de Justiça, possivelmente segunda-feita, será ouvi-

'

da a Comissão de Finanças, podendo o projeto
estar em condições de ser apreciado em Plenário
até o final da semana.

Para hoje está sendo aguardado na Assembléia
ofício do Presidente do Tribunal de Justiça do
Estado encaminhando projeto de lei que concede
aumento de vencimentos aos servidores do Poder
Judiciário. O aumento do pessoal da Assembléia
Legislativa, que também deverá fixar-se no mes

mo índice estabelecido pelo Executivo, será fixa
do através de Projete de Resolução da Mesa Dire
tora daquela Casa, sujeito à votação do Plenário.

J

A Fundação Hospitalar de Santa Catarina vai
realizar concursos ,públicos para o prenchimento
de diversos cargos de-auxiliar de enfermagem, es
criturário, atendente, servente e porteiro. Os inte
ressados poderão se, inscrever até o próximo dia

,

27 na sede do Instituto Técnico de Adminis

tração e Gerência - Itag - órgão que organizará
o concurso.

Para o cargo de auxiliar de enfermagem exis
tem 130 vagas, sendo 51 em Florianópolis, 39 em

'

Lages, 12 em ItajaÍ, 11 em São José, quatro em

Mafra, duas em Joinville e uma em Ibirama. Os
números de vagas para o concurso de escriturário
é de 53, das quais 26 em Itajaí, 13 emSão José,
nove em Lages, três em Joinville e duas em Ibira
ma. Para' atendent9' as vagas são em número de

227, das quais 69 para Florianópolis, 48 para La

ges, 46 para São Jose, 28 para Itajaí, 26 para
Joinville e 10 para Ibirama. O concurso de serven

te vai aproveitar 40 candidatos, sendo 18 em Flo

rianópolis, 15 em Lages, cinco em Joinville e dois
em Ibirama. Finalmente, para porteiro existem
11 vagas, sendo nove nesta Capital e duas em

Joinville,

ESTAOO [I SANTA CATARINA
SECRETARIA OOS SERVI;OS PúBLICOS
COMPANHIA CATARlNENSE DE AGuAS E SANEAMENTO - CASAN -

mlTAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 049/73.
A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAN" -, sociedade de econorma

mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do MF - no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - S.C., comunica que se
encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado os elementos da Toma
'da de Preços no. 049/73, destinada à aquisição de Material de PVC R(GIDO e APARELHOS DE
FERRO FUNDIDO para a REDE de DISTRIBUIÇAO do Sistema de Abastecimento de Água
da cidade de CONCÓRDIA-S.C. '

'

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento da Administração da
CASAN, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 03
(três) de julho de 1.973.

'

Horianôpolís, 08 de junho de 1.973.
A DIRETORIA

o Governador está
no extremo-Oeste do
Estado desde

terça-feira, onde
cumpre um extenso

programa de

visitas a diversos
municípios da

região, inaugurando
obras de
sua administração.
O Sr. Colombo
Sa lIes está no Oeste

acompanhado de
diversos auxllíares,
devendo regressar,
hoje à tarde
a Florianópolis.

A crise da Arena catarinense continua
sem solução e os debates

.

terão continuidade a partir de hoje,
quando o Governador retornar do Oeste.

, \\

Setores políticos voltam hoje a se
movimentar com retorno de Colombo
Com o regresso do Governador Colombo Salles à Ca- o convite formulado neste sentido pelo Governador Co-.

pital, hoje, deverão ser reiniciados os entendimentos na lombo Salles, e aguardava que fossem satisfeitas algumas
área política com vistas à .pacífícação interna da Arena, condicionantes, entre -as quais estava a de que fosse eleí
assunto que envolve aberturas na área governista para' to um parlamentar federal para lo. Vice-Presidente.
uma maior participação política na administração. A Com a discordância da ala parlamentar criou-se um im

questão mantém em constante vigília as lideranças parti- passe. O Presidente Jorge Bornhausen em vista disso não
dárias, interessadas num desfecho que conduza à união anunciou ainda a data da reunião do Diretório Regional,
das forças políticas da agremiação governista. Os enten- que foi suspensa sábado último ao se confirmarem os

dimentos foram interrompidos em meadôs da semana, desentendimentos internos quanto ao encaminhamento
com a viagem do Governador ao Oeste, e após o grupo do tema.

parlamentar "Os 15" da Assembléia ter-se rebelado con- Todas estas decisões são aguardadas com expectativa
.tra o critério da eleição de um Deputado Federal para a 'nos meios polítícos situacionistas, pela sua repercussão
Vice-Presidência do Diretório Regional do Partido. O tanto na esfera partidária quanto na ,administrativa.
critério fícara estabelecido dentro da "solução global" Além da integração dos políticos à administração, com a

anunciada, que compreendia a indicação dos Deputados indicação de deputados às Secretarias, o esquema
Epítácio Bittencourt e Evaldo Amaral para as Secretarias proposto viria estabelecer um termo de convivência mais
da Justiça e da Administração, e do Senador Antônio' cordial e harmônica entre os grupos político-partidários,
Carlos Konder Reis para' a Secretaria dos 'Serviços Públi-: atualmente díssooiados.cna âreapaelamentar-em-vísta de
có�. O representante catarínense'úo Senado havia aceito disputas de posíçõesno plano político regional.

ATENÇAo cer-
Caixa Econômica Federal

Confiem soas transações imobiliárias a

IMOBILIARIA LUNAR que se encontra, de
vidamente, aparelhada para tal ramo comer

ciaI.
Portento, proprietários de casas, terrenos e

apartamentos, entreguem-nos a solução desses
problemas que teremos prazer em solucioná
los.

O nosso corretor oficial - Sr. J:DISON'
CORREA -, registrado no CR ECI sob no.

?.644, prestar-jhes-ã os informes necessários.
Visitem-nos à rua CeI. Pedro Demoro, no.

1.966 -10. ando - Sala 2 - ESTREITO.

leilao
JOIAS

MERCAOORIAs
A CAIXA ECONOMICA FEDERAL - Filial
de Santa Catarina comunica aos interessados

que efetuará, no dia 23 do corrente mês, lei
lão de JÚIAS E MERCADORIAS, relativo aos

contratos vencidos em 30.04.13.
HORÁRIO: 9,30 horas.
LOCAL: Praça XV Nov., 30

EXPOSIÇAq: das 8,30 às 9,30 horas.LEIA E DIVULGUE "O ESTADO"

LOJAS PRÓPRIAS "AZ DE OURO"

BLUMENAU • Praça Victor Konder, 15 - Edificlo Impala - Loja C
Fones: 22-0178 e 22-0179

l'
BAL/CAMBORlú - Avenida Brasil, 1746 e 1830 - Fone 2202

FLORIANÓPOLIS - Rua Felipe Schmidt, 44 - Rua Deodoro, 28

SÃO PAULO - Rua das Palmeiras, 143
, Fones: 220-4738 e 220-3640

um golpe demertena infla�o
OIAZ DE OURO" - A MALHA DA SORTE - vende

maravllhcses malhas para homens, mulheres e

, crianças.

COM PREÇOS DIRETOS DA FÁSRICA!
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Ao ouvir sobre o desquite nesta Capi
tal, OE devia recorrer ao meio socialque
já elegeu para outras tomadas de opi
niões, entrevistando o deslumbrado Dico

da Filosofia, o bailarino Luizmho de Vila
'

Palmira, ou Tuca, até há pouco um tara

.do de cinemas, de onde saía a pescoções
para o jeep da SSI, agora o acarinhado

cantor do embalo jovem das noites flori

anopolitanas. Tais "personali<1ades"não
têm a obrigação de falar seriamente; e o

que dizem pode ficar à. conta de folclore.

Eu posso dizer que cinema, revistas,
televisão e outras explicações assim pue

rís são causas de desquite entre nós. Mas

quem ostenta um título de socióloga não
I

pode. Não pode porque é fugir ao assun

to, é desconversar; é negar-se, a revelar o

que realmente sente e' conhece; é impedir
o jornal de levar avante a promoção do

debate da questão como parece ter pre-
tendido.

'

Fugazmente, diz a socióloga Emiliana
da .Sila muito bem, que os jovens são ho

je mais profundos conhecedores do mun

do, pela soma de experiências em que se

envolvem, embora sem maturidade nem

senso 'de responsabilidade para decidir

novas situações crescentes à. sua frente. O
resultado é crise de valores e instabilida
de nas relações humanas, diz ela. E mais

não diz.

É o que me impressiona, sempre que
o desquite está em debate: todos pare
cem fugir de abrir-se em busca do remé
dio 'para tornar estável o casamento. E se

limitam a explicações evasivas, quando
não argumentam, dando ênfase a moti

vos frívolos ou inteiramente divorviados

da questão, para meter um tampão no

debate.
Não é a apologia do divórcio'o que se

quer. Casamento é sexo. E falar de sexo

em desquite, como tenho visto, parece
rabú. Somente dele não se fala para ex

plicar porque se chega ao desquite. É im

pressionante! Até parece ser o que me

nos conta na questão. E porque? - Se
bastião B. de AIbuquerque. - Fpolis.

'

TUBARÃO
- Levamos ao conhecimento de V.S.

que, por indicação do Prefeito Municipal
de Tubarão, dr, Irmoto José
Feurschuette, através de portaria divulga
da na imprensa escrita e falada da 'cidade
azul assumimos 'a élíêfià�aa::Cooidima-:; ..'

doria de Educaçãó e Cultura da Prefeitu- ' iH

ra Municipal, para controle, organização
e aperfeiçoamento da rede de ensino sob
a responsabilidade do Poder Executivo.

Estamos imbuídos dos melhores pro
pósitos no sentido de bem servir à. popu
lação escolar do munic ípio, e antecipada
mente' reivindicamos o imprescindível
apoio de V.S. para os atos necessários ao

bom andamento das atividades desta
Coordenadoria.

Na expectativa de merecermos as

atenções de V.S. apresentamos as cor

diais saudações, ao mesmo 'tempo em
que nos colocamos ao seu inteiro dispor.
Professor Osni Mazon Debiasi, Coordena
dor de Educação e Cultura de Tubarão.

ENGARRAFAMENTO
Enquanto o Detran não inede esforço

para sol�cionar'os problemas de engarra
famento do trânsito na rua Felipe
Schmidt, a Prefeitura nem se preocupa
em deixar para o final de

\

semana 'as

obras de reparos nos calçamentos das
ruas. Ontem, às 12 horas, operários mu

nicipais estavam melhorando um trecho
em frente da Churrascaria Lindacap.
Assim não dá mesmo para amenizar os
sofrimentos causados pela ponte, Sandra
R. Farias - Estreito.
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A Mortal idade Infantil

Deve ter-se baseado em dados
estatísticos insuspeitos a declara
ção feita pela Dr; Prisco Paraíso,
Secretário da Saúde, ao represen
tante da Organização Mundial da
Saúde, no Brasil, acerca dos es

pantosos índices de mortalidade
infantil em Santa Catarina. Numa
faixa etária de zero a 5 anos,
computam-se em 3�% as crianças
que não sobrevivem.

Essa, aliás, é a razão do perti
naz interesse do Governo Colom
bo Sanes, através da Secretaria
'do Estado competente para as

providências opostas a tão 'alar
mante fato. E, na verdade, a ação
do nobre titular da Saúde reflete
-a disposição governamental, em

bora sejam complexas as causas

do fenômeno, as quais, enumera
das pelo Dr. Prisco Paraíso, com
preendem a desnutrição, causa-

,

dora de problemas gastro-intesti
nais, as infecções respiratórias e

as urinárias, além talvez de outras
que escapam ao âmbito especiali
zado da Saúde.

E evidente é que, r.lentro do
quatro dessas causas, que se ex

pressam em 90% de casos no

Hospital Infantil de Florianópo
lis, as medidas aplicáveis pelas au
toridades sanitárias têm sido dili
gentemente tomadas: saneamen

to básico, construção de novo

Hospital Infantil, ampliação das
unidades de Saúde, assistência de
reabilitação e tantas outras que,
- é de reconhecer e louvar - se

desenvolvem em todo o território

estadual. Especialmente na ma-'

ternidade tem sido objeto de cui
dados dos órgãos do 'Departa
mento Autônomo de Saúde Pú
blica, cujo Diretor Geral, o Sr.
Genovêncio Matos, também se

esforça na proteção sanitária à
, criança.

Todavia, nem todas, as causas
desses espantosos índices de mor

talidade infantil em Santa Catari
na serão de ordem a conter-se na
esfera das setores da Saúde Públi
ca. lembremos, por exemplo,
duas das mais decisivas na sobre
vivência das crianças de idade até
cinco anos, - para somente nos
referimos à, faixa etária citada pe
lo Secretãrio da Saúde: uma, o
despreparo de certas mães no que
concerne à alimentação da pri
meira idade, segundo os preceitos
dietéticos: a outra - e lembre
mos a desnutrição - a precarie
dade dos recursos de econom ia
dos pais para a adequada manu

tenção alimentar dos filhinhos.

A primeira dessass causas que
fogem à alçada propriamente sa

nitária, tem raízes na ausência de
uma orientação dietética, ou me

lhor" de uma perfeita educação
específica, que não pode ser da

,da, pelo menos tão completa-
mente e persuativamente quanto
necessário, pelas assistentes so

ciais, por mais bem intecionadas
e devotadas sejam estas. A outra
é de economia famjliar , não en

volvendo, pois, responsabilidade

dos órgãos da Saúde Pública.
Num dos seus memoráveis

pronunciamentos - mais precisa
mente no discurso que proferiu,
em 1970, alusivo ao Dia .da Cri
ança, - o Presidente Garrastazu
Médici, dizendo que "enquanto
houver uma criança é sinal de
que Deus ai nda tem esperança",
acrescenta ter ele '''a consciência
de que o problema da criança,
longe de ser tão apenas assisten
cial, entende todo um processo
de transformação cultural, sedi
mentado nos valores maiores da
civilização" e que uma política
de bem estar infantil '

se desdo
bra nas áreas da saúde e da edu
cação, da segurança social e da
habitação, do trabalho, do amor,
da compreenção".

e, portanto, complexíssimo o

problema 'da proteção à infância
e consequentemente deriva de
causas múltiplas, que não ex

cluem a' econômica, sobretudo
quando vem à publiçidade, como
agora, coincidentemente o au

mento do preço de um produto
fundamental da alimentação, co
mo o leite.

, Sem dúvida, o Governo não
está desatento e nem somente do
ponto de vista da' Saúde estará
encarando o assunto, tanto que
toda a pol ítica atual de adminis
tração está voltada' para a integra
ção social, em bases de cada vez

maior equil íbrio da economia po
pular. '

A política de desenvolvimento aplicada aos setores da
economia catarinense está prestes a concretizar, na Gran-

'

de Horianàpolis, 'uma auspiciosa conquista: empresas in-
\ dustriais estão sendo trazidas a localizar-se em municí
pios - de imediato São José e Biguaçu - novas fábricas
que aproveitarão as facilidades de mêo de obra e outras

inegáveis vantagens oferecidas pela região e pelos est imu-
, los financeiros.

,

A instalação um Centro Industrial e11'! São José, em
.
área já, para isso destinada, é objeto de entendimento
entre empreários e o Governo, com a cobertura financei
ra do Banco do Estado de Santa Catarina e do Banco
Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul e com o

amparo da Prefeitura daquele Municipio.
'

O Secretário do, Desenvolvimento Econômico, Sr.
Hoyedo Lins, dentro das diretrizes da Ação Catarinense
de Desenvolvimento, tem-se emprenhado diligentemente
pelo assunto, que, tambem está sendo incentivado pelo
Conselho Administrativo do Fundesc. Quanto ao que se
relaciona com o Municipio de Biguaçu, uma fábrica de
postes de concreto já está sendo implantada, em área
para isso propiciada pela Prefeitura.

Outras iniciativas empresariais estão sendo estudadas.
Como se vê, já foi dado um grande passo para a meta da
industrialização, na Grande Florianópolis, e tudo faz crer
que não se deterá essa ofensiva, prevista no plano gover
namental integrado que transformará também a Capital
do Estado num polo industrial notável.

O Secretário do Desenvolvimento Econômico frisou,
com propriedade, a circunstância de os' empreendi
mentos agora em curso trazerem, entre os muitos benefi
cios de ordem econômica geral, "a absàrção da mão de
obra", gerante ampla repercussão social': E evidente
mente essa será uma das consequências de particular im
pottância; que outros investimentos trazidos para as

'áreas de Florian�polis acrescerão, a curto prazo.
'

Nota-se que o interesse empresarial por esta região
, está crescendo, dia a dia; com expressão assinalâvel no
desenvolvimento industrial, que se esboça no Intento de
um grupo .industrial disposto a promover a implantação
de uma fábrica de micro-tratores, idealizada por expecta
tiva dos nossos órgãos de administração pública, nos se
tores econômicos, quanto à abertura duma fase decisiva
para a implantação do Centro Industrial na Grande Flo
rianápolis.

O fato se presta ainda, sob outros aspectos, a conside
'rações que ponham em.realce o significado desse movi
mento empresarial voltado para as posibilidades abertas
à atividade industrial, como se está observando, já nem

apenas numa região, mas em tantas outras do litoral e do
interior. Em clima de ordem, em ambiente propicio à
operosidade e à expansão de capacidades realizadoras,
Santa Catarina permite segurança nos investimentos e

compensadores resultados. A confiança do empresariado,
que se robustece ante esse clima de tranquilidade produ
tiva, além dos incentivos e oportunidades crediticias coli
mando o esforço empresarial, é fator que se apresenta
em primeiro plano, entre os motivos que justificam essa

feliz etapa, favorável à industrialização catarinense.
Sem dúvida, é tudo isso o produto da orientação tra-

çada pelo programa do Governo do Estado, que, já em

,terceiro ano de execução normal, autoriza o otimismo.
das forças de, produção que acompanham o crescimento
do Estado. A Grande Florianópolis, finalmente, vai ter
aquilo que de há muito necessitava; para a propulsão de

, largas áreas municipais aproveitáveis na implantação de
seu parque industrial Vale, assim, continuar operando
em ritmo cada vez mais acelerado, reunindo energias e

recursos de Empresa e Governo.

Gustavo Neves

'Sobre nA Palavra"

O último livro de Nereu Corrêa não é um

"manual do orador" (esta palavra, "manual",
identifica-se hoje com um próspero f:omércio de

vulgaridades escritas), nem uma coletânea de

discursos, nem um estudo a mais sobre proble-
, mas de comunicação oral, nem siquer apenas
"uma introdução ao estudo da oratória", como
o autor pretendeu esclarecer no sub-título.
t, isto sim, um pequeno tratado sobre a arte

da palavra, porventura a mais bela, a màis difí
cil, a mais universal das artes. •

Em verdade, que grandes coisas sé fizeram:
no,mundo de que não houvesse participação a

força, a beleza, o mistério, o prestígio da pala-
vra?

'

•

A' glória dos heróis, dos santos, dos poetas,
dos escritores, dos estadistas, dos que ensina

ram, dos que comoveram, dos que constuiram,
dos que amaram, não se fez sem a magia, o
brilho, t) encanto, o poder.' o sortilégio da pala
vra.

Trivial
Variado

'.
"

Morcílio
Medeiros
filho

....,

Oposição não se
afasta do caminho

r
Na grande concentração politica que pretende realizar em meados de

julho, em Horianápolis, o MDB homologará a candidatura do

ex-frefeito de Blumenau, Sr., Evelásio Vieira, para concorrer às eleições
ao Senado no próximo ano. Trata-se, na realidade, de um ato que se

destina mais a produzir a ressonância de que ora a Oposição procura
cercar seu trabalho eleitoral que uma formalidade à qual estaria
obrigado o Partido. A candidatura do Sr. Evelâsio Vieira se constitui,
hoje, numa realidade consagrada dentro do MDB e a intensa campanha
que a Oposição vem fazendo em torno do seu nome em todo o interior
do Estado já produziu os primeiros resultados práticos, quais sejam os

de demonstrar a obstinação com que o Partido caminha para as eleições
de 1974. A reunião do MDB marcada para julho seria, então, o marco

simbólico do in icio da campanha eleitoral da Oposição que, na verdade,
já começou, logo após o pleito municipal do anD passado.

Uma conquista importante fez o MDB de Santa Catarina ao longo
dos últimos meses: montou uma estrutura que, embora esteja muito
longe de ser a que os oposicionistas poderiam considerar a ideal para
enfrentar a Arena nas eleições de 1974, já representa um esquema
político respeitável para alimentar suas esperanças de expandir a

representação .que possui na Assembléia Legislativa e nó Congresso
Nacional Ainda recentemente, um dos politicas de cúpula da Oposição
afirmava ser bastante remota a possibilidade de o MDB conquistar a

maioria na Assembléia, mas que na pior das hipóteses chegaria perto
��

,

Dentro das pretensões do MDB, alguns nomes já estão consolidados
para formar na linha de frente da campanha oposicionista para 74. O Sr.
Evelásio Vieira" por exemplo, deverá ser transformado a partir da
reunião partidária de julho num nome estadual que até dezembro
deverá estar cobrindo todo o Estado, segundo. a programação
estabelecida pelo MDB para o seu candidato ao Senado.. Para
impulsionar a campanha oposicionista nomes como Laerte Vieira,
Jaison Barreto e dos prefeitos dos principais municipios.onde o MDB
venceu o último pleito estão sendo desde já mobilizados e motivados
pelos líderes da agremiação, na expectativa de um resultado /

consagrador. Além disto, em importantes áreas eleitorais o Partido está
trabalhando candidatos para lançar ao pleito, recrutados principalmente

, no meio jovem, entre pessoas recém saídas das universidades e que
iniciam, aqui e ali, a sua promissora carreira profissional Este trabalho,
aliás,' foi iniciado em Blumenau pelo Sr. Evelásio Vieira, quando ainda
na Prefeitura. O atual Prefeito Félix Theiss nada mais era há cinco anos

passados que não um talentoso auxiliar do Executivo blumenauense. A
política utilizada pelo MiJB na sua atual fase de crescimento já
demonstrou ser eficaz e os oposicionistas não pretendem se afastar do
caminho escolhido, mesmo que a Arena comece a partir de agora a

oferecer a esperada reação ao crescimento da Oposição em Santa
Catarina.

KONDER NÃO VEM
O Senador Antônio Carlos Kon

der Reis não mais mantém sua dis

posição de vir para Santa Catarina

ocupar a-Secrêtaría dos'Sêrvíços PU
blícos. Quando aceitou o convite

que lhe fez o Governador Colombo
Salles, estabeleceu uma série de

condições, entre as quais - e a prin
cipal- a de que sua vinda para a

Secretaria viesse favorecer o encon
tro de soluções globais para a crise
da Arena no Estado. Como, porém,
a crise continuou ante o impasse
surgido em relação ao critério para
a eleição do 10. vice-presidente do
Partido, o aceite do Senador Antõ
nio Carlos foi por ele considerado

prejudicado.
Hoje, o parlamentar será alvo de

uma grande homenagem, na cidade
de Itajaí, por portuáriosde todo o

Brasil.
AUTOMOBILISMO

Qiando esteve em Rorianópolis,
Emerson Httípaldi solicitou ao Go
vernador Colombo Salles o empe
nho do Governo do Estado na cons

trução de um autódromo. O assun

to permaneceu durante muito tem

po em banho-maria. Pois bem. É
muito provável - apenas para não
dizer que já é certo - que dentro de
mais alguns dias o Sr. Colombo Sal
les anuncie qualquer coisa nesse

sentido.
SÃO JOSÉ
O município de São, José está em

-lua-de-mel com a vida, vivendo hoje
os dias de ouro da sua história. A
implantação do Distrito Industrial
da RegiãO":da'G.rlliÍde Rori,artópolis

..
'

'." "_ �,<,\�" ,tü"lt ,I:'

na brava terra josêfense fará dentro
de muito pouco tempo com que o

município deixe de ser o quase já é
- uma cidade-dormitório - para se

tomar no principal centro de pro
dução econômica da área.

REALIZAÇÕES
O Sr, Márcio Collaço, que será

reeleito para a presidência do Clube

.12 de Agosto, deseja terminar sua

próxima gestão entregando aos as:

sociados o centro de recreação da

praia de Jurerê, que será um empre
endimento simplesmente fabuloso a

considerar-se a maneira pela qual
foi concebida a sua execução. Desta
forma, durante a permanência do
Sr. Márcio Collaço na presidência '

do Doze o clube terá ganho uma

nova sede urbana praticamente re

construída e uma' sede balneária

que,
. além de nova, poderá ser apon

tada como uma das coisas de me

lhor bom gosto da cidade.
CONSTRANGiMENTO
A partir de segunda-feira reco

meçam as transas políticas nos bas

tidores da Arena em buscas de solu

ções para o Partido. Ontem" por si

nal, comentava-se nos corredores da

Assembléia que a situação 'partidá
ria está simplesmente "constrange-
dora". \

A técnica oratõría, o artesanato 00 orador,
os recursos que valem à sua arte, a voz, a dk
ção, os gestos, tudo isto vem estudado no livro
de Nereu Corrêa, que conseguiu abordar CQ!m

pleno domínio do assunto, em estilo agradável e
línguagem fácil, um tema reconhecidamente di
fícil. E acresce, assim, mais uma nota marcante
à sua já expressiva bibliografia.

O autor foi feliz até no dedicá-Io a Manoelito
de Omellas, um orador primoroso e um espírito
verdadeiramente de escõl, que já partiu para a

intimidade com o mistério e a beleza da vida
sUperior.

Nereu Corrêa, com "A Palavra", revela-se
ainda uma vez o ensaista brilhante, o escritor
seguro, do seu ofício, o intelectual sério que,
inclusive, tem projetado em nível nacional a

cultura catarinense.

A palavra leva o homem e os grupos de ho
mens ao amor ou ao ódio, à virtude ou ao cri-
me, à liberdade ou à escravidão.

'

No comportamento individual ("se for opor
tuno e conveniente (alar, dize cousas que edifi
quem", adverte-se na Imitação de" Cristo) como
no comportamento coletivo ("com as palavras
nós governamos os homens", observava oastuto
Disraeli), é decisiva a importância da palavra.

Pode-se dizer, assim, e de muitos modos por
'que a consideremos, que a palaua conduz a his-
tória.

'

Sobre a arte dá palavra, as suas sutilezas, as
suas regras, a sua formulação teórica: Nereu
Corrêa publicou um livro diferente e a muitos
títulos admirável, enriquecido por depoimentos
de famosos oradores brasileiros, que o autor
convocou a essa colaboração interessante, valj"" '

sa e original.
Nereu Corrêa reúne duas qualidades que nem

sempre andam associadas: sabe escrever, e escre-

vendo, tem o que dizer.
Dando ao tema não um tratamento discursi

vo, desenvolveu-o, pelo contrário, com serieda
de e segurança, utilizando até; em algumas pági
nas, critérios científicos de 'análise, como no ca

pítulo em que' lucidamente aborda problemas
de linguística.

'

Estão ali estudados os, diversos tipos de ora

dor, desde o que precisa sofrer provocação para
chegar à plenitude do que é realmente capaz
(como José do Patrocínio), até os que, valendo
-se da memória prodigiosa, escrevem cuidadosa
mente o� apreciados "improvisos" ... São os que
costumam "improvisar mais ou menos previa
mente", como dizia Raul Pompéía ,de um dos
professores que caricaturou 0'0 Ateneu. Ruy
Barbosa, segundo revelam seus biógrafos e ele
mesmo não fazia questão de esconder, em mais
de uma oportunidade recorreu a este expedien
te, .lfcito, sem dúvida, algumas vezes até ne

cessário, e além de tudo quase miraculoso.
Norberto Ungaretti

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Novo ·estatuto só contratapela
CLT funcionário que for técnico

O novo Estatuto dos Funcionários PÚ-
,

blicos da União, que possivelmente será en-
caminhado à Presidência da República em

agosto, não modificará o sistema jurídico
do servidor püblico , mas, de acordo com

dispositivo Constitucional só permitirá a

contratação, em regime de CLT, para fun
cionários que ocupem cargos técnicos.

No que toca ao plano de classificação
de cargos que vem sendo implantado pelo
Dasp, até, o final de j.ulho, o programa esta
rá concluído com afixação de vencimentos

para os seguintes grupos: atividade de nível

superior, serviço jurídico, atividade 'de
nível médio, tributação, arrecadação e fi�
calização e direção intermediária. O Dasp ,

até agora, concluiu tabelas para osgrupos
de diretoria e assessoramento superiores,
diplomatas, serviços auxiliares, polícia
federal, artesanato, e tecnologia. Tudo vem

sendo feito de modo a tornar a adminis

tração pública, elemento capaz de esque
matizar e implementar o progesso sócio-

econômico do país, levando o Governo a

modernizar sua estrutura, que se traduz nas

diretrizes destinadas a promover a Reforma
Administrativa. Considerou-se nessas dire
trizes, a importância de se definir uma ade

quada política de recursos humanos, reco
nhecendo-se que da potencialidade dos in
divíduos decorre toda a eficiência e solução
criadora para osproblemas administrativos.

,

A transformação das áreas habitadas pelos
índios aculturados do país em pastagens, e

a falta de planos para que isto reverta
em benefício deles próprios,

são as principais preocupações dos
sertanistas brasileiros, que vêem nessa

pol ítica um absurdo capaz de eliminar
todas as perspectivas para os indígenas.

Assim, foi ressaltada a' necessidade da ado

ção de medidas que compreendem: a quali
ficação e valorização' do servidor público;
melhor retribuição mediante a profissiona
lização do funcionário público; e estabele
cimento e implantação do sistema do méri

to, baseado na avaliação do potencial do
servidor público pelo deserripenho. Essa

política segundo os técnicos, se refletirá
diretamente sobre a iniciativa privada, um.,
vez que a administração pública, reestrutu
rada em níveis empresariais, concorrerá na

disputa do mercado de trabalho.

Para sertanistas

índio aculturado

do País é vítima
de um absurdo.

A tendência de se trans
formar as terras habitadas
pelos índios aculturados
do país em pastagens para
a criação do gado, em pre
juízo da .lavoura, e a falta
de planos específicos para
cada área, que revertam

em benefício dos próprios,
são as principais preocupa
ções dos sertanistas brasi
leiros que vêem nessa polí
tica "um retrocesso e um

absurdo", capaz de elimi
nar todas as perspectivas
ainda existentes para os

índios aculturados do Bra
sil.

PAINEL
Nesse setor, a situação

não está boa e os sertanis
tas brasileiros são unâni
mes em afirmar que

'
atuo

almente os índios não
aculturados estão em me

lhores condições que aque
les há vários anos já em

co_ntato com a civilização e

que totalizam 70% da po

pulação indígena brasilei
ra, cerca de, 60 mil ín
dios". Para os sertanistas,
"o pior é que' as saídas pa
ra melhoria das condições
do índio aculturado no

país estão .sempre esbar
rando nas tendências da
política oficial do setor".

i A esses problemas so

ma-se a falta de recursos fi
nanceiros a serem utiliza
dos na melhoria das condi

ções de vida dos índios
aculturados no país, e até
em São Paulo o problema
é sério. As três tribos re

manescentes dos Terena,
dos Guaranis e dos
Kaingangs - num total de
444 índios - que existem
no litoral Sul, no posto
Arariba em Bauru e nas ci
dades de Tupa e Brauna,
de 1969 até hoje tiveram
suas condições de vida me

lhoradas, mas ainda muito

índio aculturado no Brasil
estará sempre trabalhando
para os grandes fazendei
ros, na base de alguns cru

zeiros por dia, com a Fu
nai simplesmente transfor
mada em posto assistencial
destes mesmos fazendei
ros, já que 0S índios quan
do ficam doentes são trata
dos nos postos da Funai e

depois voltam a trabalhar
nas fazendas para os ou-

tros". )
Os sertanistas sugerem a

criação de roças coletivas,
em que os índios recebes
sem total ajuda da Funai,
até mesmo no período de

plantio, antes das colhei
tas. Em seguida o produto
destas colheitas seria utili
zado no aumento das roças
e assim sucessivamente,
"até que todos tivessem
seu próprio mercado de

mão-de-obra, trabalhando
em benefício de si mes-

mos".
Os índios aculturados

são cerca de 60 mil em to

do o país, espalhados por
São Paulo - Guaranis,
Kaingang e Terena -; Para
ná - Kaingang e Guaranis

-; Santa Catarina - Kain

gang e Xapleng -; Rio
Grande do Sul - Kaingang
e Guaranis -; Sul de Mato
Grosso - Terena e Kadi
well -; Minas Gerais - Ma
chacalis -; Maranhão -Ka
nelas- ; Goiás - Krao e

Apinagos -; eAmazônia -

Maues, Parintintis, Tuca
nos e as demais tribos do
Rio Negro.

Todos eles, segundo os

sertanistas, estão em piores
condições do que os índios
ainda não em contato tom
a civilização e necessitando
de planos especfficos em

cada área que os façam
produzir em seu próprio
benefício.

longe do mínimo necessá
rio.

Em 1969 os postos in

dígenas paulistas não ti

nham qualquer condição:
as sedes estavam desmoro
nando e a água não existia.
A situação melhorou gra

ças ao trabalho de Álvaro
V illas Boas, encarregado
do posto de Renau em São
Paulo e irmão de Cláudio e

Orlando, que apesar dos

pro b lemas que enfrenta
ainda pensa em levar adi
ante seus planos de melho
ria da condição do índio
aculturado em São Paulo.

CRíTICAS
As maiores críticas re

caem exatamente na .ten

dência da Funai em trans

formar em pastagens as

terras dos índios acultura
dos de todo o país. Classi
ficam essa política "como
um absurdo retrocesso".,

Explicam que "com isto o

Candidatos à ,sucessão vão
ser indicados em setembro

dente e líder do Governo no Senado e Pre
sidente e líder do Governo na Câmara -

além dos presidentes das comissões de justi
ça das duas casas, Senador Daniel Krieger e

Deputado Lauro Leitão. O Colégio Eleito

ral será presidido pelo Presidente do Con

gresso, cabendo à mesa do Senado convo

car reunião do Colégio Eleitoral através de

edital até o dia cinco de janeiro. Após a

aprovação da Lei regulando o Colégio, o

Tribunal Superior Eleitoral terá 15 dias pa
ra fixar o número de Delegados das Assem
bléias Legislativas, com base no número de
leitores alistados até 30 deste mês.

Na primeira quinzena de setembro os

partidos terão que realizar convenção na

cional para indicar candidatos a presidente
e vice-presidente da República -na eleição
pelo colégio eleitoral a 15 de janeiro de

1974, conforme dispõe o projeto de regula
mento do órgão, que será enviado pelo Go
verno ao Congresso hoje ou segunda-feira.,
A redação frnal do projeto foi examinada

ontem, durante mais de duas horas no Palá
cio do Planalto, entre os Ministros Leitão
de Abreu, Alfredo Buzaid e os senadores
Filinto Müller, Petrõnio Portela e Deputa
dos Flávio Marcílio e Geraldo Freire, presi-

Cachoeiro em pé de guerra
Roberto Carlos é o motivo

..
';

Está em pé-de guerra a cidade de Cachoeiro
do Itapemirim, no Espírito Santo, por ter sido

quebrado o violão do monumento a Roberto Car

los, filho daquela cidade. A polícia e toda a popu

lação estão procurando os autores do vandalismo
e os comentários mais ouvidos dos cachoeirenses
dão conta de uma ação realizada por jovens vicia
dos em tóxicos.

Qualquer coisa que se refira a Roberto Carlos,
em Cachoeiro do Itapemirim, mexe com os ner

vos de sua pacata população, uma vez que o can

tor é sua figura mais ilustre, nunca deixando de

participar da vida da cidade tendo, inclusive, nas
últimas eleições municipais, ajudado um amigo -

Gilson Carone - candidato à prefeitura pelo
MDR

"

As suspei tas, recaem 50bre .jovens .viciados em

$xil;os",.CWl\,,iI:-:.alt§r��Yl!a lle"tlU!f:>idO;"qbra de I
�Iítlico.$. .irritados com o monumento, que foi
colocado pelo MDB às vésperas das eleíçõcs muni
cipais do ano passado, e usado para fins políticos.

Entre uma e outra suspeita, a verdade é que o

povo de Cachoeiro não esquece os detalhes da
vida de Roberto Carlos como, por exemplo, a

lembrança de sua dor, quan10 perdeu uma perna
na linha do trem que corta a cidade.

O monumento a Roberto Carlos está na praça
Pedro Cuevas Junior e tem o seu rosto em bron
ze, assentado num quadrado de mármore branco,
tendo à direita outra placa de mármore, com o

seu nome gravado na vertical, enquanto que à
esquerda ficava o violão.

Sucessão na Sahia

já está definida
Ministerio da�.'saüGde '�Yài
produzir mais imunizantes

-

!

O Ministro da Saúde, Mário Machado de

Lemos, anunciou ontem que o Governo

pretende dar auto-suficiência ao , País, no

campo dos produtos biológicos, com os es-

tudos que estão sendo realizados para a fa- '

bricação das vacinas contra sarampo e po
liomielite, cuja produção virá atender as ne
cessidades internas e permitir sua exporta
ção para o hemisfério. A declaração foi fei
tà na Base 'Aérea do Galeão, pouco depois
do embarque do Presidente da República
para Brasília.

"Até agora o Brasil importava a matéria

prima das vacinas Sabin e do sarampo, ape
nas manipulando-as em seus laboratórios.

Em pouco tempo
"

- disse o Ministro -

"estaremos em condições de fabricar as ma

térias primas desses imunizantes".
Confirmou que o Governo já solicitou à

Organização Mundial da Saúde, a vinda de

uma comissão internacional, com a finali-

/
Os meios políticos anunciaram hoje que' a sucessão ,na

Bahia já está definida em torno do nome do atual Secretário

da Fazenda; Luís Sande, que no momento estaria preocu

pado apenas em escolher aquele que seria o seu compa
nheiro de chapa para o Governo do Estado.
Na sua edição de ontem, o vespertino "A Tarde" afirma

que o atual Secretário da Fazenda, em visita à Assembléia

Legislativa para proceder a entrega da mensagem governa
mental propondo o aumento dos servidores, teria confir

mado a sua candidatura em conversa com os deputados que
o receberam no gabinete da presidência. De acordo com a

notícia, o Secretário teria inclusive aproveitado a oportuni
dade para demonstrar sua confiança na ascensão ao governo
com o apio do Legislativo.

Nos meios políticos ligados ao Governo do Estado,
comenta-se por outro lado, que o Governador Antônio

Carlos Magalhães estaria esperando apenas o lançamento
oficial d'o nome do candidato da ARENA à Presidência da

República, o que deverá ocorrer em julho - para lançar o
seu candidato à sucessão, que tanto pode serLuís Sande,
que é o mais cotado no momento, quanto o atual prefeito
de Salvador, Cleníston Andrade .

, '-.

dade de constatar a erradicação da varíola
no País. "Nós não temos mais casos de va

ríola notificados", acrescentou o Ministro,
"e de acordo- com uma tradição de todos os
países vinculados à Organização Panameri

cana de Saúde, nós, como os demais países
onde não existe mais var íola, pedimos a

constituição internacional que, juntamente
com técnicos brasileiros, fará esta avalia

ção".
Referindo-se ao combate da esquistosso

mose, disse que a medida básica em execu

ção no País, é o saneamento e que, nessa

área, o ,governo, através dos ministérios do

Interior e da 'Saúde, está desenvolvendo o

maior programa de saneamento básico das

Américas, com investimentos previstos de

cerca de Cr$ 6.030 milhões, durante o cor

rente decênio, o que permitirá propiciar
água potável a aproximadamente 80 por
cento da população urbana do Brasil.

"Marta Rocha" confessa -e

acusa cúmplices policiais
Cr$ 90 mil do apartamento onde este residia, I)

qual foi vasculhado por policiais.
"Marta Rocha" foi interrogado pelo juiz

auditor Alfredo Duque Guimarães no processo
em que é acusado, juntamente com Diamantino
dos Santos Morais - "O Português" e Jorge
Carlos - "Jorge Tazan" -.do assalto, no dia /) de
julho do ano passado, a agência do Banco Sotto
Maior S.A., em Copacabana, ocasião em que rou
baram Cr$ 56.936,50. Todos estão enquadrados
r:JO artigo 28 da lei de segurança nacional, que
estabelece reclusão de 10 a 20 anos.

Depondo ontem perante o Conselho Perrna
nente de Justiça da la. Auditoria do Exército, no
Rio, Rivaldo Morais Carneiro - "Marta Rocha"
- confessou já ter assaltado doze bancos na Gua
nabara e voltou a acusar os policiais Tito Floriano
Filho e Allan Kardec Vilela de coniventes em vá
rias ações delituosas.

Acrescentou que em face de tais acusações,
está ameaçado de morte por Tito e Kardec,
Afirmou ainda que .a morte de Liece de Paula
Pi n to foi precedida do desaparecimento de

.Bispos querem esclarecer o

povo sobre direito.� l1umanos�
Festival,d. Cannes

AÇAo CATARlNENSE DE DESENVOLVIMENTO
SECRETARIA DE SERViços PúBUCOScriticado pelo lHe

estudado pelos bispos o documento sobre
os direitos humanos, divulgado' após a

assembléia geral da CNBB, em São Paulo,
tendo eles concluído pela necessidade de
esclarecer o povo sobre os seus direitos.

"A igreja tem como dever evangélico de

fender a dignidade humana", explicou o

arcebispo de Belo Horizonte, Dom João

Resende Costa, ao transmitir ontem a reso

lução tomada pelos bispos de Minas e Espí
rito Santo de "levar o povo a conhecer os

'direitos humanos".'
.

No encerramento hoje às 10 horas, da
'. assembléia da Comissão Episcopal Regional
U;ste II, está presente o secretário da Con

ferência Nacional dos Bispos do Brasil -

CNBB - Dom Ivo Lorscheiter. Às 20 ho

ras de ontem, os 26 participantes concele

brararn missa na catedral da Boa Viagem,
dando in feio em Minas' às comemorações
\

da 34a. semana eucarística.
Dom João Resende Costa, que está pre

sidindo a' assembléia, informou ter sido

,CELESCO presidente do Institu to Nacional do Cinema', Carlos Guimarães
Matos, ao retornar ontem de Brasília, onde apresentou um relatório
ao Ministro Jarbas Passarinho sobre sua viagem a Cannes, disse que é
difícil determinar as razões pelas quais nenhum filme brasileiro foi

escolhido, mas existe questões políticas na própria produção do
festival.

'

éo ntando que visitou os institutos de cinema da Itália,
,

Inglaterra, França c Estados Unidos, o presidente do INC frisou que
nenhum país do mundo dá tantos incentivos c garantias ao cinema
como o Brasil, Sobre os três filmes brasileiros enviados a Cannes este

ano, "As Deusas" de Walter Hugo Kouri; "Toda a nudez será
castigada", de Arnaldo Jabor c

•

Joana, a francesa", de Cacá
Dicgucs, o presidente do INC acentuou que são da melhor qualidade
técn ica, sendo este último, ao lado de .' Quem é Beta", de Nelson
Pereira dos Santos, exibidos em Roma, na chamada "quinzena dos

realizadores", urna espécie de mostra paralela dos filmes não

premiados no festival. Acentuou ainda' o Sr. Guimarães Matos, que
Cannes está se tornando um festival típico de super-produções. E se

até o ano passado, os filmes vencedores tinham um caráter político,
o ganhador deste ano foi um filme essencialmente comercial,

CENTRAIS ELÉTRICAS DE' SANTA CATARINA S.A.
caixa postal480 - Telegr, "celesc' - Teles. 2490 e 2492 - Florianópolis - Santa Catarina

Rua José Costa MoeUmann, \29 - CGC 83.878.892/001
- Queremos que o nosso povo', ao lado

do crescimento maravilhoso de nossos bens
materiais, não se deixe manchar pelas fa
lhas no emprego dessesdireitos - declarou.

Segundo ele, os bispos concluíram, tam
bém, analisando o problema do aumento
de frequência de católicos em cultos de
umbandismo e �spiritismo, pela necessid
de de se educar os fiéis "para uma vivência
autêntica do cristianismo, que os livre de
descambar nessas formas de religião 9ue
estão em desacordo com a nossa fé".

CONcoRRENCIA PúBUCA Nº 009/73
A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CElESC, realizará

no endereço acima indicado, a Concorrência Pública no. 009/73, com vencimento

marcado para às 17:30 (dezessête e trinta) horas do dia 10 de JULHO de 1.973.

OBJETO:

Aquisição de Transformadores de Força e Equipamentos Eletromecânicos, para a
I ETAPA DA SUBESTAÇÃO BLUMENAU I., nas classes 23, 69 e 138 kv.

INFORMAÇÕES GERAIS:

Os interessados poderão retirar o Edi,tal e seus anexos, constituídos de um só

volume, na Secretaria Geral da CELESC, no endereço acima, no horário das 8:00

(oito) as 11:00 (onze) e das 14:00 (quatorze) às 17:00 (dezessete) horas, de segunda
à sexta-feira, até o dia 09 de JULHO de 1973.

PROPOSTAS:
As propostas, atendidas as exigências e disposições do Edital, deverão ser apre

sentadas até a hora e data aprazadas para o vencimento fixado.
A sessãó pública de abertura das propostas apresentadas, será realizada às 8:00

(oito) horas do dia 11 de JULHO de 1973, nas dependências do, edifício sede da

Acidente em SPDomésticas querem formar
uma sociedade profissional

i
I

i
!
I

I
I
'j
I

I

I

mata 4 e fere '6
, Forte neblina, imprudência dos motoristas e falta de iluminação

adequada, são as causas principais do acidente de ontem na Via
Dutra, São Paulo,' quando 17 veículos colidiram com uma violência
até então desconhecida em todo-o trecho paulista da estrada, provo
cando quatro mortes e ferindoIô pessoas, algumas em estado grave.
Na altura do Km 385, na direção Rio-SâoPaulo, dois caminhões até
agora não identificados, sob forte neblina, teriam freado bruscamen
te, determinando, a partir daí; uma descida desastrosa de mais de 20
veículos pesados, num declive de mais de 2 quilômetros, principal
mente de caminhões c ônibus de passageiros. Entre os 17 veículos
que colidiram, havia apenas um volkswagcn, sendo o restante viatu
ras pesadas.

A Associação das Empregadas Domé�ticas ,de
Belo Horizonte fundada há seis anos, esta tentan

do agora, com' o aumento rápido de associados,
transformar-se 'de sociedade civil em profissional
para, logo em seguida, converter-se em sindicato

de classe. ,

,

Segundo o assessor Eugênio Caetano da Cos�,
que é também assistente sindical na Federação
dos Trabalhadores na Agricultura de Minas, a as

sociação está agora com cerca de 500 sócios. Em

abril último esse número era de aproXImadamen·
te 350. "Antes eram só empregadas mais idosas,

com mais de 50 anos, que se associavam. Agora
são de todas as idades", acrescentou:

Disse ainda que em Belo Horizonte mais de 50

mil empregadas domésticas já tiraram carteiras

profissionais, e que o número total existente na

cidade é de aproximadamente 70 mil pessoas
exercendo essa profissão.

Segundo ele, "não tem havido reclamações ou

resistências por parte 'dos empregadores. "Muitos
vêm até nos procurar, para saber o que devem

fazer, pois suas empregadas, em alguns casos, se

recusam a fazer as carteiras".

CE LESC, e na presença dos interessados.
DR LUIZ GOMES

DI RETOR EXECUTIVO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Economia

Cavalcanti destaca'o atual
desenvolvime'nto do Nordeste

Produtividade agrícola: Brasil
·tern, urna siluaçiiop-empresário este é obrigado a investir outro.

Exibindo slides e gráficos, o Ministro expôs na Comis
são Especial do Polígono das Secas o desenvolvimento
daquela área, mostrando que os órgãos que atuam na

Região nunca estiveram tão fortalecidos. "Com o Plano
de Integração Nacional" - acentuou - "foram coloca
dos para projetos de irrigação cerca de Cr$ 800 milhões,
que tiveram como responsáveis diretos a Suvale e

DNOCS. Já em 1971 as aplicações no setor de irrigação
foram de Cr$ 60 milhões, e no ano passado de Cr$ 150
milhões. Para o presente exercício, dando prosseguimen
to ao ritmo de projetos do setor que vem alcançando
êxito em toda a área, as aplicações atingirão a Cr$ 200
milhões".

Os projetos de irrigação, segundo o Ministro, são os

que exatamente possibilitam a maior rentabilidade. O
custo de um hectare está em Cr$ 11 'mil, enquanto que
sua produção anual é de cerca de Cr$ 6 mil. Assim, em
dois anos, a produção já superou todo investimento.
Ademais, esses projetos contam com a participação téc
nica da Inglaterra, Israel e Estados Unidos. Atualmente,
o DNOCS e Suvale estão executando 51 projetos de irri
gação envolvendo uma área correspondente a sete mi
lhões de hectares.

O PaI igono das Secas integra 1.023 munic ípios com
uma população de 18 milhões de habitantes, numa área
de 978, mil quilômetros quadrados. Seu crescimento no

ano passado foi de 8,3% afirmou o Ministro Costa Caval
canti, mas ainda não foi satisfatório, uma vez que no

restante do País o índice de crescimento era de 10%.

Cavalcanti: crescimento do Nordeste é de 8,3% ao ano.

Falando ontem em Brasília perante a Comissão Espe
cial do Polígono das Secas, da Câmara dos Deputados,
o Ministro Costa Cavalcanti -acentuou que "o ritmo de
desenvolvimento do Nordeste continua sendo de 8,3% ao

ano e em toda a história da Região nunca se canalizou
tantos recursos como hoje". O Ministro do Interior,
acrescentou que somente no �o passado a Sudene entre

gou ao empresariado nordestino cerca de Cr$ 900 mi
lhões, que significam Cr$ 1 bilhão e 800 milhões, por
quanto a cada cruzeiro entregue por aquele órgão ao

Ande um poucomais
e 'pague um poucomenos.

Daqui em diante, quando você sair

para as compras, pense,
Onde é que você pode encontrar o

que quer, mais barato?
No bairro? No centro? Noutro bairro?
Então ande um pouco mais.
O dinheiro é seu, Está no seu bolso,

E não caiu do céu. Melhor que sobre
algum, não é mesmo?

O gostinho de comprar pelo melhor
preço é delicioso, Você sente uma

espécie de realização: "Ninguém me leva
na conversa",

� Campanha de interesse público do Conselho Nadonal de Propaganda e deste Veículo.

o Brasil é o único pais do mundo

que pode aumentar a área plantada'e
a produtividade agrtcola, pois cerca

de 50 por cento de seu território
ainda não foram convenientemente

explorados como é o caso da Amazô

nia, onde a pecuária e a agricultura
deverão abrir novos mercados para a

exportação de produtos primários,
disse ontem o Ministro da Agricultu
ra, Sr. Moura-Cavalcanti.

Não haverá problema' quanto à

oferta do trigo, acentuou, pois embo
ra na safra passada produztssemos
apenas 30 por cento do consumo in
terno - cerca de 800 mil toneladas -

produto e um melhor rendimento eco

nômico por hectare.
Declarou o Ministro Moura Caval

canti que o Governo está cada vez
,
mais facilitando os créditos e finan
ciamentos para a agricultura, único

O Ministro não acredita num setor da economia brasileira que não
aumento da área plantada do trigo no tem prazo FIXO para o pagamento dos
Rio Grande do Sul, nesta safra, mas. empréstimos. A orientação agora é de
acha que haverá uma seleção das acelerar a produção de cereais como
áreas de cultivo, promovendo dessa milho, arroz, feijão e soja. O progra
forma um crescimento da produtivi- ma de preços minimos tem racionali
dade. Para ativar o processo, a Em-

. zado o trabalho dos agricultores, que
presa Brasiieira de Pesquisa Agrope- agora já têm uma garantia de preço e'
cuária (Embrapa) está desenvolvendo de mercado durante o periodo da
estudos para a melhoria genética do entre-safra.

já foram Fumados contratos com a

Argentina, Canadá e Estados Unidos

para o fornecimento de mais dois mi
lhões e setecentas mil toneladas do

produto.

Alfa .Romeo deve se instalarna G8
O interesse da Guanabara em alojar a nova fábrica da

Alfa Romeo no Brasil foi reassegurado pelo Governador
Chagas Freitas, em carta que enviou ao presidente da em

presa italiana, na qual pede mais informações sobre o pro
jeto referente à unidade industrial, que produzirá o auto
móvel Alfa Sud.

A carta do Governador da Guanabara atende a uma .

recomendação do Conselho de Des�nv�lvimento Econõmi-

como bastante cordial e o Governador tem' reiterado o

desej o de que as negociações continuem dentro das mes
mas condições".

co do Estado, que em sua última reunião apreciou parecer
sobre o projeto que a Alfa Rorneo havia enviado ao Gover
no. Segundo se informa, não há possibilidade de o projeto
não se concretizar, "pois o espírito das negociações é tido

Celese eontrt;lta eonstruçoo
de nova agência em 8rusque

�egulado
registro

de "trade"
o Ministro da Fazenda

baixou portaria aprovando
as normas completamenta
res para a concessão de re- ,

gistro especial e dos bene
fícios fiscais às "trade
companies" .

Para efeito de determí-.
nação da base de cálculo
dos benefícios fiscais, os

produtores-vendedores das
mercadorias exportadas
poderão acrescentar ao

preço final delas as despe
sas com fretes internos e

seguros até o local do em

barque, porto brasileiro ou

entreposto aduaneiro,
quando essas despesas fica
rem a seu cargo..

As Centrais Elétricas de Santa Catarina
anunciaram para os próximos seis meses a

conclusão das obras de construção do novo

edifício da administração de sua agência no
município de Brusque.

Aportaria determina

buídora de energia elétrica assinou contrato ainda que, até o fmal de
1.977, as "trade compano valor de Cr$ 349.609,81' com a firma nies" poderão abater do

Egon Alberto Stein, de Blumenau, para a lucro sujeito ao Imposto
construção do prédio em Brusque. Segundo' de Renda uma quantia
o contrato, a firma deverá construir a agên- ,igual à diferença entre o

cia de Brusque num prazo máximo de seis valor dos produtos manu-

faturados adquiridos dos
meses, a fim de permitir que a Celesc dê produtores-vendedores no
início ao seu plano de expansão das redes mercado interno e o valor
de energia elétrica naquele município. ro�.

Em solenidade simples que contou com

a presença do presidente da Celesc, Sr.
Osvaldo Moreira Douat, a empresa distri-

Vendedores especializados no ramo de m6-

veis, com idade entre 22 e 35 anos. CandidiJ:
tos munidos de documentos e fotos 3x4 deve

rão se apresentar para entrevista no dia 16/6

das 13 às 15 horas na Rua Santos Saraiva no.

49 - Estreito.
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OEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

EDEN

AGRONÔMICA ., TERRENO
Vende na Aristides Lobo, ótimo terreno para construção resF
dencial com 260m2. Totalmente financiado.

-

AGRONÔMICA - EXCELENTE RESIDtNCIA
Vende na Rua Aristides Lobo, excelente residência em cons

trução, Entrega em 1.80 dias. Pavimento térreo: um enorme

living, copa/cozinha, lavabo social, depencência de empre
gada, lavanderia,churrasqueira, garagem para dois automóveis.
Pavimento superior: quatro quartos, sendo dois com banhei
ros privatiVos e armários embutidos, banheiro, biblioteca.
Esmerado acabamento. Aceita imôvel de menor valor e finan
cia o saldo a longo prazo.

Espanha), um ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência com

pleta de empregada. Aceita imóvel de menor valor e financia
o saldo a longo prazo.'

RUA RAUL MACHADO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende na Rua Raul Machado uma ótima residência de alvena
ria. Três quartos, ampla sala, copa/cozinha, banheiro social e

garagem. Nos fundos, também em alvenaria, dois quartos,
dispensa e cozinha. Terreno de 12m x 27m. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.CENTRO - 'SALAS PARA ESCRITÓRIO

Vende na Rua Anita Garibaldi, duas salas com 46m2 cada
uma. Fase final de construção. Entrega em 60 dias. Aceita
imóvel de menor valor e financia o saldo a lon'go prazo.

RUA TROMI'OWSKI - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento. Suite de casal com ar con
dicionado e cofre embutido, dois quartos, living, copa/cozi
nha, banheiro social, dependência de empregada, garagem e

.piscina. Aquecimento a gás esalão de festas. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a·longo prazo.

.

ESTREITO - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta

do de conservação. Três quartos, garagem e demais dependên
cias. Construido em terreno de 1.056m2. Totalmente finan
ciado. ALAMEDA ADOLPHO KONJJER - TERRENO

Vende um terreno com uma área de 440m2. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.ITAGUAÇU - MODERNO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, I iving, copa, cozinha; banheiros

.
com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de/menor valore financia o saldo a

, longo prazo.

,

JIDtERE - TERRENO
Vende excelente lote com 450m2, situado no Loteamento
"Praia do Forte". Totalmente financiado.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melquíades de Souza (Chácara de

ESfREITO - APARTAMENTO MOBILIADO
Vende na Rua Fólvio Aducci. Finamente mobiliado com bom

gosto. Dois quartos, living grande, copa/cozinha, área de ser

viço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o

saldo a longo prazo.

CENTRO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende' à Rua Padre Roma, urna excelente residência. Pav�,
mento térreo: quatro quartos, três banheiros, copa, cozinha,
sala de jantar, sala de estar, garagem, lavanderia, dependência
completa de empregada. Pavimento superior: salão de festas e'
terraço. Aceita ímôvel de menor valor e flnancla o saldo a

longo prazo.

ITAlAi - VILA RESIDENCIAl,
Vende à Rua Ol(mpio de Miranda júnior, vila residencial anti

ga. Três quartos, amplo living, ·hall social, dols banheiros,
copa grande, cozinha,

'

sala Intima, varanda: IlSC rttôrlo,
biblioteca e garagem grande. ótimo terreno para incorpo
ração. Totalmente financiado;

SfODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção. Local maravilhoso.
Entrega em lBO dias. Uma suite com banheiro privativo e

sacada, três quartos com banheiro e sacada, armárlos embu
tidos, sala de estar (ntima, amplo living, sala de jantar, hall,
lavabo, escrltôrto, copa/cozinha, ampla dispensa, grande área
de serviço, lavanderia, dependência completa de empregada,
play ground, garagem para três automóveis, sistema de aque
cimento a gás em todas as dependências, vidros fume e pintu
ra sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita lmôvel
de menor valor e financia o saldo a longo 'prazo.

RIO TAVARES - EXCELENTE TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente finan
ciado.

RUAMINISfRO RmEIRO DA cosrx - RESIDtNCIA
Vende residência .de alvenaria e madeira. Três. quartos,
banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive garagem e

churrasqueira. Atualmente rende aluguel de Cr$ 600,00. En
trega em 90 dias. Aceita' imóvel de menor valor e financia o

saldo a longo prazo,

ESfREITO - TERRENO PARA CONSfRUÇÃO INDUS-
TRIAL

.

Vende à Rua Santos Saraiva, !�nto a Florlsa Automêvels
S.A., um terreno de 24 metros de frente para a Rua SaQtos
Saraiva e 44 metros de fundos, Õtírno' para construção lndus
trial, comercial ou supermercado. Totalmente financiado.

,
.

CANt\SVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, ótimo terreno com uma área·
de aproximadamenra 700m2. Totalmente financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORlÚ - TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
com 67 metros de fundos. Totalmente financiado. 'I,

i
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Síntese

BRUSQUE

A Associação Artístico
_Cultural: Qube dos Estu

ckzntes Universitários e o

Foto Grupo Indaial, com o

patrocínio da Prefeitura
Municipal de Brusque, pro
moverão durante o perío
do de 23 a 30 deste mês o

IV Salão Nacional e a I Ex- ,

posição Brusquense de

Arte lbtográfica, que esta

rão abertos diariamente ao

público no Centro Evangé
lico. A abertura da mostra

fotográfica acontecerá no

dia 22 às 20h30min em so

lenickzde que contará com

a presença do Prefeito Ce

sarMortiz.

CANOJNHAS

O Diretor do Instituto
'

Nàcional do Livro conce

deu ao Colégio Comercial

de Canoinhas o certificaria
de registro de sua Bibliote

ca. A direção do educan-
"

dário deverá reunir hoje o

seu corpo docente com um

jar:ztar, ocasião em que ho

mênageará o Prefeito AJ

fredo de Oliveira Garcindo

pelo esforço que empreen
deu no sentido de dotar o
estabelecimento de uma

Biblioteca. Amanhã, o Co

légio completará 2 anos de

funcionamento.

LAGES

A Associação Brasileira
da Indústria Gráfica pro
gramou para' amanhã, em
Lages uma reunião com a

participaçiio de represen
tantes de associações regio
nais catarinenses. O princi
pal objetivo do encontro é
a discussão de assuntos re

lacionados com o desen
volvimento da indústria

gráfica em Santa Catarina.
O presidente da Abigraf,
Sr. George Schmidt, estará
presente à reunião.

BLUMENAU

A Comissão Municipal
de Ajardinamento, através
do Serviço de Praças e Jar
dins e com a colaboração
da Secretaria de Agricultu-
ra, estabeleceu um horto

para mudas de pinus e de
, eucalíptos no Horto Flo

restal da Prefeitura, em

Santo Weissbach: Ali exis
'tem milhares de mudas de

pinus em condições de se

rem transplantadas, assim
como mudas de eucaltp
tos. Todos os blumenau
enses que possuam reserva

de terras. em condições de
receber essas árvores, po
derão apanhar a necessária

autorização no setor de

Imprensa da-Prefeitura, ou
na Comissão de Ajardina
mento para, em seguida,
retirar as mudas no horto,
próximo à ponte do Salto.'

JOINVILLE

O Departamento de

Viação e Obras da Prefei
tura Municipal de Joinville
deslocou diversas máqui
nas para realizar o serviço
de patrolamento de ruas

do Bairro Guanabara, prin
cipalmente a rua Florianó

polis que se encontra em

estado precário. Enquanto
isso, operários municipais
realizam os trabalhos de
desobstrução de valas e ro

çados nos bairros de Iririú
e Boa Vista. O Departa
mento de Viação e Obras

pretende realizar estes ser

viços nos demais bairros
do município.

SÃO JOSÉ
" A Igreja Matriz de São
José programou para ama

nhã e domingo os festejos
alusivos à Sant issima Trin
dade, cuja maior atração
será a coroação do Impe
rador e Imperatriz, Ayrton
Ferreira de Oliveira e Arle
ne Philippi de Oliveira. No

domingo, além da tradicio
nal procissão, haverá em

frente da Igreja Matriz des

file das debutantes que se

apresentaram em 1972 no

clube local. Haverá tam

bém festa popular com o

funcionamento de barra
quinhas e serviços de bar e
restaurante.

Wittmarsum e Dona
Emma (Sucursal de Blume
nau) - Situados nas proxi
midades do Vale do Itajaí,
Dona Emma e Wittmar
sum, dois pequenos muni
cípios, completam hoje 11
anos de autonomia políti
ca. Além da data histórica,
outro elo os une: o fato de
terem sido colonizados por
imigrantes russos e ale
mães.

DONA EMMA NÃO
QUER FESTA

Em 1919, uma turma
de medição de terras ao al
cançar um dos afluentes da
margem direita do Rio
Krauel, batizou-o de Dona
Ernma, em homenagem à
esposa do, diretor e enge
nheiro da Sociedade Colo
nizadora Hanseática, Sr.
José Deeke, proprietário
de toda a vasta região que
circunda a atual cidade de
Ibirama.

O nome Dona Errima
'estendeu-se a toda a linha
colonial, incluindo a sede e

as áreas circunjacentes. Em
1934, através do Decreto
Estadual No. 470, o po
voado trocou de nome:

Gustavo Richard. Quatro
anos mais tarde, era ele
vado à categoriaía de Vila.
Nm entanto, o batismo
inicial insistia em predomi
nar: todos os habitantes da

,região só conheciam a lo
calidade por Dona Emma e

assim, em 1962, já na con

dição de município, retor
nava ao seu nome de ori

gem.
O primeiro prefeito

provisório, Erich Kuehl,
ainda hoje labuta na vida

pública: é o tesoureiro da
Prefeitura municipal. O
atual burgomestre, Walter
Zimmermann, eleito pela
Arena e sem oposição na

Câmara, declara-se um ci
dadão que não gosta' ae'

"

muita festa. O que justifica
deixar passar em branco os

11 anos de autonomia po
lítica da cidade. "No en

tanto, insiste, as comemo

rações ficam reservadas pa-
ra o dia 25 de julho, data
consagrada ao, colono,
quando inauguraremos a

sede do Sindicato dos Tra
balhadores Rurais".
PIONEIRO CONSIDERA
-SE CULPADO

Aos,72 anos de idade,
Alfons Ax relembra, com

amargura, sua chegada a

Dona Emma. Nascido em

Siegen, na Alemanha, de
onde fugiu por causa da

guerra, veio a conhecer a

terra, em que criou família,
com o entusiasmo dos 20
anos de idade. Sem ne

nhum amparo do governo,
'mata virgem e a constata

ção de que a terra era ruim

mesmo, carente de sais mi

nerais, mais da metade dos

imigrantes que aqui chega
ram fugiram para o Rio
Grande do Sul, onde hoje
vivem prosperamente co

'mo excelentes plantadores,
de trigo e soja. Quando re

lembram ao velho Ax sua
/

condição de pioneiro, diz:
"não gosto nem de falar

nisso, reconheço que os

pioneiros foram os grandes \

culpados pelos erros de
Dona Emma".
PRESENÇA DE LENARD

Um escritor -húngaro,
farto de duas grandes guer
ras, Alexandre Lenard,
querendo paz para' criar
seus livros, elegeu Dona
Emma como morada. Ali
encontrou uma paisagem
belíssima e, a calma que
uma tomada de consciên
cia lhe impusera. Instalado

.

numa pequenm fazenda,
Lenard cornpanhava o

mundo, mas à distância:
um e outro jornal que lhe
enviavam. Ouvindo Bach
urna de suas maiores pai
xões - o escritor, conheci
do n o mundo inteiro, in
clusive por escritos em la
tim, viveu ali seus últimos

anos. Hoje, ao falar-se de
Lenard em Dona Emma,
nota-se muita reserva. E a
/. ,

'

queixa e quase sempre a

mesma: "nós o respeitáva
mos por ser um homem
'muito inteligente, só que
escreveu um livro prote
gendo apenas uma família
d�qür e condenandõ'fódãs

-

as outras".
Amigos do escritor en

contram esta defesa: "Ale
xandre, é verdade, retra

tou, com fidelidade, algu
mas figuras caricatas dessas
paragens. Mas 'nunca foi

ameaçado de processo por
isto. E, afinal, na obra, Do
na Emma é Dona Irma e

Presidente Getúlio, Tenen
te Gregório".
WITTMARSUM: NOME
COMPLEXO

, Dos. russos que funda-
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DonaEmmaeWittmarsulllfazelll
hoje onze anos de autonolllia

Trio inicia mostra
hoie em Joinville

Graziela Peixoto dos Reis, Laércio Costa e Jayro Schmidt, três
dos mais importantes artistas plásticos da nova geração de artistas

-catannenses, inauguram hoje, em Joinville, exposição de' seus

trabalhos, A mostra, que se prolongará até o dia 30 do corrente mês,
será realizada na Casa da Cultura daquela cidade sob o patrocínio da
Prefeitura Municipal através do Departamento de Cultura, Esporte e

Turismo de Joinville, e tem a coordenação da EDEME.
OS ARTISTAS '\

Graziela Peixoto dos Reis nasceu em Florianópolis. Desde cedo,
começou a pintar e desenhar. Até algurri tempo considerava sua arte

apenas como um "hobbie", Mais tarde, se aperfeiçou com o artista
e professor Silvio Pléticos. A partir daí não paroy mais, passando a

pintura a significar muita, coisa em sua vida. Sua primeira
participação em exposições foi em 1970, na Coletiva de

encerramento do curso no Museu de Arte de Santa Catarina. Depois
disso, já expôs diversas vezes.

Jayro Schmidt é o único dos três artistas que não nasceu na Ilha.
Autodidata, iniciou suas atividades artísticas em 1966, em uma

coletiva no Instituto Estadual de Educação, em Florianópolis. Já
participou de promoções na capital, Blumenau, Londrina e Belo
Horizonte onde em cerca de vinte exposições obteve boas

colocações e alguns prêmios.
Laercio Costa, o terceiro dos artistas que estará expondo a partir

de hoje em Joinville, apresentou seus trabalhos pela primeiravez no

IV Salão de Verão, no Museu de Arte Moderna do Rio de Janeiro.

Depois disso já participou de diversas mostras, tanto em Santa'
Catarina como em outros Estados. Além de artistas plástico, Laercio
é ainda publicitário,

Tanto em Dona Emma (acima) como
em Wittmarsum (abaixo) .; dois
municípios do Vale do ltajaí -
a principal atividade econômica

é a exploração da terra.
A lavoura, a pecuária e a

extração da madeira garantem a

ambos um equilíbrio de progesso
aos onze anos de autonomia
política. O "velho" Alfons Ax,

pioneiro em Dona Emma, confessa
que é um dos culpados "pelos
erros do município". Alemães e

russos foram os colonizadores de
Dona Emma e de Wittmarsum que
brigam hoje por uma rodovia.

"',

Blumênau celebra

convenio com Dnos

para noveis obras
Blumenau (Sucursal) - A retificação do Ribeirão da

Velha e obras no Ribeirão Bom Retiro constituem a base
do convênio que a Prefeitura Municipal de Blumenau
firmará com o Departamento Nacional de Obras de
Saneamento. Para tratar dos detalhes do convênio, esteve
em Blumenau o diretor do DNOS em Santa Catarina,
engenheiro José Bessa, que inform�u, que o valor do
convênio será de Cr$ 112.000,00, devendo a Prefeitura
,Municipal participar com 50%' do total. A minuta do
contrato, será encaminhada à Câmara Municipal nos

próximos dias e, após aprovada pelo Iegíslatívo, será
submetida à apreciação do Conselho de Administração
do DNOS, no Rio de Janeiro.

O Sr. José Bessa esteve reunido durante, toda uma

manhã com o Prefeito Félix Theiss e, após o almoço
seguiu viagem com destino ao município de Taió.

Vale realiza seu

I Encontl'o sobre

Turismo no dia 30
Bllimenau (Sucursal) - O I Encontro Regional de

Turismo será realizado no próximo dia 30 em Blumenau,
segundo informações prestadas pela Diretoria de
Turismo da Prefeitura desta cidade. O encontro contará
com a participação de técnicos da Embratur é Deatur e

representantes dos órgãos ligados ao turismo do Vale do
Itaja i, O objetivo desta realização é possibilitar a análise
e estudo de diversos problemas regionais e estaduais
ligados ao incremento tur ístico.

A Diretoria de Turisrpo de Blumenau adiantou que o
encontro será a grande oportunidade para os setores

comerciais ligados ao turismo apresentar uma série de

sugestões visando desenvolver os centros turísticos, do
Vale do Itajaí, propiciando melhores condições de
atendimento aos turistas que percorrem Santa Catarina
periodicamente.

econonuco é' quase igual::
na regão da serra cultiva-se
fumo, mandioca, milho e

soja e, nos Vales, o 'leite
que é exportado para Blu-

, me�au e Florianópolis.
A impressão bucólica

de Dona Emma,' opõe-se o

movimento que Wíttmar
sum apresenta por suas ser

rarias, marcenarias e fecu
larias. Com quase 5 mil ha
bitantes, Wittmarsum pos
sui um pequeno hospital
de madeira e envia seu úni
co médico, duas vezes por
semana, para atender os

doentes em Dona Emma,
que possui uma população
de 3.900 habitantes.
NA ESTRADA, A DIVER
GÊNCIA

OS administradores dos
dois munic ípios queixam
-se do mesmo problema: a
falta de boas estradas. E
ambos pleiteiam o alarga
mente da estradafronco

que os liga com Salete e

Taió. Porém, existe uma

divergência no pedido, es

clarece o Sr. Gentil Bla
sius, Vice-Prefeito de Wit
tmarsum afirmando que
"nós queremos a estrada

passando pelo nosso muni

cípio e o pessoal de Dona
Emma quer vê-la passando
por cima da serra".

Para Blasius, a reivindi
cação dos moradores de
Dona Emma não é justa,
"porque, afinal, a estrada'
nova para alcançá-la teria

que fazer um desvio, pois
ela não passa de uma "ti
fa"/'
DUAS COMUNIDADES
BILINGUES

O professor Dário Des
champs, titular da cadeira
de Linguística da Furb, ex
plica que as comunidades
de' Wittmarsúm e Dona
Ernma podem ser caracte

rízadas, do ponto de .vista
hngufstioo, -eome i1bilin-··

gues. A lín�'ii'llCional
dos habitantes, até-recen
temente e, em parte, até o
momento, foi e continua
sendo a língua alemã.

- A dificuldade reside
em como' caracterizar,
atualmente, essa língua
alemã, pelo fato 'de ter si
do fortemente contagiada
em sua estrutura pela
1 íngua portuguesa, nos

níveis sintático, lexical e

semântico sobretudo. Ou
tra questão séria é precisar,

cientificamente, que tipo
de língua portuguesa in
fluiu no contato com o

alemão, pois, no interior

catarinense, o nosso verná
culo, no mais das vezes,

emergiu apenas como

1 íngua e super-estrutura,
ou como segunda língua,'
aprendida a partir dos ban-

. CQS escolares. Leve-se em

conta também que a pro
cedência das correntes ide
ímigrantesg sejam alemães
ou italianos, diverge não
ape nas geograficamente,
mas também linguistica
mente. Assim, o dialeto
alemão introduzido pelos
falantes de Wittmarsum e

Dona Emma procede da

região Leste da Alemanha.
Muitos, dentre eles, sofre
ram na própria Europa um
isolamento temporário, já
que emigraram da Rússia.
Em todo o caso, Wittmar
sum e Dona Emma conti
nuam ser um laboratório
virgem para análises de so

ciolingu ística (ou mais es

pecificamente de bilinguis-
mo), explicou. ,

Lembrou o professor
Dário Deschams que algum
material interessante para,
QS curiosos e interessados

pode ser encontrado na

obra Die Kuh auf dem

Past, do recém-falecido es

critor Alexandre Lenard,
descrevendo subjetivamen
te a vida de ambas as colô
nias, introduzindo farto re

pertório de -expressões da

língua local, que revelam
fatos do contato entre o

.

alemão e o português, o

que se depreende a partir
do próprio título .da obra
(cf. o termo Past, inexis
tente em língua alemã).
Em nosso entender - con

clui - se o Conselho Na
cional de Pesquisas ou ou

tro órgão qualquer da ad-

';'ririnistra��Ó" 'públíea;'�desse'
.

. um pouco mais de atenção
s pesquisas linguísticas em

geral, poder-se-ia coletar

grande quantidade de in

formações sobre a cultura
de comunidades como, as

de Wittmarsum e Dona
Emma, facilitando, com is

so, um melhor atendimen
to, em todos os setores, a
essas nossas importantes
"minorias linguísticas" pa
ra usar uma expressão do
eminente professor Aryon
Dall'Igna Rodrigues".

'

ram o município de Wit·
tmarsum uma parte deslo
cou-se para o Paraná, onde

, fundou uma cidade próxí
ma a Campo Largo, com o

mesmo nome. Wittmarsum
-,e o.fíome 'de úmápeq'ij:e'ííâ
cidade holandesa,' onde
nasceu o fundador da reli

gião adotada pelos funda
dores do município catarí
nense. O nome primitivo
da coloníasa Wittmarsum
foi "Nova África", visto

que as primeiras famílias
que ali se localizaram ti
nham .estado como colo
nos nas possessões alemãs
da Africa.

Se o nome causa misté...

rio, a história de Wittmar
sum é simples. Começou a

'apresentar grande desen
volvimento demográfico
com a chegada, a partir de
1930, de imigrantes russos

-alemães que, além da sede
de Wittrnarsum povoaram,

tam.uléfu- a lifiliá' óolortial
....:"6.1

' ,

Nova Esperança, próxima
a Dona Emma, distrito em

1957, e município em

1962. Está integrado à Co
marca de Ibiramá.

'

CONTRASTES E CON·

FRONTOS

alemães que emigraram pa
ra a União Soviética. Lá

permaneceram por pouco
"tempo e com a revolução
comunista fugiram para o

Brasil. Os q1J.!; ainda eram

'mã1§· chegados à'ilitl��!a-·'
rus?a - 'explica o Sr. Gen
til Agostini, agente da Ce
lese em Dona Emma - en-

'

encontram-se atualmente
em Bagé (RS) e Palmeiras

(PR).
"Assim, prossegue, ho

je, qualquer criancinha
nasce falando o alemão,
embora domine também o

idioma pátrio".
Nos dois munic ípios,

primeiro tutelados por Ibi
rama e depois por Presi
dente Getúlio, o aspecto

Nos dois municípios vi

zinhos, um fenômeno se

registrou: hoje ninguém
,

mais fala <) idioma russo. A

explicação é simples, eis

que os russos que vieram
para cá eram, na realidade,

8rusque pode ter feriado
na data de sua fundação'

Brusque (Correspondente) - O Prefeito
César Moritz enviou mensagem à Câmara

Municipal propondo feriado municipal para
o dia 4 de agosto, data do aniversário de

fundação de Brusque, em substituição ao

dia 8 de dezembro, data alusiva à Nossa
Senhora da Conceição. Na mensagem, o

Prefeito Municipal justifica a mudança do

Municipal está elaborando um programa
para festejar a passagem dos 113 anos de

fundação de Brusque. Embora a instalação
do município tenha ocorrido em 8 de julho
de 1881 - há 92 anos - a Prefeiruta come

morará a data durante a semana compreen
dída entre 28 de julho a 5 de agosto, para
ressaltar o 4 de agosto, dia em que chega
ram os primeiros imigrantes ao município.
Constarão no programa o baile municipal
de debutantes, desfile escolar-militar, show
teatral, apresentação do Coral da Universi
dade Federal de Santa Catarina e Orquestra
Sinfônica, palestras, exposições de doeu
mentos e objetos históricos do município,
retretas, jogos de futebol de salão entre

universitários.

feriado, ressaltando' a necessidade de se co

memorar condignamente o aniversário da

fundação de Brusque, considerando que é

uma das poucas cidades que não festeja a

data de aniversário e levando em conta a

intenção- do Governo Municipal de promo
ver a Semana da Saúde.

Enquanto isso, a Diretoria de Educação

Sindicato filia (,2.000!!

ruralista e que_r três mil
Joinville '(Sucursal) - O associado de

número dois mil foi inscrito esta semana no

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de

Joínvílle. Trata-se do agricultor Adhemar
Catolino Pereira, de 19 anos, residente !lo
,Distrito de Boa Vista; onde trabalha na

Companhia de Reflorestamento de M.

Lepper S.A. Seu pedido de inscrição foi
formulado há cerca de 15 dias, porém, so
mente esta semana é que foi aprovado e

homologado pela diretoria da entidade.
O presidente do sindicato, Sr. Nelson

Holz, .disse que o apoio que vem sendo
dado pelo Governo Federal, em sua linha
'de valorização do homem do campo, é o

maior responsável pelo elevado número de

",associados que possui o órgão. Revelou que
"não são poucos os elementos que, saben
do que o Governo Federal está 'mesmo

prestigiando a classe rural, se infiltram em

nosso meio querendo passar por agricultor
para se beneficiar do sindicato e principal
mente dos auxílios do Prorural." ,

- Mas nós mantemos um perfeito servi

ço de fiscalização e somente admitimos no

vos associados depois de tomar conheci
mento de que ele se identifica como agri
cultor, explicou.

Revelou ainda o Sr. Nelson Holz que
muita gente morava na Cidade que procura
va o sindicato para servir como interme
diário visando a obtenção de aposentadoria
para parentes e amigos. Finalizou o presi
dente do Sindicato dos Trabalhadores Ru
rais de joinville, acrescentando que preten
de até Q final deste ano conseguir fazer
com que a entidade atinja a três mil asso-
ciados,

'
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Cidade

Quem se dirige à Lagoa da Conceição,
naturalmente tem por objetivo passar umas
horas agradáveis, num dos mais belos recan
tos da Ilha de Santa Catarina. Mas a decep
ção acontece ao passar em frente ao depósi
to de lixo da Prefeitura, em frente 'ao cemi
tério de São Francisco, onde o odor dos de
tritos expostos ao sabor do vento, fere as

narinas de todos que por ali passam. Todos
sabem que li- estrada da Lagoa é turística,
mas parece que a Secretaria de Obras da Pre
feitura não se apercebe disto, mantendo alí,
um depósito de lixo, que nada tem de turís-
tico.

,

Uma entrevista. do Secretário de Obras,
engenheiro Manuel 'Philippi" assegurava há
alguns' meses que a Prefeitura iria iniciar, um
serviço de aterro sanitário, para acabar com
mau cheiro do local e também com a fuma
ça da produzida pela queima dos detritos ao

ar livre. Na ocasião explicou o Secretário,
que havia três soluções possíveis, para solu
cionar o problema do lixor.a industrializa
ção, cremação e o aterro sanitário. As duas
primeiras estavam além das possibilidades'
tinanceiras da Prefeitura da Capital e que
então iriam optar pelo aterro sanitário, que
era muito mais barato.

Explicava o Secretário Manuel Philippi,
que o lixo constitui um dos problemas prin
cipais da Limpeza urbana e que vem assumin
do proporções cada vez maiores e mais gra
ves, em virtude do elevado crescimento das
populações urbanas, na maioria dos países e

que Florianópolis não era excessão. Para se

o projeto da cons

trução civil do
Hospital 'das
<::1 ínicas deixou
ontem o bolor
das gavetas onde se

escondia, na Ufsc,
para servir como
um poderoso agente
sensibilizador da
,opinião pública.
A comunidade dE!U
mostras de vivo
interesse na cons

trução da obra que
reverterá em seu

benefício.

Estudantes conquistam populares
mostrando na praça como será o HC

Em prosseguimento I à Campanha Pró
Conclusão do Hospital das Clínicas, os estu
dantes levaram ao conhecimento do público,
ontem a tarde, a maquete do referido Hospi
tal.vpronta desde 1964, e que estava esqueci:
da num depósito da Reitoria, na Trindade. E.
autor da maquete o Arquiteto Hélio Ferreira
Pinto, sendo prevista, pela mesma, a cons
trucão de quatro pavilhões, um ambulatório,
instalações para Bomba de Cobalto, garagens
\! um parque de estacionamento. Segundo os

promotores da campanha, tudo já está esta
queado, e apenas um pavilhão está com a

estrutura de concreto levantada. Os estudan
tes passaram todo o dia de ontem na Praça
XV, onde aproveitaram a oportunidade para
vender mais plásticos para a divulgação da
campanha. Até o momento, já foram vendi
dos mil e cem plásticos, perfazendo um total
de Cr $ 2.200 cruzeiros. Tal quantia será uti
lizada nos gastos próprios da campanha. Di
zem os universitários que todos estão cola
borando, sendo que agora eles contam tam
bém com o apoio dos poderes públicos.

OPINIÕES
Muitos populares observaram a maquete

exposta na praça, ontem. Um deles, Masalo
Sahimonnaga, veio a saber da existência de
um esqueleto de Hospital das Clínicas atra
vés desta campanha. Mostrou-se muito inte
ressado em conhecer a maquete, e comprou
dois plásticos, "para as crianças". Tiago R0-

drigues, morador de Saco Grande, já sabia,
do interesse em construir um' hospital-escola
em Florianópolis. Diz ele que conhece o HC
de São Paulo, por isso faz idéia do funciona
mento de um hospital deste tipo.

o Festival Universitário da
Canção costumava empolgar
as platéias e revelar compo
sitores. Pelo menos até ano

passado.

08 e8(udante8

Fucuca não
• •

an,ma ma'8

Um HC é necessário, porque o desen
volvimento da capital exige um maior e me
lhor atendimento por parte, dos hospitais
existentes. Mas acontece que estes não têm
condições de fazer completo atendimento",
comenta Ana Maria de Souza Duarte, da la.
fase de Direito. "Depois, o pessoal do inte
rior, sem maior poder aquisitivo, e que vem

para cá, terá possibilidade de receber trata
mento gratuito. Eu acho que o HC é mais
que necessário", diz a caloura de Direito.
Para Ivens Wagner de Abreu, "a maquete é
jóia... "

- Apesar da localização estar um tanto
afastada do centro da cidade, não resta dúvi
da que um hospital sempre é útil. Principal
mente se tiver convênio com INPS, IPESC,
pois o atendimento nos hospitais. existentes
é bem diferente. Aprecio muito 'o gesto dos
universitários, ao promover uma campanha
de tal envergadura, exemplo que deve ser

seguido por todos", diz Ivens.

Uma estudante do Curso de Pós-Gra
duação de Lingu ística, Leopoldina Maria de
Araújo, acha que é muito importante cons
truir um HC em Florianópolis. Diz ela que.
"a cidade já comporta um empreendimento
deste porte. E como é um centro de, forma
ção universitária por excelência, {leve ter um
HC, para não formar médicos de gabinete".l RESULTADO DA I'ESQillSA

Foram divulgados os resultados da pes
quisa de opinião pública a respeito do,Hos
pital das Clínicas, levada a efeito mês passa
do. Essa pesquisa procurou despertar a aten
ção da comunidade sobre a necessidade da

conclusão do HC, já que o mesmo beneficia
rá não somente os estudantes - integrando
os diversos cursos da área biomédica, elevan
do o 'padrão de ensino médico no Estado -

como também a comunidade servindo àque
les não previdenciários, aliviando os sobre
carregados hospitais da cidade e tomando
Florianópolis um centro médico capacitado
a atender casos que hoie são tratados em

outros grandes centros.
Os dados computados em 861 entrevistas

realizadas em diversos pontos da Grande
Florianópolis - COHAB, Centro, Serraria,
Biguaçu, Tijuquinhas, Agronômica, Itacoro
bi, Saco dos Limões, Trindade, Palhoça,
Campinas, Capoeiras, Estreito, e Coqueiros
- esclarecem o resultado da enquete.

o s entrevistados responderam a
nove perguntas e foram divididos em classes
A, B, C e D, de acordo com a renda mensal:
classe D - O a 300 cruzeiros; classe C - de
300 a 700 cruzeiros; classe B - de 700 a

1.000 cruzeiros; classe A - acima de mil
cruzeiros. Praticamente ,100% dos entrevis
tados de todas as classes consideram necessá
ria, para Florianópolis e para o Estado, a

conclusão do Hospital das Clínicas; 66% das
classes B, C e D, e. 72% da classe A, acham
que os hospitais da cidade não têm condi
ções de bom atendimento; 26% da classe D,
15% das classes B e C e 7% da classe A, não
tem INPS, ou qualquer outra assistência. Por
outro- lado, 59% da classe D, 45% da classe C
e B, e '42% da classe A, não sabiam que o

Hospital das Clínícas foi iniciado, mas não
concluído, por "corte" de verbas.

mais' de. dez mil cruzeiros, cifra esta quase impossível ae ser supor
tada hoje pelas finanças do Diretório Central de Estudantes. Por
outro lado, os estabelecimentos comerciais não se mostraram mui
to interessados em colaborar com os estudantes, doando determi
nados tipos de materiais como também contribuições em dinheiro.
Por estas razões, até que seja realizada uma reunião dos membros
do Diretório, o . Iucaca, ao contrário dos festivais anteriores que ji
tinham o programa completo estabelecido já em princípio de ju
nho, deverá aguardar durante mais alguns dias uma solução por
parte daqueles estudantes.

FESTIVAL INCENTIVA

Porque são raríssimos os encontros em. Rorianópolis entre can
.
tores e compositores de música popular, o' Fucaca cumpria um

papel necessário e valioso no que diz respeito ao intercâmbio cul
turalearttstico entre-músicos. Um compositor que anteriormente se
encontrava ilhado entre meia dúzia de admiradores em seu bairro,

, de repente via-se em contato com artistas diversos, e esta aproxima
ção quase sempre resultava em uma nova aprendizagem musical.

Outro fator .que fazia repercutir favoravelmente as realizações
dos festivais, era também o intercâmbio entre os músicos e estu
,dantes de diversos Estados. Além de provocar também Um aperfei
çoamento com relação as práticas musicais, estes contatos estabe
leciam uma espécie de solidariedade entre estudantes que antes dos
festivais eram completamente desconhecidos entre si

Os assobios, vatas e aplausos, dependendo das qualidades dos
cantores ou conjunto musicais manifestados por platéias de cente
nas de estudantes a cada mês de julho, talvez não aconteçam neste
ano porque conforme opinião particular de Izidoro Azevedo dos
Santos presidente do DCE não há mais interesse por parte do
Diretório Estadual de Estudantes em promover o Festival Universi-

· târto da Canção Catarinense.
Apesar de não ser a decisão definitiva de todos os membros do

DCE, disse o presidente do diretório que além das dificuldades
naturais como dinheiro e serviços especializados exigidos por este

tipo de acontecimento cultural, existe o problema paralelo, pois,
como nos dois festivais anteriores, grande número de cantores tive
ram que modificar suas obras por determinação da censura, o que
"interfere no caráter espontâneo e natural destes festivais". .

RISCO Fl"ANCEIRO
'

Além de, segundo o presidente do DCE, "o festival não ter
mais grande significado como um dos muitos aspectos da política
estudantil", existe um fator que também contrtbui consideravet
mente para a interrupção dos festivais de música em Florianópolis,
o Fucacà. Conforme disse Izidoro Azevedo dos Santos existem

·

grandes dificuldades para o financiamento, do festival de 1973.
Nos dois festivais anteriores, os custos da confecção de carta

zes, propaganda e alojamento das dezenas de cantores convidados
que' chegaram de outros Estados, como Paraná e Rio Grande do

· Sul, além da instalação dos equipamentos de música, 'subiram a

Lixo na estrada da Lagoa torna'
clima ill��pirável para turismo

I i

definir o melhor sistema a ser empregado,
era preciso avaliar à composição do lixo,
quer do ponto de vista qualitativo, como

quantitativo, que apresenta grandes varia
ções de lugar para lugar, inclusive nos dife
rentes bairro de uma cidade.

- "As variações ocorrem também de
acordo, com as estações do ano, clima e

costumes. Daí resulta a grande dificuldade;
o destino dos detritos. Dos sistemas atual
mente empregados, achamos que o aterro sa

nitário, é mais viável no momento para Flo
rianópolis, pois a adoção das outras soluções
implicaria em altos investimentos iniciais,
após as necessárias pesquisas e projetos".
PROJETO ESQUECIDO

Afirmava na ocasião o Secretário, que
embora ficando no mesmo local - em frente
ao cemitério de São Francisco, no Itacorobí
- o depósito de lixo não iria mais pertubar
ninguém. Pois com o sistema de aterro sani
tário, os detritos não mais ficariam expos
tos, causando mau cheiro, moscas, juntando
urubus e espantando os turistas; que se diri
giam à Lagoa. Realmente, há algum tempo,
o Secretário colocou em prática, o sistema
de aterrar o lixo, dando à aquela zona, um
apescto mais humano.

Entretanto, agora parece que a Secretaria
de Obras esqueceu completamente o seu

projeto, de solucionar definitivamente o pro
blema do lixo. Ontem foi a ocasião de altas
autoridades estaduais, sentirem de perto, o
mau cheiro reinante no local. Tendo acom

panhado um funeral no cemitério de São

Francisco, estas autoridades foram obrigadas
a acompanharem a cerimônia, com lenços
apertados. no nariz, tal era o ambiente pro
porcionado pelo "aroma" oriundo do depó
sito de lixo municipal.
PROTESTO

O vereador Waldemar da Silva Filho,
também presente ao enterro, declarou que
aquele local foi previlegiado, com dois pro-
blemas. I,

- A estrada da Lagoa está com dois gra
ves problemas. Primeiro a ponte, que está
afundando cada dia mais e segundo, o mau
cheiro' do depósito de lixo. Não se admite
que o DASP, que .é o órgão que tem o dever
de zelar pela saúde pública, não se incomo
de de proteger o entroncamento, da nossa
maior via de turismo."

O protesto do vereador vai mais além.
- '''Quando se vai ao cemitério do Itaco

rubi, deparamos com dois problemas cru-'
ciantes: enterrar um amigo e termos que
aguentar o mau cheiro. Mas para nós que
fazemos uma rápida visita ao cemitério, o

problema não é tão grave assim. Agora os

funcionários da Prefeitura, que trabalham
alí, é que são uns, heróis, pois acredito que
nem o "Sugismundo" teria coragem de ficar
alguns minutos ali".

.

Segundo o vereador Waldemar Alho, a

única solução para o tão falado e problemá
tico lixeiro municipal, é a implantação de
um serviço de incineração, ou então a insta
lação de uma usina de aproveitamento de
detritos, que os transforme em adubo.

Os buracos abertos pela Cotesc são necessários para a modernização da rede telefônica.

Cotescpedepaciêlreia
com o« seus buracos

A Companhia encarregada da

. construção está em dia com o

cronograma estabelecido, mas
muitos são os obstáculos lia

abertura dos canais; quando
não são canos d'águas São pe
dreiras, muito frequentes no

solo de' Florianópolis.

I

paralelamente o problema dos
buracos nas vias públicas. Por
isso a COTESC.faz um apelo à
compreensão da população
quando as obras tiverem de ser'
feitas nas principais ruas do
centro e do Estreito, como a

.Felipe Schmidt., Conselheiro
Mafra, Fúlvio Aducci e Gaspar
Dutra) que causarão maiores
tra tomos do que a outras
et, ts.

nicação mais eficiente;'
Numa primeira etapa a

obra abrangerá 01/ troncos

principais situados nas aveni
das Osmar Cunha, Othoon
Gama D'Eça, Nereu Ramos e

Rubens de Arruda Ramos, pa
ra depois alcançar os troncos
secundários localizados em ou

tras vias, como a Marechal
Guilherme e avenida Trom

powsky.

A exemplo dos grandes
centros do pais, onde ao redor
das obras públicas existem pla
cas com os mais diversos dize
res apelando para a compreen
são dos transeuntes, a CO
TESC adotou a mesma medida
em suas obras na Cidade.

A iniciativa, pitorescamen-»
te adotada nas atuais obras da
Companhia, que estão sendo
efetuadas em toda cidade, visa
esclarecer a população da im

portância do serviço e; conco

mitantemente, apelar para a

sua paciência.

O APELO

Apesardas placas apelativas.
à compreensão pública, existe

Bonson.------------

AS PLACAS
/'

Cerca de dez dias atrás, a

COTESC encomendou a uma

agência de publicidade várias

placas para colocar no local de
suas obras. "Era necessário to
marmos essa medida - explica
Armando L. Taulois de Andra
de, Chefe do Departamento
Comercial>, para darmos uma

satisfação a população em face
,das grandes obras que estão
sendo efetuadas atualmente

pela COTESC. A Companhia'
está modificando toda a sua

rede de comunicação em Flo

rianàpolls, tirando-a da super
[Icie para canais subterrâ
neos."

.

"O motivo da fixação
das placas - continua Arman
do de Andrade - é a obrigató
ria morosidade das obras, que
devido a sua extensão certa
mente causarão muitos incô
modos.

AS OBRAS

A COTESC está modifican
do toda a sua rede de comuni
cação, passando os fios, atual
mente na superficie, para ca

nais subterrâneos.
'

Segundo o Sr. Armando de

Andrade, as.obras terão grande
.tlcance prático e trarão grano
des benefícios, aos usuários,
que contarão com uma comu-

Jair HU",,,,8 lança no Doze
8eu ��YeDtledor de MlDYWilhas��
Com uma noite de autógrafos e coquetel

.nO Clube Doze de Agosto" o escritor Jair
Francisco Hamms lança hoje, às 21 horas, o
seu livro "O Vendedor de Maravilhas", uma
coletânea de contos e cronicas, que foi edi
tado pela Edeme, em colaboração com a Se
cretaria do Governo.

A obra inclui trabalhos publicados' ante
riormente pelo autor, em O ESTADO, além
de conter outros trabalhos inéditos. Trata-se
do segundo livro de Jair Francisco Hamms,
que já publicou "Estórias de Gente e Outras
Estórias".

' '.

O autor êprofessor da Universidade Fe
deral de Santa Catarina e, atualmente, en

contra-se à disposição do Governo do Esta
do, exercendo as funções de Sub-Coordena
dor Estadual de Relações Públicas.

A obra será distribuída pela Livraria Lu
nardelli e a noite de autógrafos éuma pro-

'

moção do próprio Clube Doze de �osto. Jair Hamms: um humorgeneroso e um estilo inconfundível.

Vm emérito contador 'de hÜltórw8
Florianõpolis merece a denominaçiio de' Ilha de casos e ocasos

raros". Uma cidade onde a beleza junta-se ao talento de seus,
nativos, que falam dela em prosae verso. É o caso de Jair Francis
co Hamms, um florianopolitano que gosta de falar em prosa de SUa

cidade.
Possuidor de um estilo singular, Jair Francisco Hamms, lança

seu segundo livro de crônicas' O Vendedor deMaravilhas". A o?ra
abrange amplas variações temáticas; nela coexistem fatos locais t;
cosmopolitas, resultantes das viagens (que são muitas) do autor. E
um livro interessante devido ao talento e a perspicácia do autor em
sentir tis vicissitudes sociológicas do seu meio e dos hábitos do
povo ilhéu. O . lançamento está marcado para a próxima sexta-feira
(Js 21 horas na sede social do Clube 12 de Agosto.
O AUTOR

Jair Francisco Hamms nasceu em Florianópolis em 11 de abril
de 1935. Formado em Direito e professor há 21 anos. Atualmente
é técnico em Assuntos Universitários, e também um homem de
relações públicas. Mais tarde, no México, especializou-se em

Obtenção de Fundos para Universidades. Sobre o assunto tem uma

obra publicada. É consultor na América Latina para Assuntos de
desenvolvimento do Conselho de Reitoresdas Universidades Brasi
leiras:_ onde publicou um trabalho sobre "Problemas Universitários

Brasileiros", O mesmo estudo foi lançada no Estado do Texas com
o titulo de "Problemas das Universidades lias Américas". Devido
as suas inúmeras atividades, Hamms se iniciou na literatura nos:
idos de 1968, para, segundo ele, nunca-mais sair.
A OBRA

'

A obra a ser lançada conta com 33 estórias, das quais aproxi
madamente vinte podem ser classificadas como contos. Há cinco
caracteristicas temáticas no decorrer de toda a obra: humor, via-
gens, hotéis, whisky e sensualismo.

'

'O Vendedor de Maravilhas" em edição Edeme, consta de 159
páginas. Capa de Rodrigo de Haro e apresentação de Raul Caldas
Filho. São crônicas e contos inéditos, com estórias reais, onde a'
ficção é o "molho", mudando apenas o local e os personagens.
Com isso - afirma Jair - proporciono ao leitor uma oportunidade
para ele se identificar com as situações. Além do seu livro anterior
"Estórias de Gentes e outras Estórias" e de "O Vendedor de Mara
vilhas" o autor já tem estruturado uma obra de grande vulto: "O
Romance de Florianópolis". Para tanto já está colhendo material'
há muitos anos. Esta obra é muito importante para mim -

confessa Hamms - pois conhecedor que sou das manhas e arti-
. manhas do ftorianopolitano, não poderia deixar de registrar litera
riamente sua maneira de ser".
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Pároco de Barreiros

desde 1961,
o padre Justino

) I
, Corstjens é

outro dos moradores

'do bairro que
diz que todas as

suas ligações
são com a Capital.
Fundador da Ação
'Sociál de Barreiros,

pe, Justino
,

desenvolve uma '

atividade

incessante, através
de convênios - LBA,
Sesi, Départamento

de Saúde e

Prefeitura de São

José. Além disso,
mantém cursos

profissionais
e promove
atendimento

médico e

odontológico,
juntamente com o

pré-natal.
Ê um dos líderes'

do bairro.

Cidade
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São José, Capital Barreiros
I

MIÜtI importunte, em

�e�
do .-pu! III!U IllUllicipio.,

o 6uJrro ltOire pelopanuInxo.

o principal problema de, Barreiros está justamente
no fàtor que acelerou seu désenvolvimento:

a BR-10l. Cortando todo o bairro, a faixa de asfalto

já fez mais-de umacentena de vítimas.
Vinculado administrativa e politicamente a São José,

Barreiros também se ressente de apoio do poder público.

"Endereço: Barreiros - São José". Ou será Florianó
polis? Não são poucos os que confundem Barreiros co

mo pertendente à Florianõpolís. Contudo, admínístrati-
,

vamente, o populoso bairro está jurisdicionado à São
José. Apesar de estar ligado mais à capital, o habitante
"barreirense" ainda deve, ao subscrever uma carta, colo
car "Barreiros - São José";

Numa análise mais profunda, porém, o Bairro mostra
que tem uma infra-estrutura que o coloca na posição
quase de mãe para com São José. Possui indústrias que
garantem uma arrecadação substancial em impostos, para
o município. A maior parte da população urbana de São,
José está localizada ali. Possui inclusive um bairro, o que
é urna redundância: um bairro dentro -de mitro bairro.
Mas a situação é essa mesmo: a vila residencial da
COMAB, hoje Vila Bela Vista, está com 5 mil 'habitantes,
e tem toda uma infra-estrutura que a mantém como bair
ro, Independente de Barreiros. Enquanto São José, a se

de do município, está sendo paulatinamente esquecida, é
cada vez maior o crescimento de Barreiros.

MUNICIPIO?
A maioria dos líderes comunitários não esconde seu

descontentamento com o atual estado de coisas. Como
diz Odilon Homero Olinger, Presidente do Clube lo. de
Maio (principal clube de Barreiros), "Barreiros já merece

ser ummunicípio". '

,

- Dentro de uma lógica passiva, devemos continuar
pertencendo a São José, senão este seria completamente
esquecido. Temos que ver que Barreiros traalha e arreca

da para todo Q município. Podemos dizer qué São José
se mantém com a renda oriunda deste bairro. M�, justi-

, ça seja feita, o novo prefeito de São José, está com a

maior boa vontade, e tem ajudado muito a resolver os

principais problemas que temos. Mas,' acontece que ele'
sozinho não pode fazer muita coisa..."

,

Odilon, presidente do clube há 8 anos, argumenta que
,

o bairro tem todas as condições de se manter como mu

nicípio. Conforme ele f-az quetão de frisar, Barreiros pos
sui a melhor área para a instlação de um Distrito Indus
trial. Com várias indústrias já instaladas, e com a

BR-101 "logo ali", é o melhor local para o futuro Dis
trito. "Outra coisa: como Presidente do clube local, já
observei que a população está acordando para esta reali
dade. Por exemplo, ninguém procura a sede do municí
pio, para' ir a uma festa, um baile, etc. Já temos tudo

aqui. E depois, estamos mais ligados à ilha. A maioria
trabalha na capital. Já temos uma vida social boa. Apesar,
áe não termos uma vida noturna intensa, o pessoal pro
cura se divertir no Estreito, ou mesmo em Florianópolis.
Nós não possuímos um cinema, uma praça, um parque
para as crianças, enfim, todas estas coisas que caracteri
zam uma cidade. Mas, se tivéssemos uma vida própria,
aos poucos iríamos fazendo tudo isso. Aliás, na nova

sede dei Clube, temos planos de construír um cinema, o

que constituirá urn progresso para o bairro", conclui
Odilon.

I

BAIRRO DA CAPITAL?
Apesar de não estar contente com a situação do Bair

ro, dependente de São José, o Padre Justino Corstjens,
Vigário da Paróquia de Barreiros, é menos radical que
Odilon..

- Infelizmente, pertencemos a São José. Seria muito
melhor se dependêssemos de Florianópolis. Todos os

nosso contatos são com a capital. Não temos mais ne

nhuma ligação com a sede do município", comenta Pe.
Justino. Pároco desde 1961, quando foi criada a Paró
quia de Barreiros, ele procura mostrar que Q bairro não

depende mais de São José, através da Ação Social de
Barreiros. Esta, fundada em 11 de fevereiro de 1961,
"em desenvolvendo urna atividade pioneira de assistência
ao bairro. Atuando em serviço integrado com a LBA,
SESI, ASA, Departamento de Saúde, e Prefeitura Muni-

. cipal, a Ação Social mantém Cursos de Educação de Base
(Corte e Costura, Arte Culinária, Trabalhos Manuais,
Bordado à mão, Jardim de Infância, Datilografia, Alfabe
tização de Adultos), e Educação Religiosa (Curso de pre
paração para casamento, crisma, batismo, aulas de cate

quese nas escolas, curso de reciclagem em catequese para
as professoras). Mantém um programa radiofônico atra
vés lia rádio local, e �r intermédio do Posto de Saúde,

'

faz atendimento odontológico, ginecológico e pré-natal,
pedíãtríco, exames de laboratório, pronto atendimento,

.. çàmpanhas de vacinação e verminose, visitas domiciliares
para Educação Sanítãría, Serviço de Imunizações, e ainda
mantém um serviço de Plantão.

Mostrando todo estetrabalho Pe, Justino procura de-
, rnonstrar que o Bairro independe de São José. E, como
diz ele, "se estamos mais ligados à capital, por que não.
sermos seu bairro? "

.

I

O PROBLEMA OOS TRANSPORTES

O proprietário da Padaria Estrela, a mais movimenta
da do Bairro, João Bertoldo dos Santos, também é de

opinião que Barreiros torne-se um município.
- A começar pelo problema do transporte. Para ir a

São José, ou pegamos um táxi, ou temos que ir até o

Estreito, e dali tomarmos um ônibus até a sede. Apesar
de muitas pessoas nascidas aqui queiram conservar a tra

dição, preferindo continuar comobairro de São José, te
mos condições econõmicas de nos mantermos como mu

nicípio;muito mais que muitos existentes por aí, como é
o caso de Paulo Lopes, onde nasci.iComo bairro é que
não podemos continuar", conclui João Bertoldo. Assim
como ele, a responsável pela Assistência Social da ASB,
Maria Otília Bertoncini, cita o problema do transporte:
"isso ocorre, devido a posição geográfica de I}arreiros.

. Todos sabem que é mais fácil ir à ilha, que à sede do

Victor Moritz, Presi
dente das Confecções
Oran, diz que nunca to

mou medida tão feliz

quanto' a de estabelecer-se
em Barreiros: transporte
fácil, infra-estrutura, sosse
go. Apesar do salário m íni
mo ser menor do que o da

Capital, ele paga o de FIo

rianópelís: Cr$ 288. Além

dele, a Formaplas, que an

teríormente estava instala
da em Coqueiros, se mu

dou para lá, em busca das

vantagens que o bairro ofe
rece.

A necessidade da Capital possuir um
local para a implantação de

indústrias poderá dar a Barreiros um

novo impulso de progresso.

município. Tornar-se bairro de Florianópolis, ou trans
formar-se em município, são medidas que só viriam be

. neficiar esta comunidade. São José não tem condições de
manter e administrar Barreiros", diz 'ela.

O problema da posição geográfica de Barreiros em

relação à São José é realmente o causador do desconten
tamento de grande parte da população do bairro. Acon
tece que ,a Prefeitura está tentando solucionar o proble
ma, dinamizando o atendimento aos problemas desta co

munidade. Entretanto, a prefeitura custou a perceber o
esquecimento a que o hàvia relegado, o que ocasionou o

surgimento de adeptos destas idéias novas, Barreiros -

. bairro da capital, ou Barreires - município. Os morado
res são unânimes em confirmar a independência que pos
suem. Uma pequena idéia é dada por Rodolfo Nass, da
Farmácia Popular, quando diz que há dois anos não vai à
sede do município. "Qualquer. coisa que preciso, vou'
buscar em Florianópolis. O pessoal reclama, se divide,
uns querem a independência definitiva. Para mim, é indi
ferente. Mas é visível que a capital tem mais condições
de oferecer assistência que São José", diz o farmacêuti
co.

A DECADÊNCIA
Uma rua, outrora como urn grande movimento notur-

t: no, e,st;á caindo no esquecimento. AlgUmas .casas, um bar
zinho, uma "boate", formam urna pequena comunidade
voltada para o divertimento. Contudo, o avanço de suas

moradoras para o centro da ilha provocou a decadência
dos negócios, na principal atividade lucrativa de três se

nhoras, moradoras antigas da vila. Algumas moças não
escondem que os tempos de ouro já passaram. Elas espe
ram confiantes que tudo volte ao normal, quando aque- ,

las que se foram sentirem saudades, e quando os rapazes,
antigos frequentadores, virem que é melhor um local fi
xo, tio 'que ficar rodando por aí, "gastando gasolina",
corno diz Carla, uma loira oxigenada. Uma outra, pele
morena, diz que até uns 3 anos atrás, "até que era bonito
ver isto aqui cheio 'de gente, Depois começou a sumir
todo mundo, e hoje estamos na pior".

Na pior ou não, para os moradores do bairro isto é
motivo de contentamento. Um motorista de táxi conta
que "finalmente estou descansado, e.já posso olhar-para
os outros, sem que eles vejam em mim um, "agenciador
de encontros". Graças a Deus, parece que esta vila vai

desaparecer". Sobre a esperança das moças, de que tudo
volte ao normal, como antigamente, ele emite sua opi
nião:

_: Olha, para nós, é ótimo que isto acabe. Não adiante
que não vai "melhorar" não. Eu só tenho pena dos mora
dores da capital. Elas estão indo todas para lá: quando
não vão para as boates, ficam circulando nas ruas. Resul
-tado: acaba com a tranquilidade de quem quer passear

, descansado". '

A INDÚSTRIA
Com clientes do Rio Grande do Sul ao Ceará, um'

capital de 980 mil cruzeiros, e muita tranquilidade, a

Confecções Oran Ltda. foi uma das primeiras indústrias a
'

se instalar em Barreiros. Como diz Vítor Moritz, "vim
para cá por dois motivos: terreno barato, e tranquilidade
e sossego".

'

- Foi o melhor negócio que fiz em minha vida. Com
prei este terreno em 63, e 'não me arrependi. Aqui, esta
mos longe do barulho da cidade, perto da BR-lOi, e
temos facilidades para transporte. E, o mais importante,
Barreiros possui uma infra-estrutura muito boa, para re

ceber Roas indústrias". Moritz, Diretor-Presidente da in

dústria, e urn dos sócios (os outros são seus três filhos),
demonstra que entende como se deve tra alhar harmo-:
niosamente, com 70 empregados. Sua indústria, que' De
nefifia indiretamente umas 250 pessoas, possui um res

taurante para as operárias, parque para descanso, e ainda
paga o salário de Florianópolis (Cr$288 cruzeiros),
quando o de São José é de Cr$ 267. Quanto aos impos
tos, diz Moritz que não influíram em nada. Com exceção
do Territorial Urbano, que é mais arato que na capital,
os outros. equivalem, em valor, aos desta. Por isso, co
menta ele, ' não foi por querer pagarmenos imposto que
vim para cá".

'

QUAL A SOLUÇÃO?
As opiniões quanto ao futuro de Barreiros se dividem.

Barreiros município, ou Barreiros bairro da capital, ou
Barreiros como está. Mas. ninguém diverge quanto aos

problemas atuais.· Problemas que afligem várias cidades,
como água, esgoto, ruas não calçadas, e vários outros,
não são tratados com a atenção que merece um bairro
populoso e rico como este. Talvez a solução seja a que
deu Eliatar 'Silva, 21 anos, motorista de táxi, do Ponto
Paulo Moraes:

- Olha, para tudo tem urn jeitinho. Estamos com

problemas? Vamos esperar, que tudo se resolve. Quando
algo não vai bem, alguma coisa acontece, e melhora. A
gente já viu tanta coisa se arrumar com o tempo, quem
sabe não vai acontecer o mesmo aqui?

"

o triste

bairro

Até 1961, a "vida ale

gre" da cidade se espa
lhava em mais de' dez lo
cais distantes entre si,
embora pouco diversifi
cados no que dizia respei
to à exploração do ramo.

As, "casas" não tinham
nome oficial - eram co

nhecidas pelos nomes.das
madames, suas proprietá
rias - e, além de produto
óbvio e da instrumenta

ção necessária ao seu

consumo, quase mais na

da ofereciam. Nesse ano,

contudo, o titular da

Segurariça Pública deter-
,

minou a concentração de
todas as casas em Barrei
ros - não sem protestos,
diga-se de passagem.

Dessa ocasião data a

fase mais próspera da

prostituição estIatificada.
A "Vila Palmira" expan
diu-se,' novos "empresá
rios" abraçaram a atívída
de, vinham balés argenti
rio s e bailarinos espa
nhóis. No auge da pros
peridade, houve até

quem constru ísse uma ré

plica da Ponte Herc ílio
Luz diante do seu estabe
'lecimento. Atualmente, a
fase é ruim. A tendência
da "Vila" é de desapare-
,cer. Shyrlei, de 36 anos

que parecem 50, 20 dos
quais no exercício de que
alguém chama, inexplica
velmente, de "vida fácil"
tem uma explicação:
"Não pudemos suportar
a concorrência; para que
vir até aqui, se o que pro
curam pode ser encontra
do no centro da cida
de? "

E este é mais um dos
motivos de alegria de

Barreiros, juntamente
com o seu desenvolvi
meato.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Super-Alface
A melhor lembrança que eu guardo de Tubarão é que,

atrás da minha casa tinha uma parreira com uvas e um pé
de alface. A partir desse tempo, e bota tempo nisso,
ciclicamente me volta uma doce fixação em alfaces. Não

posso imaginar nada mais bucólico, terno, frágil, colar;"

do, alegre, maroto, que um pé de alface. Verdinho. Já as

uvas não me deixaram nenhuma marca mais profunda.
Exceto, é claro, a falta que fazem. Bem de manhãzinha a

gente apanhava e chupava aquele cachão de uvas bem!

rosadinhas. As alfaces, entretanto, de todas as que comi,
nenhuma foi dali de casa. Mas elas voltam sempre e to

mam conta da minha cabeça. Ando na ruacom medo de

que as pessoas percebam que sou um branco com abna

verde. No meu estômago deve haver uma horta de alfa
ces. Tem uma mulher aí (em quem eu sou muito amar- ..

,

rado] e os olhos dela são verdes. Bem da cor das alfaces

"

,

Cinema

o NAMORADINHO,

(The Boy Iríend) de Ken

'Russel, com Twiggy,
Christopher Gable. Techni
coloro Cine São José 3 ho

ras.

O DESTINO DE

pOSEIDON (The Poseidon

Adventure). A história reu

ne todos os ingredientes
para um super espetáculo.
O S.S. Poseidon, rei dos

mares, faz sua última via

gem transatlântica, de New
York a um porto da Gré

cia, após a venda a arma

dores gregos. Os novos do

nos favorecem a tragédia
que está para acontecer

obrigando o comandante a

dirigir o navio numa velo

cidade desaconselhável e

não querem perder tempo
em lastreá-lo devidamente
com carga nos porões. Du
rante os festejos de Ano

Novo, uma onda gigantes
ca, resultante de um mare-

moto, emborca o Posei

dono Daí por diante, é um

festival de efeitos especiais
que a Academia de

Hollywood premiou com 2

Oscars. Gane Hackman,
Er n e st Borgine, Red,

Buttons, Carol Linley,
Ro ddy McDonald, Stela

Stevens, .Shelley Winters,
Jack Albertson, Leslie Nie

lsen, Arthir O'Connell, Pa
mela Sue Martin, estão à

frente do elenco, A dire

ção é do 'inglês Ronald.

Neame, que tem alguns
êxitos em sua filmografía.
A título de informação:
em 1959, dirigido por
Andrew L. Stone houve

um filme da Metro, chama
do A Última Viagem e que
também tratava do naufrá

gio de um navio em sua úl

tima viagem; será uma refil
magem?' Technicolor. 'Ci

'f1e São José - Pré-Estréia
- 8,30 horas. '

I

Em pose especial, parte do elenco de O Destino de Posei

don, (The Poseidon 'Adventure) filme de RonalâNeame.

lor e Vittorio Gassman. 14

anos. Cine Jalisco 8 horas.

O PÁSSARO DAS

,PlUM� DE CRIST�l
de Dario Argentm, com

Tony Musante, Suzy
Kendal. Eastmancolor -

18 anos.Cine GI6ria 5 e 8

horas.

ESPADACHIM IMPlA

CÁVEL, com Shintaro.
, Eastmancolor. Cine Rajá 8

horas. 18 anos.

O ATO FINAL (Deep,
En/d) d� Jerzy
Skolimowski com Jane

Asher e John Moulder

Brown. Technicolor - 18

anos. Cine São luiz 8 ho

ras. Darci Costa

RENEGADO VINGA

DOR (Chato's Land) de

Michael Winner com Char

les Bronson. 18 anos. Cine

Ritz 5-7,45-9,45 horas.

SUBLIME RENÚNCIA

(MaX et Lee Ferraileux) de
Claude Sautet,: com Romy
Schneider, Michel Piccoli,
Françoise Perier. Eastman

coloro 1 � anos. Cine Coral

3-8-1 O horas.
'

-LOBO, O BASTARDO

c/Peter Martel.
VIVA O GAROTÃO

PROD(GIO c/Kurt Russel,
Technicolor. Roxy 2 e 8

horas.

RAPSÓDIA,-de Charles

Vidor, com Elizabeth Tay- ,

OPORTUNIDADES I
vende-se, excelente apartamento novo, !linda não habitado, com

área de' \45,90m2," situado no último andar do Ediffcio "Dias,
Velho" em pleno centro da cidade, à Rua Felipe Schmidt. Contém
vestfbulo amplo "Iiving", três 6timos quartos, copa, cozinha,
'banheiro social completo, com aquecedor "Junkers", todos com

azulejos decorados até o forro, qu�rto de empregada, banheiro e
, 6tima área de serviço. � servido por dois elevadores "Otis" ultra
rápidos, com cabine de aço inoxidâvel. Vista deslumbrante das duas
baias e da ponte. Frente 'para o norte. Piso com "sinteko". Ampla
mente financiado.

Vende-se, também, apartamento médio, com "Iiliing", ,dois'
qusrtos, banheiro social completo, cope-cozínha e área de serviço.
'Situado em Coqueiros, EdiUcio Itaguaçu, no primeiro pavimento.
,J6ia de apartamento, com azulejos decorados, insolação perfeita e'

preço convidativo. Financiado.
Negocio direto e sem intermediários. Tratar pelo telefone 2832,

somente a noite ou em fim de semana,

que me atormentam.

Quando eu escrever um livro, o personagem principal
terá algumas aventuras envolvendo alfaces. Talvez até,
em algum capitulo o personagem principal seja uma bela

alface. Verdinha. Gostosa. Não será o personagem princi
pal porque eu pretendo fazer do dito personage"f um
herói e depois matá-lo violentamente, coisa que eu não

teria coragem de fazer com uma alface.
Faz quase um ano, num rolo de comerciais premiados

em Cannes (fibninhos de propaganda, né? ), aparecia um,
americano cuja cena inicial era um prato de salada. Na
tela enorme, muito bem fotografôdo (os americanos sa

bem fazer essas coisas), aquela travessa cheia de alfaces
em technicolor, Assim meio orvalhadinha - tinha uns

outros legumes de menos qualidade - a alface reinava no
ambiente. Passei uma semana sonhando com aqueia ce-

"Não faz aos outros, o que não queres que façam a ti
'

ou aos teus"; embora um .western anti-racista, onde o

índio é respeitado com dignidade, o que temos diante

dos olhos é a ilustração de "quem com o ferro fere, com
o ferro será ferido". No cinema, ô respeito peloIndío
custou a chegar; foi Delmer Daves quem começou a re

mexer no assunto, em 1951, com Rechas de Fogo (Bro
ken Arrow), onde James Stewart e Jeff Chandler (em
surpreendente atuação como' Cochise) travaram os pri
meiros diálogos, em busca de uma paz duradoura; o diá

logo, por eles iniciado, ainda não terminou, nem foi al

_cança�a a paz duradoura entre os índios, pois, o proble
ma continua presente nos EE.UU., ainda hoje. O filme
de Daves abriu um ciclo ao qual já se filiam diversos

filmes; poucos porém expressivos; lembramo-nos de O

Caminho do Diabo (Devil's Doorway) de, Anthony
Mann. Reabilitar o índio, na luta do desbravamento e'

colonização,do Oeste americano, é uma nova motivação
para o western, cujo aproveitamento está apenas no iIi i
cio; muitos diretores ainda irão se ocupar do problema.

Chato's land-(Renegado Vingador) é o segundo fume de

Michael Winner, diretor que tem o ponto altõ de sua

obra no revente Os Que Chegam com a Noite. O 10.

western foi Mato em Nome da lei (Lawman) com Burt

Lancaster, onde estudava o fanatismo na aplicação da lei.

O mesmo roteirista, Gerald Wilson; atua em Renegado
Vingador, mostrando outra forma de fanatismo: o fana
tismo racial. Charles Bronson, mais um tipo em moda,
do que um ator, faz o papel de um guerreiro apache
mestiço, perseguido por um ex-oficial do Exército confe-

na.

Se eu estivesse em Florianópolis, daria, no dia do ani
versário daquela mulher em quem eu sou amarrado, alfaces
para ela. Escolheria uma bem verdinha, sem nenhuma

mácula, recém colhida, cultivada com carinho e esmero.

Ela entenderia que, para mim, não existe homemagem
maior.

Talvez possa parecer estranho que a cor que mais me

agrada para uso pessoal seja o marrom. Mas não há nada
de mais. O marrom é a cor da terra, de onde nascem as

alfaces. É uma esperança sutil, de que nasçam alfaces do
marrom do sapato ou da jaqueta:

Detesto futebol, não me entusiasmo por estes jogos
da seleção brasileira, mas sempre que tem jogo eu corro à
casa de um amigo, Ele tem televisão colorida. Na televi
são o gramado parece uma imensa plantação de alfaces.

Michael Winner,
o índio, defendendo a

própria vida é obrigado
a matar.

(Charles Bronson e

coadjuvantes).

Darci'Costa

Renegado vingador
derado (Jack Palance) que toma a lei em suas mãos, para
liquidar sumariamente o índio, pela morte de um ho

mem, episódio em que aquele atuou em legítima defesa.
,

O filme de Winner não alcança: o nível de obra brilhante;
'nep por isso, deixá de .s,ausar'"unÍa forte e simpática
impressão, corno dibelo anti racista; por outro lado, a

boa performace de Charles Bronson, chega a surpreender,
e lembra o caso de Jeff Chandler como Cochise no filme'
de Daves: um ator inexpressivo, criando um personagem
convincente, graças ao aproveitado de um tipo físico

'adequado, dentro do que exigia o papel. Jack Palance,
Richar Basehart, James Whitmore, Simon Oakland,
RalphWaite, Richard Jordan, são excelente coadjuvantes
que valorizam seus papéis, sem atingir, entretanto, desta
quês especiais. A direção de Michale Winner é tranquila e

acadêmica, embora nas equências fi�ais o roteiro se in

clina para um excesso de violência; os que usam a justiça
como desculpa para a explosão do ódio racial, acabam
colhendo a violência que eles mesmos plantaram.

O filme ilustra a tese da defesa dos direitos do indíví

duo contra a sociedade que o hospitaliza e quer sua eli-
'

minação; por extensão é a defesa da democracia, onde
estão implícitos os direitos humanos. Em que pesem cer

tas limitações que podem ser sentidas durante o decorrer

da narrativa, é impossível negar ao .fílme de Michael

Winner, um lugar na galeria, das obras que encaram de

frente o problema do índio; o herói enfrenta os adversá

rios, na terra em que ele vive e conhece, pelo, que, não
chega surpreender, a vitória conquistada palmo a palmo.
Acima da rotina e do padrão comum, é uma obra que
merece atenção e meditação.

Claro, dou uma olhadinha só de vez em quando, afinal
não tenho vocação para masoquista. Não me agrada ver

os caras pisoteando as alfaces. Falando em seleção, ela
tem me dado algumas decepções: as transmissões não
tem sido a cores e, o que é pior, não tem jogado soõre
grama.

Mas não há de ser nada. Isso passa. Volta mas passa.
Passa e volta. Só que, por pior que seja a crise, jamais
troquei a visão de um belo pé de alfaces pela visão da

quela mulher em que eu sou amarrado. Se tiver que es

colher entre os dois eu não- escolho a alface nem 'prã
olhar nem prâ comer.

Cesar Valentp

llidlí ,
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TV. CULTURA - CANAL 6
13 :30 - TV. Educativa;

14:00 - Sessão, da Tarde;
15:15 - Seriado; 15:30 - Clu

be do. Heróis; 16:30 - Show

de Desenhos (a cores); 17:15
- Celso e a Sociedade; 17 :30
- Jeannie é um gênio (a co-

res): 18:00 - Jerônimo, o He-

rói do Sertão; 18:30 - Mulhe
res de Areia; 19:20 - Bola em

Jogo; 19:30 - Rede Nacional
de Notícias, via Embratel (a
cores); 19:55 - Tom e Jerry (a

cores); 20:00 - Vitória Bo

nellí; 21:00 - Clube dos Artis

tas, via Embratel (a cores);
24:00 - Dan August (a cores);
e Deuses deBarro,

'Horóscopo

I
TV COLIGADAS - CANAL 3

13:30 - Padrão c/música;
14:00 - Mundo da' Criança;
14:05 - Este mundo curioso;
14:30 - Tia Maria; 1.5:00 -

Vila Sésamo; 16:00 - Jornal

Iemínino; 16:30 - Seriado de

Aventuras; 17:00 - O Circo;
17 :05 - Penélope; 17 :30 -

Ben, o urso amigo; 18:00 -

Paladino, Defensor da Justiça;
18:30 - Shazan, Xerife e Cia;
19:00 - Uma Rosa com

Ainor; 19:35 - At. Econ, R

ESC; 19:40 - Tele Jornal M.

Hering; 20:10, - Cavalo de

Aço; 21:00 - 'Moacir Franco;
22:15 - Jornal de oS.Catarina
na lV; 22:30 - O Bem Ama

do; 23:00 - Cine Terror.

Omar Cardoso

LENÇO,S ANOS
Pelo crediário compra-se na

ÁRIES - Lna-em que tOGOS os

seus planos poderão se realizar

com maior facilidade, devido

ao bom fluxo reinante em seu

HORÓSCOPO. Sucesso em no

vas amizades, no trabalho e

nos negócios. Pode amar e via

jar.

TOURO - Lucros e aumento

de' sua condição financeira

através do comércio de jóias,
relógios e pedras e metais pre
ciosos. É um ótimo fluxo para
iniciar namoro se ainda não

'

tem compromisso. Viagens fa-:

vorecidas,

GÊMEOS - Tendência aos ex

cessos de 'prazeres, aos amores

extra-conjugais. Evite tais coi

sas para não ser prejudicado de

um ou de outro modo. Eleva

ção da personalidade e das

chances gerais. Bom às viagens,
de recreio.

CÂNCER - Disposição um

tanto quanto precipitada. Ten
dência ao nervosismo e as

ações mais violentas, estão pre-
/
visto para você. Evite tais coi

sas para que possa coordenar
melhor sua vida. Êxito em

assuntos ocultos.

LEÃO - Boas amizades se

apresentarão hoje: Procure ti-
,

rar proveito. Sua disposição ar

tÉtica será original e seu forte

-magnetismo ínfluenciarã pes
soas que o elevarão, de uma ou
de outra forma, dentro em

breve.

VIRGEM - Felicidade amoro

sa, sentimental e bastante SUO'

cesso em diversões e nas festi

vidades onde comparecer, es

tão previsto para você neste

dia: Contudo, evite contrariar

os familiares e amigo�. Viagens
favorecidas.

LIBRA - Melhora total em tç
dos os assuntos profissionais
sociais e financeiros se farão
sentir neste dia. Terá uma noi-

'

te feliz as diversões, aos passei
os e' para reunir-se cem amigos
e entes queridos. Pode amar e

viajar.

ESCORPIÃO - Atritos com

parentes, perda de amizades e

sistema nervoso um tanto

quanto agitado, estão previsto
para 'você neste dia. Aja com

perícia e inteligência, que terá
um dia razoavelmente bom.

Cuidado com viagens.

SAGITÁRIO - ótimo fluxo

astral para o tratamento de sua

'beleza \física (varizes, veias
azuis, acnes, rugas, etc.) e para
impor mais moral em seu am

biente sociai. Sucesso no

amor, nas novas amizades nos

negócios e no trabalho.

CAPRICÓRNIO - Melhora de

saúde, excelente novas amíza

des e ótima higiene mental

através dos passeios diversões e

viagens que realizar. Poune o

seu dinheiro, empregando bem

suas economias. Êxito amoro

so social e profissional..

AQUÁRIO - Dia em que esta

rá para atrair a simpatia alheia

e tirar proveito de tal benefí
cio. Contudo, tome cuidado,
com seu orçamento financeiro,
gastando somente o que for de
'extremá necessidade. Pode

amar e viajar.

I�
,
PEIXES - Dia em que solucio

-nará rapidamente os negócios
e compromissos que estão em

pendência. O fluxo também

prenuncia trocas benéficas ,em
• seu ambiente profissional' e no
lar. Êxito amoroso, ,sodal e em
viagens.

ILHATEX i Ilr
R. CONS. MAFRA, 47. FONE 4302 e agora também na I

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A gravata borboleta
voltou a fazer parte do

guarda-roupa do
homem elegante, neste

inverno.

"

-, '

',.. ,
'

Terezinha Gonzaga Daux, um nome

em s.ociedade, hoje recebe

senhoras da sociedade
em sua residência, para um

coquetel beneficiente..

> :.._.

CINEMA
PARA
HOJE , Combinando osTale[l1us de

15 Premiados daAcademia
GENE HACIIMAN rnNESl BORGNINE RED BUTlDNS

,

CAROllYNJ1Y RODI1I Me IXWA1l ffiUA sm
SHEllEY IIlNlERS com WliAlll(R!SIJN �.�[LASlJ[MARnN AR1HIlROUlNNEll'EXIBIDORA

CENTROSUL- LTDA.
"

.....�... � -c
'

,
"

'A MEIA NOITE
DA VÉSPERA DE
ANO NOVO.

O npOSEIDON:
Booitado

�uma bnJIiJlonda '

de30metros. volta·se
, r.II.....;d;:B.cima para baixo!
", 'Z .JW_'"

Tereza Cardoso,
Miss Paineiras, em

.anirnada festa no Clube

Social, Paineiras,
recebe hoje sua faixa de

Miss Florianópolis.
,

,
,

ZuryMachado
ANIVERSÃRId

o Coronel RenatoJúlio
Trein, Comandante da Po
lícia Militar do Estado"an
teontem comemorou o lo.
aniversário no Comando
do Quartel General da PM.

PEIXADA
o Coronel Atinor J: Ru-

l

,thes, em sua casa de praia
na Lagoa da Conceição, re-

I • d'cepClonou um grupo e

jornalistas da capital, com
,

uma peixada.
'

NA ILHA
Procedente de Porto Ale

gre, encontra-se na Ilha, re
presentando a "Enciclopé
dia Barsa em Português",
os srs. Weimar E. Schuler e
Oáudio Luiz Schreiner.

_

CONVITE
Do sr. Jaime Mendes,

proprietário do Jornal "O
Município", da cidade de
Brusque, estou recebendo
convite para um coquetel
'dia 19, às 20 horas, na se

de do Bandeirantes. Será
em comemoração aos 19

, anos de fundação do jornal
"O Município".

CASAMENTO _

'EM TUBARÃO
Maria do Céu Coma e

�sergio Lopes, estão nos

convidando para seu casa

mento amanhã às 18 ho
ras, na capela dó Colégio
Normal São José. A recep
ção aos convidos será na

sede da Associação Atlé
tica Banco do Brasil.

'

MENSAGEM
Em mensagem telegráfi

ca enviada ao Governador
Colombo Machado Saltes,
o' Presidente da Fundação
SESP ( Fundação dos Ser
viços Especiais de Saúde
Pública), Aldo Villas Boas,
confirmou ao Chefe do
Executivo catarinense a

programação que será de
senvolvida por aquela enti- ,

dade no âmbito do estado
de Santa Catarina. Esclare

feu que a FU!ldaç�o não
somente contmuara ope
rando ós sistemas de abas
tecimento de água em vin
te cidades catarinenses, co
mo deverá intensificar suas
ações no setor de sanea

mento, indispensável ao

desenvolvimento do PLA
NASA no Estado.

BrnLlOTECA
Com a finalidade de criar e instalar uma bi-

_

, lblioteca municipal em Palhoça, o prefeito
Odflio José de Souza, criou uma comissão

organizadora do Centro Cultural de Palhoça
que sob a presidência do artista plástico Al
mir Tirelli Dias, terá também o encargo de
desenvolver o teatro amador loeal e ainda
organizar urrp pinacoteca municipal. 'A co
missão terá como sede de seus trabalhos o

Teatro Municipal, o prédio da própria prefei
tura.

: A comissão, designada pelo prefeito através
de decreto, está constituída, além de Almir
Tirelli Dias, do Professor Luiz Abel Silva do
,Promotor Público, Sr. Juarez Artur
,

Hoffmann Nahas e da professora Luiza Maria
da Luz.

RAINHA
Especialmente convidado pela comissão or

ganizadora da tradicional festa da Laranja,
"

coroou a Rainha da festa na última semana
o secretário da Agricultura, doutor Glau�,
Olinger.

CINE , S.' JO'SÉ:' PRÉ-ESTRÉIA
8,30 H

COQUETEL I convite que o Governador do Estado fez ao

Logo mais, às 16,30 horas, a sra, Terezinha senador Antônio Carlos Konder Reis, para o

Gonzaga Daux, em sua residência, recebe se-
, cargo de Secretário dos Serviços Públicos do

nhoras da sociedade para um coquetel, que Estado.
.terã como atração um desfile de modas da

butique
.'Alice Modas!'. A promoção será em

favor da Barraea de Santa Catarina na feira
-das Barracas, a se realizar em Brasília.

, LIVRO
.Hoje, às 21 horas, no Clube Doze de Agosto,'
dar-se-á o lançamento do livro do jornalista
Jaír Francisco Hamms, "O Vendedor de Ma-:

, ravílhas",
CASAL THEISS

O Prefeito da cidade de Blumenau e sra, Fé
lix Theiss, recentemente estiveram na Ilha e

participaram da elegante recepção na Escola,
de Aprendizes Marinheiros, em 'comemora

ção ao dia da Batalha do Ríaehuelo.
VIAGEM

Fomos informados que estão de malas pron
tas para uma viagem de 6 dias em Brasília, as
senhoras Tereza Fialho Daux, Luzia Hülse
Salum, Míriam Luz, Zélia B. Salla e Terezi-
nha Gonzaga Daux. �

SENADOR
Muita gente vibrando de, contente _com' o

CINE RITZ - 5 - 7,45

JANTAR
O Major e sra. José Mauro da Costa Ortiga,
ele, presidente do Figueirense Futebol Clu

be, na sede do Clube Náutico Veleiros da '

Ilha, receberam convidados para' um. jantar
em comemoração ao 520. aniversário de fun-

-dacão do Figueirense.
REVENÍ>O AMIGOS

Na última semana, chegando de uma viagem
a Buenos Aires, passou alguns dias na Ilha

para rever' amigos, o' elegante casal Osmar
, Cunha que reside em Brasília.

,

'

CONCURSO
A Direção do Instituto Técnico de Adminis

tração e Gerência, da ESAG, informou que.o
concurso que visa ingresso de Técnicos em

:ontabilidade, Oficial -Previdenciário e Auxi
liar Previdenciário para o IPESC, vem desper
tando grande interesse. '

'/

9,45 H 10,H

r

,

�
,

"
-31'

"

'.
�
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CHARLES

BBOSON

JACK
PALANCE'

CINE CORAl -Á 3 8

"RENEGADO VINGADOR" .

CINE GLORIA - 5 - 8 H

�Wnt\u
MMHU NWR!

lNR1W MARiA \Mí:MJt

ROXY PROGRAMA DUPLO, 2 - 8 H

1 � FILME
, !2�' FILME!. ,,' ,

FRIA E CALCUlADAMENTE, I"SOB AUUBE fSTRANHO
,

DISFARCE, ElE
;

,

SURPRUNDII
'

.. SUAS,
,,,,,'B'''\

VITIMAS I ,

r .�

�--------------------------��
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA J?E DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISOES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

.

O Tribunal Pleno em sessão de 13.06.73, julgou os se

gumtes processos:
HABEAS CORPUS

No. 4.970 - SANTA CECÍLIA - Impte. Dr. Osny Batis
ta. Pacte. Luiz Rodney Mello. ReI. Des. Trompmwsky Lu
lois - "Denegaram a ordem. Unâniíne".

No. 4.984 - DIONÍSIO CERQUEIRA - Impte, Dr. J.

Cavalheiro Lima. Pacte. Plínio Barboza de Oliveira. Rei. Des.

Ary Pereira Oliveira - "Denegaram a ordem. Unânime."
No. 4.973 - VIDEIRA - Impte. Dr. Dante Martorano.

Pacte. Atílio Rigo. Rei. Des. Cerqueira Cintra. "Concederam

a ordem. Unânime".
No. 4.974 - LAGES - Impte. Dr. Herasmo Furtado. Pac

te. Nereu dos Santos Felix. Rei. Des, Aristeu Schiefler -

"Denegaram a ordem. Unânime".

No. 4.976 - CAMPOS NOVOS - Impte. Dr. Cid C. de A.

Pedroso. Pacte, Rodrigo Mauro Pedroso. Rei. Des. Eduardo

LUZ - "Concederam a ordem, para anular o processo desde a

instrução, inclusive. Unânime".
RECURSOS DE HABEAS CORPUS

No. 1.130 - LAGUNA - Recte. Dr. Juiz de Direito, "ex

offieio". Recdo. Aldo Sergio Sabino. ReI. Des, Waldyr Tau

lois - "Negaram provimento. Unânime".
No. 1.131 :- XANXERÊ - Recte. Deniz Zablowsky.

Recdo. Dr. Juiz de Direito da la. Vara. ReI. Des. Ivo. SeU -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão assinado na ses-

são. .

RECURSO DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.035 - MAFRA - Recte. Dr. Juiz de Direito, "ex

-offieio". Recdos. Madeireira Brochmam e outros. ReI. Des.

Ivo SeU - "Rejeitaram a preliminar suseitada pela douta Pro
curadoria Geral do Estado, determinando a volta dos autos

lquéle órgão para que se manifeste sobre o mérito. Unâni

me"..
Nilton João Machado
Diretor, em exercício

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE, ITAJAI
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO

EDITAL DE TOMAD'A DE PREÇOS
De ordem do. Senhor Prefeito Municipal, torno públlco a quem

interessar possa, que até o dia 27 do corrente mês, às 16,00 horas,

recebem-se nesta Prefeitura Municipal, no Departamento de Admi

nistração, de acordo com a Lei no. 1084, de 17 de setembro de

1970, propostas para a aquisição:-
UMA (I) PICK-UP A GASOLINA, MODELO 1973, AT� 90 HP.,
COM 4 MARCHAS A FRENTE E UMA A�, COM CAPACIDADE

AT� UMA (I) TONELADA DE CARGA, NA COR VERMELHO

CORAL, NAS PORTAS EM .sEMI-CIRCULOS OS DIZERES
• PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAlAr' E O NúMERO

CORRESPONDENTE.
Torna público, outrossim, que:

-

10.) - As propostas serão recebidas pelo Diretor do Departarnento

de Administração, em duas (2) vias, até o dia 27, em envelopes

fechados;
20.) - As propostas serão aceitas, desde que os interessados exibam

documentação �elativa à personalidade jurídica, capacidade técnica,

e idoneidade financeira, certificado de regularidade do INPS., certi

dão negativa da fazenda Federal, Estadual e Municipal;
30.) - �s propostas serão abertas no dia 27 do corrente mês, às

16,00 horas, no Gabinete do Prefeito Municipal, perante os interes

sados que estiverem presentes;

40.! - O critério de julgamento das propostas, se fundará sobretudo
no interesse do serviço, em condições de qualidade, rendimentos,

preços, condições de pagamento a vista e a prazo;

50.) - A Prefeitura Municipal de Itaia í, reserva-se o direito de

aceitar ou não as propostas, podendo inclusive anular a tomada de

preços motivadamente e com' justa causa, independentemente de
.

interpelação judicial ou extra-judicial; e
•

60.! - As informações serão prestadas no Departamento de Admi

nistração da Prefeitura Municipal de Itaiaí. onde serão fornecidos os

elementos necessários ao perfeito conhecimento do objeto da licita-

ção. .' .

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAC 12 DE JUNHO DE 1973.

CACILDO ROMAGNANI

DIRETOR.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAf

DEPARTAMENTO DE ADMINSITRAÇÃO
EDITAL DE CONCORR�NCIA PÚBLICA'

I
I

I,

De ordem do Senhor Prefeito Municipal, torno público a quem

in teressar possa, que até o dia 25 do corrente mês, às 15,00 horas,

recebem-se nesta Prefeitura Municipal, no Departamento de Admi

nistração, propostas para a compra de UMA (I) MÁQUINA MOTO

NIVELADORA, MARCA CATERPILLAR MODELO 12, perten

cente ao Patrimônio Municipal, venda esta autorizada pela Lei no.

1261, de 7 de junho de 1973.

As proposta deverão vir devidamente assinadas pelo proponente

ou por pessoa devidamente credenciada, acompanhada da quitação

para com a Fazenda Municipal, Estadual e Federal, e encaminhadas

em envelopes fechados, contendo os seguintes dizeres:
"PROPOSTAS PARA COMPRA DE UMA MOTONIVELADO

',RA"
O proponente deverá mencionar na proposta apresentada o valor

oferecido para a compra, que não poderá ser .inferior 'a Cr$

75.000,00 (SETENTA E CINCO MIL CRUZEIROS).

Aceita a proposta que. melhor consultar os interesses do Muni

c(pio ficará facultado ao proponente vencedor, o prazo de oito (8)

dias, contados da data da homologação, para a retirada da Máquina

Motoniveladora, sendo que o valor oferecido deverá ser recolhido

aos cofres da Prefeitura em moeda corrente do Pafs, na data da

homologação da concorrência.

A máquina 'acima descrito o objeto da presente concorrência,

encontra-se no pátio da Prefeitura, onde poderá ser verificado pelos

interessados, durante os dias de expediente normal.

As propostas serão recebidas até às 1 5,00 hora� do dia 25 do

corrente mês, no Departamento de Administração, e serão abertas'

no Gabinete do Prefeito, com a presença dos interessados e do

público presente, e considerada vencedora aquela que melhor con

sultar os interesses do Município.
f!.. Pref,eitura Municipal reserva-se o direito de aceitar, recusar ou

mesmo anular a concorrência, como as propostas apresentadas não

consultarem os interesses da Administração.
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJA( 8 DE JUNHO DE 1973.

CACILDO ROMAGNANI
DIRETOR.

.,

I
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ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAf
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO

/
:

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS

I
i

I

f I
I'

I r

I

De ordem do Senhor Prefeito Municipal, torno público a quem

interessar possa, que até o d,ia 25 do corrente mês, às 17,00 horas,
recebem-se nesta Prefeitura Municipal de ltalaf, :10 Departamento de

Administração, ele acordo com a Lei no. 1084, de 17 de setembro de

1970, propostas para a aquisição de: UM (1) TRATOR DE PNEUS

C�M CAPACIDADE DEAT� 60 ar., OOM ARADO DE DUAS(2)

LAMINAS, GRADE, 24 DISCOS 16" E ROÇADEIRA.
Torna público: outrossim que: .

10.) . As propostas serão recebidas pelo Diretor do Departamento de

Administração, em duas (2) vias, até o dia 25 do corrente mês, em
.

envelopes fechados;
20.) - As propostas serão abertas no dia 25 do corrente mês, às

17,0� horas, 'la Gabinete do Sr. Prefeito Municipal de Itajaí, peran
te os Interessados que estiverem presentes;

30.) - As propostas serão aceitas, desde que os interessados

exibam documentação relativa à personalidade jurfdica, capacidade

técnica, idoneidade financeira, certificado de regularidade do INPS,
certidão negativa da Fazenda Federal, Estadual e Municipal;
40.) - O critério de julgamento das propostas se fundará, sobretudo,
no interesse ao serviço púb'lco, as condições de qualidade, �endi

menta, preços, condições de pagamento a vista e a prazo;

50.) - A Prefeitura Municipal de Itajar, reserva-se o direito de aceitar

ou não as propostas, podendo inclusive anular a tomada de preços

motivadamente e com justa causa, independentemente de interpe-

lação judicial ou extra-judicial; e
�

I .

60.) . As informações serão prestadas no ,Departamento de Adminis·

tração d� Prefeitura Municipal de Itajar, onde' serão fornecidos os

elementos necessários ao perfeito conhecimento do c;>bjeto da lici

tação.

I'

II

I,

I
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAC 8 DE JUNHO DE

I 1973.

I CACILDO ROMAGNANI

..... IDJBI"J'oe DO :JEE'ABTAMENTO DE A�Q.•M�I.�c��

INCOCESA - INDOSTRIA E

COMERCIO DE CERÂMICA S/A.
AVISO AOS ACIONISTAS

Acha-se aberto, a partir de 12.06.1973: o prazo de trinta dias

previsto no § 20. do Art. 111 do Decreto-Lei 2627/40, para o

exercfcio do direito de preferência para a subscrição do aumento de

capital aprovado na A.G.E. de 09.06.1973.
Tubarão (sc), 11 de junhó de 1973

LEOCLlDE ZANDAVALLE
Diretor Presidente.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 73/417
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15/12/69, até às 15 horas do dia 27 de Junho de 1973,

para o fornecimento de "MÁQUINAS DE ESCRITÓRIO".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde

serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.
Florianópolis, 14 de junho de 1973

JOÃO ,JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

MUNICfplO DE FLORIANÚPOLlS
DEPARTAMENTO JURfDICO

EDITAL

Pelo presente, ficam convidados os contribuintes abaixo relacio

n�dos, a comparecer na Procuradoria Geral da Prefeitura Municipal,
afim de liquidar débitos fiscais de sua responsabilidade.

.

Francisco Pereira; Iracema A. Wendhausen, Incorp. Brusquensé
. Ltda., Altino Pacheco, Ernesto J. Nunes, Waldir Carreirão, Eurico de

S?u�a, Laércio Lisboa, Silvia M.R. Silveira,' Rogério A Schmidt,
Silvio Lehmkul Meyer, Hermes Buchelé, Rodolfo Richeter, Nagila
Cherem Netto, Adão Bernades, Cecflla L. Carvalho João Rosa I

Santos, Pf'mando Mahler e Outros, Marfis' E.W. Pereira, Juliet�
Garcia, Ricardo P. Goulart, Orlando Dias, Jaime Silveira Irmão,
Maria S.P. Roslindo, Francisco Digiacomo, Encatal, Elpo Pereira,
Rodolfina Moellmann, Cândida R. da S. Neves, Antônio C. Wetner

Ondina C. Reis, Milton V. Ribeiro, José V. Cravo, Maria de L:
Gomes, Irmãos Glavan, Artemis Triantaphilis, Vera T. Marques,
Alfredo Siqueira, Natália .R Moreno, Marina S. Cavalcanti, Salvador

Di Bernardi, Alda D. Carpes, Anastácia Kalafataz, Saidà M.V.

Gandin, José Souza Dutra, Nilcea Avila, Otto AG.C. Buch, �aulo
Pedro Becker, Nicolau J. Berber. I

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAI
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO

EDITAL DE TOMADADE PREÇOS

De ordem do Senhor Pre·feito Municipal, torno público a quem

interessar possa, que até o dia 27 do corrente mês, às 15,00 horas,
recebem-se nesta Prefeitura Municipal de Itajaí, no Departamento de

Administração, de acordo com a Lei no. 1084, de 17.9.1970, pro

postas para a aquisição de UMA (1) TRANSPLANTADEIRA DE

ARROZ:
Torna público, outrossim, que:-

10.)- As propostas serão recebidas pelo Diretor do Departamento

de A:lministração, em duas (2) vias, até do dia 27, em envelopes

fechados;
20.)- As propostas serão aberras no dia 27, às 15,00 horas, no

Gabinete do Prefeito Municipal, perante os interessados que estive

rem presentes;
30.)- As propostas serão aceitas, desde que os interessados exibam

documentação relativa à personalidade jurídica, capacidade técnica,

e idoneidade financeira, certificado de regularidade do INPS.,

certidão negativa da Fazenda Federal, Estadual e Municipal;

40.)- O critério de julqarnento das propostas, se fundará sobretudo

no interesse do serviço, em condições. de qualidade, rendimentos,

preços, condições de pagamento à vista e à prazo;

50.)- A Prefeitura Municipal de Itaja í. reserva-se o direito de aceitar

ou não as propostas, podendo inclusive anular a tomada de preços

motivadamente e com justa causa, independentemente de interpe

lação judicial ou extra-judicial: e
60.)- As informações serão prestadas no Departamento de Adminis

tração djl Prefeitura Municipal de Itajaí, onde serão fornecidos os

elementos necessários ao perfeito conhecimento do objeto da licita-

ção.
.

, PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAí; 12 DE JUNHO DE 1973.

CACILDO ROMAGNANI

DIRETOR.

. r

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAI
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS
De ordem do Senhor Prefeito Municipal, torno páblico a quem

interessar possa, que até o ,dia 25 do corrente mês, ?ois 16,00 horas,

recebem-se nesta Prefeitura Municipal, no Gabinete do Prefeito, de

.acordo com a Lei no. 1084"ge 17 de setembro de 1970, propostas

para a aquisição de:

UMA (I) MOTONIVELADORA DE FABRICAÇÃO NAOONAL,'
COM POTENCIA DE ATe 140 ar; �ESANDO APROXIMA-'

DAMENTE 12.000 KILOS, COM TOOOS OS EQUIPAMENTOS

NORMAiS.:
.;r.orna público outrossim que: -

,

10 • .) - As propostas serão recebidas pelo Diretor do Departamento
.

de Administração, em duas (2) vias, até o dia 25 do corrente mês,
.

em envelopes fechados;
20.) - As propostas serão abertas no dia 26 do corrente mês, às

16,00 horas, no Gabinete do Sr. Prefeito Municipal de Italaí, peran-'
te os interessados que estiverem presentes;

30.) - As propostas serão aceitas, desde que os interessados exibam

documentação relativa à personalidade [urfdica, capacidade técnica,

. idoneidaçle financeira, certificado de regularidade do INPS, certidão

negativa da Fazenda Federal, Estadual e Municipal;
40.1 - O critério de julgamento das propostas, se fundará sobretudo

no interesse do serviço público, em condições de qualidade, rendi-.

menta, preços, condições de pagamento a vista e a prazo;

50.) - A Prefeitura Municipal de ltejaf, reserva-se o direito de

aceitar ou não as propostas, podendo inclusive anular a tomada de

preços motivadamente e com justa causa, Independentemente de

interpelação judicial ou extra-judicial; e

60.) - As informações serão prestadas no Departamento de Admi·

nistração da Prefeitura Municipal de Itajaf, onde serão fornecidos os

elementos necessários ao perfeito conhecimento 'do objeto da licita-

ção.
.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAC 8 DE JUNHO DE 1973.

CACILDO ROMAGNANI

DIRETOR.

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAf
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO'

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS
De ordem do Senhor Prefeito Municipal, torno públiCO a quem

interessai' possa, que até o dia 25 do corrente mês, às 16,30 horas,

recebem-se nesta Prefeitura Municipa� no Gabinete do Departa

mento de Administração, de acordo' com aLei no. 1084, de 17 de

setembro de.1970, propostas para a aquisição de:-

TREs (3) MICRO-TRATORES COM ROTATIVA E RODAS DE

BREJO.
Torna público, outrossim, que:-

10.1 - As propostas serão recebidas pelo Diretor do Departamento

de Administração, 11m duas (2) vias, até o dia 25 do corrente mês

em envelopes fechados;
"

r

20.) - As propostas serão abertas no dia 25 do corrente mês, às

16,30 horas, no Gabinete do senhor Prefeito Municipal, perante os

interessados que estiverem presentes;

30.) - As propostas serão 'aceitas, desde que aos interessados exibem

documentação relativa à personalidade jurídica, capacidade técnica,

idoneidade financeira, certificado de regularidade do INPS., certidão

negativa da Fazenda Federal, Estadual e Municipal;
40.) - O critério de julgamento das propostas se fundará, sobretudo,
no interesse do serviço público, em condições de qualidade, 'endi-

menta, preços, condições de pagamento a vista e a prazo;
,

50) - A Pref.eitura Municipal de Itajar, reserva-se o direito de aceitar

ou não as propostas, podendO inclusive amllar a tomada de preços

motivadamente e sua justa causa, independentemente de interpe-

lação judicial ou extra-judicial;
.

60.) - As informações serão prestadas no Departamento de Admi·

nistração da Prefeitura 'Municipal de ItajaI, onde serão fornecidos os

elementos necessários ao perfeito conhecimento do objeto da licita

ção.
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAC 8 DE JUNHO DE 1973.

CALCILDO ROMAGNANI

DIRETOR.

GATAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco,Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS - Fone:,29-80 ,

VARIANT AZUL NIAGARA "OK"

I VOLKSWAGEN 1300 "OK" BRANCO·
.. · .. · ��;;

FUSCÃO AMARELO TEXAS "OK" :::::::::::::::::::::::: 1973

CORCEL LUXO AMARELO POP 1972

VOLKSWAGEN 1300 AZUL DIAM 70·71

VOLKSWAGEN 1300 BRANCO 70-71

VOLKSWAGEN VERMELHO GRENA 1968
\

IRMAos VIEIRA LIDA.
OFIClNA DE LATARIA, PINTURA E SERViÇOS
MECANJCO ESPECIALIZADO. .

PLANTA0 AOS DOMINGOS
RUA MAX SCHRAMM, 941 - Fone 2397
ESTREITO - FLORIANÓPOLIS - SC.

COFAC .: E.T·.C./SC.
PROMOVE

BAILE DA INTEGRAÇAo,
Dia 16-6-73 Início 23 horas

Clube 12 de Setembro - Capoeiras
Conjunto Comunidade

Desfile - Eleição "GAROTA COFAC".

PROCURA-SE CASA PARA ALUGAR
de preferência na Trindade, podendo ser oe madeira.

Tratar na rua Rafael Bandeira, 59 (FUNDOS), ou. pelo fone 4775,
com o Sr. Algenério.

,

ALUGA-SE APARTAMENTO
Centro, 3 quartos c/suite casal, sala-living, cozinha, 2 banheiros,

dependência empregada, garagem.
Local: Edifício Solimar - Tratar na portaria ou apto. 203.

APARTAMENTO - �LUGA-SE
No Edifício Novo Rio c/117 -m2. Falar com Bento pelo telefone

3431.

ALUGA-SE

,

Residência na rua Padre Roma no. 58 (Frente). Tratar pelo fone

4742 "

S A L A P/ C O M E R C I O

- A L U G A,- S E
ótima para Comércio, Escritório, depósito etc.

No continente, à AJa Liberato Bittencourt esq. c/ Rua Olavo

,Bilac, próxima ao Supermercado Odivan. Tratar com Sr. Lauro pelo

.'FOlle ��,1_7, das �:�Oàs 12:00 horas e das 14: OOàs 22:00 horas.

LOTES EM COQUEIROS
Vendemos diversos no prolongamento da

Rua Pascoal Simone. Tratar pelo fone 650�.

TERRENO
.

.
'

Em frente ao Clube do Penhasco com

10>f30. Vendo por 35.000,00. Vista' Pano=
r�tnica.\'T'riitár êO'rri'Gastão 4604 e 3164.

/

LOTES EM COQUEIROS "

Diversos 'lotes em Coqueiros em "Zona nova"

perto da rua Fritz Müller .

; Preço Cr$ 20.0()0,00 com 5.000,00 entrada e'
,

saldo em 15 meses.

,

!

Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e.3164.

LOTES NA TRINDADE
Vendemos Diversos, na parte alta da

Trindade (Trav. Belarmino Correa). Tratar

fone 6502.

Estado de Santa Catarina

Secretaria dos Serviços Sociais
INSTITUTO DE'PREVIDÊNCIA - IPESC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO .

o INSTITUTO DE PliEVIDtNCIA DO ESTADO DE SANTA

CATAR.INA (IPESC). convoca todos os'mutuários optantes pelo
SAC (Sistema de Amortjzação \Constante), que adquiriram casa ou

apartamento dentro das condições do S.F.H. (Sistema Financeiro da

Habitação), à comparecerem com a Escritura 'Pública no DIF

(!?epartamento de Inversão de Fundos) desta Autarquia, sito à Rua

Tiradentes no. 15, 20. and•. no período das 14,00 às 18,00 horas ou

na� resp�tivas Agências em outras cidades, no prazo máximo de 30

[trinta) dias, a partir da data da publicação, com o objetivo de

reformularem seus contratos pelas novas condições, sob pena de

perderem o respectivo direito. '

. LUIZ JOÃO BE RNARDO, Diretor do 'Departamento de Inversão

de Fundos (DIF). .

Florianópolis, 13.·de junho de 1973.

PERDEU-SE
Foram perdidos na última segunda-feira, no interior do ônibus de

Canasvieiras, os seguintes documentos pertencentes ao pescadorapo

,sentado Campolino Pedro Dias, residente em Canasvieiras: Título de

Eleitor, Carteira do Serviço Médico do Inps, Carnet de recebimento

de Pensão do Inps e, ainda, Cr$ 140,00.
Ouem os encontrou poderia, por gentileza, entregar no Laboratório

de .Análises CI lnicas, à rua Jerôhimo Coelho, 359 (Edifício da

ACM).

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, r.ategoria àmador,
, pertencente ao Sr. Sebastião Pereira, residente em Tubarão.

Tubarão, 11 de junho de 1973
'

,

DOCUMENTOS EXT�AV lADOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao sr

Antônio Cesar Passos:

.

Carteira de Habilitação, categoria Amador e Certificado de Pro

priedade do veículo Placas AA-1822, chassis no. 127667, motor

no. B7127667.

DECLARAÇAO
Declaro para os devidos fins que o Sr. NAZARENO ANTONIO

FELlPPE, extraviou o Certificado de Propriedade de sua Camionete

marca VOlkswagen, ano de Fabr. 1966, Chassis no. B6-1'03818:
Motor no. B391096, r.or Branco e Vermelho de Placas CR-2072.

Por ser verdade firmo apresente declaração
.

Cricióma sc., 13 de Junho de 1973.

CE RT� FICADO EXTRAVIADO
O Sr. Antônio Fernandes Medeiros, residente em Rio América,

neste Município de Urussanga, comunica a quem interessar possa,

ter extraviado o Certificado de Registro de sua motocicleta, de

marca B.S.A, ano 1951, 1 cilindro, 18 HP, cor preta, Motor no.

ZB3115326, com capacidade para 1 pessoa, de no. 141020, expedi

do em 31/03/71, na Delegacia de Pai ícia da Comarca de Urussanga

Placa no. PM020- estando o referido veículo com baixa de circu·

lação.

ALUGA

537 - Rua Pedro Demoro 2096 apto. 102 - 2 quartos,

sala, cozinha banheiro e área de serviço - Aluguel 650,00.
603 - Rua José Do Vale Pereira 47, alvenaria, 3 quartos,

sala, copa, coz+nha, banheiro, dep. empregada e depósito -

Aluguel Cr$ 800,00.
-

.

414 - Rua Gaspar Dutra 9 com 3 quartos, sala, hall,
cozinha, dep. empregada - Aluguel Cr$ 750.00.

Brognoli IMÓVt:IS

CRC I 1950 ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

ruo jOlé condido do silva n� 721 - "treifo

ruo nun.. machado n! t7 - t� andar - centro

fones 66t6-proprietários - 6462 -locatários

VENDE

532 - Casa de alvenaria Rua Major Costa, medindo 8x9 -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro. Preço·
Cr$ 45.000,00.

538 - Casa de alvenaria rua Dna. Vicentina Goulart, com

168�2 - 3 quartos; banheiro social, 3 salas de visita, �salas
de Jantar, dependência de empregada, cozinha, área de

serviço, garagem. Preço Cr$ 110.000,00 à combinar.

ESTREITO.
510 - Casa de alvenaria rua José Cândido da Silva - 3

quartos, cozi n ha sa Ia, varandão, ban heiro. Preço
Cr$ 25.000,00. Rua pavimentada.

'

443 - Casa mixta rua Antonieta de Barros - 3 quartos,

sala, copa, cozinha, banheiro. Preço Cr$ 25.000,00. Aceita

condições.
{i71 - Apartamento em Coqueiros - 2 quartos, sala, cozi

. nha, banheiro social, dependência de empregada, ótimo

acabamento. Preço Cr$ 120.000,00, r.om Cr$ 25.000,00 de

entrada e saldo transferido pela C.E.F.

496 - Casa de alvenaria rua Tiago da Fonseca:" 2 quar

tos, sala, banheiro, cozinha e garagem, em fase de acabamen

to. Preço Cr$ 58.000,00, podendo ser financiada. CAPOEI· -

RAS.
553 - Terreno em Ribeirão medindo 43.000m2 com uma

casa de madeira de cinco peças. Preço Cr$ 30.000,00 à vista

ou 50% de entrada e o saldo a combinar. ILHA.
'

563 - Terreno com casa, rua Odilon Galloti esquina
Santos Saraiva medindo 475, ótima, localização. Preço Cr$
55.000,00.

.

570 - Terreno na Trindade, próximo a panificadora unt

verso, medindo 312,OOm2. Preço Cr$ 15.000,00. ILHA.
458 - Terreno na Trindade, loteamento Ventura, medin

do 3:32m2. Preço: Cr$ 2.500,00. Aceita proposta mediante

acréscimo.

SAlA NORTE

APARTAMENTOS NOVOS,
Vende-se os últimos apartamentos no Ed. Condessa.

Entrega em Julho de 73.

3 quartos, living com terraço, quarto do casal' com

banheiro privativo (Suite), banheiro social, decorado, copa,

cozinhe, dependência de empregada completa, ? garagens,

todo de frente, vista para o mar. Área de 148m2.

. Entrada .de apenas Cr$ 6..900,00, restante financiado.

Tratar na Eletrolândia - Ed. IPASE térreo - Fone: 3376,

r.om Adalberto.
'.

A�TO. EM 'COQUEIROS
�.Vend�-se um apartamento CI:n O>"queiros,

.'6li,ma localização, visão panorâmica, ainda
.

�:'habite-se, com 130m2, com 3 quartos
demais dependências e garagem, podendo s�

financiado .

,Tratar com .Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

BARBADA
Vendo uma propriedade com 11.000m2 em

Barreiros, com 26,00 metros de frente por 460 m de
,1

fundos, bem perto da Policia Fbdovlária..

Preço 7,30 o m2, com 30.000 de entrada. Saldo a

Combinar. Tratar com Gastão fones 4604 e 3164,

APTO.: NO CENTRO,
�mpló .apto, com 146m2, localizado na R�l
�fp.lipe ,�hmidt, com 3 quartos e demai; de
pendências, podendo ser financiado.

'Tr�tar 00." �..
, A!1tonkJ - Fono4002 e'4058'�

·VENDE-SE

A�,rtame:jt.o no.12, Edf. GAIVOTA,. em Itc:guaçu,

c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e gdragem - Cr$ 116.800,ÓO. 86.000,00 en1!

até ?O anos e saldo a combinar c/ pequena;ientrada�:
,Tratjll..com Sr. G'ASTÃO. fones 4604 e 3164

.
'

APTO. EM CAMBORIU'
Vendo um apto. no Edifício Verde Mar, com
3 quartos, cozinha, banheiro, living, área'" e

área de serviço e uma vaga de garagem indi-

viduai. Útima oportunidade. ,

.

. I

Preço 85.000,00 . II
Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3'164.

i

BARBADA

Vende-se um terreno na Praia Balneário Daniela - Jurerê com

16x30 de esquina. Preço de ocasião. Financiado. Tratar com José

Carlos - Rua Major Costa, 127.

.OPORTUNIDADES
Vende-se, excelente apartamento novo, ainda não habitado, com

área de 145,90m2, situado no último andar do Edifício "Dias

Velho" em pleno centro da cidade, à Rua Felipe Schmidt. Contém'
vest(bul0 'amplo "Iiving", três 6timos quartos, copa, cozinha, '

banheiro social completo, com aquecedor "Junkers", todos comi

azulejos decorados até .0 forro, quarto de empregada, banheiro e

6tima área de serviço. r: servido por dois elevadores "Otis" ultra'

rápidos, com cabine de aço inoxidâvel. Vista deslumbrante das duas

baias e da ponte. Frente pari! o' norte. Piso com "sinteko". Ampla

mente financiado.

Vende-se, também, apartamento médio, com. "Iiving", '·dois

quartos; banheiro social completo, copa-cozinha e área de serviço.

Situado em Coqueiros, Edif(cio Itaguaçu, no primeiro pavimento.

Jóia de apartamento, com azulejos decorados, insolação perfeita e

preço convidativo. Financiado.

Neg6cio direto e sem. intermediários. Tratar pelo telefone 2832,

somente a noite ou em fim de semana

".'I.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento de 'kiculos Usados
do seu Goncessionârio de 0uaJidade 'MiM'"

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR'

RNANCIAMENTO EA
�ElJIOR GARANTIA.

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA 28

, ,

FON'E 31-17
Jpala Luxo - Azul ... 1972
Opala Grau-Luxo - Azul ClVinil .:.

.• •

1971
Opala Luxo - Vermelho ClVinil

. .

1972
Opala Especial ., Prata :3 marcha: : : : : : : : : : : : : : : :: 1971
Opala Especial - Prata 4 marcha ,1971
Opala Luxo - Azul 1971
Opala Especial - Branco 1970
Opala - Branco .•.............. 1969

Fuscão - Laranja. .• .. . 1971
Fuscão - Azul Diamante .•.... 1972

Volks - Branco ...........•.................. 1968
Volks Karmanghia - Vermelho '.' .. 1967
Volks Kombi - Cinza.. ...•.•...... . • . 1970
Vplks Kombi Luxo - Cinza 2 tons ' 1961

Corcel Cupê Luxo - Verde
Corcel 4 Portas - Azul •.

·1971
1971

DKW - Vermelho 1967

COMtRclO DE

AUTOMóVEIS

CHEVETE· Marron " O.K.
CORCEL CUP� LUXO - Amarelo Tarumã O.K.

. DODGE 1.800 - Verde Floresta O.K.
'CORCEL BELlNA - Vermelho Cadmium O.K.
FUsCÃO - Amarelo Safari Ó.K.
CORCEL BELlNA - Turquesa Tahiti ..•.....•......1972
TL 4 PORTAS - Verde Iguaç!J 1972

FUSCA· Azul Diamante 70/71
FUSCA - Azul Diamante : 70/71
TL LUXO - Azul Metálio 70/71
TL - Azul Diamante ..•.

.

70/71
KARMANN-GHIA· Azul Pavão:.: 197�,
'VOLKS 4 portas - Vermelho CereJa.... .. 1970
VOLKS- Bege Claro. 1969
CORCEL CUp� - Cinza Kilimanjaro.... 1970

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS S.A.
VE !'CULOS NOVOS

Possu ímos toda linha VW nas diversas co
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLt\:SWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito, '

VEICULOS USADOS

Sedan 1.300 - Branco Lotus 1969
Sedan 1.300 - Vermelho Cereja 1979
Sedan 1.300 - Branco Lotus : �..... 1970
Sedan 1.500 - Azul Diamante ; 1970
Sedan 1.500 - Azul Diamante 1972
Sedan TL-2 - Azul Diamante : 1970
Sedan TL-2 - Vermelho Cereja................................... 70/71
Variant - Bege Claro :........ 1970
Komb! STD - Branco Pérola 1964

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

VvonM' KOERICH S.A. II
���-" Comércio de Autom"veis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO,

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULaS

USADOS À VENDA
Sedan 1300 Vermelho Montana 72
Sedan 1300 Branco Lotus � 72
Sedan 1300 Bege Claro 71
Sedan 1300 Vermelho Cereja 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja r 70
Sedan 1300 Bege Claro ; : 70
Sedan 1300 Azul Diamante 70
Sedan ,1300 Branco Lotus , 69
Sedan 1300 Verde Folha 69
Sedan 1300 Vermelho 69
Sedan 1300 Bege Claro '69

,Sedan 1300 Pérola. 68
Sedan 1300 Azul Pastel 68,

FIN'ANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI AUTOMOVEIS
Rural Willys.,." ' •••;;;;;;,;;,.;,;;;;,;;;;;;;;;,;.';;;;,;;,;;;;;;;;,•. ;,;,;;;;,;.,.;,;;,;;,;;,;:,;', 62

, Vol ks -azu I ..... ;' ' ;�'.'••;,;.'�'.;.;;;;,;;'•.'.;,; .. ;;,;.'•.'.';;.,;;;:.:,;,;,:;�,:.;,;..•;;;;;.:;;;.:,;,', '66
Volks vermelho ;,; ; .. ;;;:;;.;;.;; :; :::;:; ::;;;::;:::.;;::::;:::. 68
Volks verde f 69

,

Volks branco : 70
Volks bege : : .. : ' 70
Volks branco : 71
Fuscão vermelho ,' ; 70/71

AV. mo BRANCO, 53
FONE 3966
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AUTOMÓyElS COMPRA YEl'lDA E TROCA

Chevrolet Opala 3 rnarchas Cupê Especial mostarda OK 1973
Volks 1500amarelo Texas OK 1973
Ford' Corcel Cupê STD branco 1973
Volks. T.L. Cupê branco lotus OK : 1973
Chevrolet Opala branco c/teto de vinil luxo 1971
Chevrolet Opala 4 portas luxo azul � 1970
Ford Corcel vermelho meteoro luxo 1969
Ford Galaxie bege

'

:......................... 1969
Ford Galaxie cinza 1967
Dodge Dart verde fronteira Cupê 1971
Dodge Dart 4 portas azul metálico ; 1970
Volks. 1500 azul diamante 1971
Volks. T.L. Cupê azul diamante � 70/71
Variant branco lotus...................................................... 1971
Vol ks. 1300 verde folha ;... 1970
Volks. 1300 verde falha ; ;.:.� 1970'
Volks. 1300 vermelho cereja 1969
Volks. 1300 branco lótus : 1969

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

WMà
'DIPRONAL Distribuidora

,

de Produtos Nacionais Ltda

Variant . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971,'
Rural4x2 1971
Galaxie 500 1969
Fuscão 1971
Corcel Luxo 4 portas .......•.•.•.............. 1971
Kombi ........•...............•...•........ 1970

Pick"Up . .•.................. 1968
Corcel STD 4 p�r.tas . . . . . • . .. . .... "..... ..... 1969

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
�

FLORIANÓPOLIS - SC

.

,AUTO LOCADO'RA COELHO
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA voes
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

\

NAO fECHAMOS PAKA ALMU�U
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Sandanha Marinho Esq. de 'João Pinto

.

, FONES: 4673 - 2952

OPALA OK V/CORES 1973
OPALA SS 2 PORTAS : 1973
VARIANTOK 1973
VOLKS.1500 , 197J/72
TL 16oo :.' ·

•.� ; 1971
OPALA _ '.'.� '

.•• :' ;: ; ;.· '. 197,0
VOLKS 1300 ;;: 1;>... ;.:;;;.;;;.:;.;:· 1;9VO
CORCEL :; · ; : : 1969/70
VOLKS : ,;. :; :: ; 1968

Rua Sant<?_s Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINIJA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.
NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICUWS

USADOS'OFERECE:
.'

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie mecânico grená c/v. preto ...............• 1973
Galaxie LTD landau Hid. azul Ipanema 1971
Galaxie '-TD Hid. <:./ar bordeaux 1969

Galaxie 500 mecânico vermelho. . 1969
Gataxíe 500 mecànlco bordeaux. .•.••... .• 1968
Corcel cupê branco 1972
Corcel sedan verde arlequim 1971

Corcel cupê vermelho cardeal 1971
Corcel cupê turquesa royal ............•.... : . . .. 1971
Corcel cupê azul c/v. preto.. . . . •..•. ,

' .

1970
I Corcel cupê vermelho cardeal. . . . . . . . . .. .. . .... 1970
Corcel cupê verde painelra ... .....•.•.• . . 1970

,Corcel cupê stand cinza kilimadjara .....• '.' 1970
Corcel cupê vermelho meteoro : .........•. 1970
Corcel sedan verde majorca ......• •.• ..•. 1969
Corcel cupê G.T. amarelo vérniz . , . . • . . . •.• . 1969
Corcel sedan be{Je maringá 1969
Corcel cupê grená -: ................•... '. 1969
Corcel cupê branco c/v. preto. . . . . . . . . . . . . • . . . . .. 1969
Corcel sedan stand vermelho ...•............•.... 1969
Corcel cupê verde... . . •. . ••. ". •.. 1969
Corcel cupê cinza ', .. 1969
Corcel sedan bege maringá .•.... ," .. .. 1969
Corcel sedan vermelho meteoro .....• • .• ,.,. . 1969
Corcel cupê luxo vermelho. . . . . . . . • • . . . . . . • . . . .. 1969
Corcel sedan bege .•.........•.•.........•.•... 1969
Votks verrnetho • • 1970
Votks varlant ázul : 1970
Volks karmanghia T.C. vermelho montana 1970
Vo lks karmanghia branco lótus .••••........• '

..•. 1964
Volks kombi laranja I' •••••••••••••.••• 1969
Volks kornbi azul pastel " 1965
Volks kornbi verde areia ................•...•... 1961
Volks pérola 1961
Rural willys verde sevllha, 4x4 , � . .. 1968
Rural willys vermelho e/branco. 4x2 ........••.... 1972
Rural willys verde c/branco, 4x2 '. . 1964

Aero willys beQe maringá ... • . . .•. 1969

Jeep willys cinza grafite 1960

Pick.Up willys azul. . . . . .• 1966

F-100 marrom cabine dupla � .• .. 1962
F-350 carroceria térmica, amarela .....•.• ;. .. 1967
F-600 Gas. verde esmeralda ....•.......•......• 196.2

DO'--.:Je 400 bege café .... ••••.•••.....•.. 1969
Caminhão mercedes benz, ilZul . . ..• .••.• 1957

DKW vemaguet verde arlequim ...•.........••.... 1'965
JK borgonha com preto : 1968
Chevrolet opala, 4 portas, verde ••• ..••... '. 1972

Chevrolet veraneio turquesa real. . . • . . .. .. 1967

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

VEicU10S, USADOS
AlIa Qualidade

Dodge Charger ar. Boreal .•••.
Dodge Dart 4 portas, direção Hidrául,
Dodge Dart 4 portas
Dodge Dart 4 portas
Dodge Dart 2 portas
Opala Luxo

Opala Especial
Opala Luxo
Gálaxie •..
Varlant •••

'

Volkswagen 1500

1971

'. 1972
1970
1970
1971
1970
1971
1971
1970
1970
1971

"

.' .

\
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VE(CULOS USADOS

;,

V;\ '. ;'" 1{ ,AUTOMOVErS LTDA.
Brevemente em novo endereço
Av. üsmar C,unha, 2'0

Tel. 4739
ao L:u .ía Posto Holiday

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Volks 70/71
Volks 70
Variant 70/71 I

Kombi 69
Corcel 69 - 4 portas
Varlant
Corcel Cup& 69
Volks 66
Volks 68
Opala

vermelha
cinza

branco
amarela perilo

vermelho
branco
branco

70

( PROFISSIONAIS)
DR. SERGIO DE CARVALHO

,
,.

Endocrinologia
-

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Catô-
.Iica do Rio de Janéiro,

.

Residência Médica (2 anos) no I nstituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE'- ESTERILlDAD!=B�dNFERTILlDt\DE t '

.. ,..
.

CRESCIMENTO E DESENV.oLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
, Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria

• mente a partir das 14,00,horas - Florianópolis.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíqulca Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinensede Medicina'
Sala 12 - .Fone 22 ó8 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianóoolis-

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor" Assistente de Cirurgia da U FSC

Mell)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO '-

C/RURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 ,_. Tel.: ,213'j
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. \ ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário. do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Paulo.

. .,

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.
.

·DR. RAUL CHEREM FILHO
G,línica Médica - reumatismos. Consultório

,.

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas:

'DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultóno : Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 ;- Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diaricrnente a partir das 15 horas:
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Rua Félipr. Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

I,',

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
. Rua Deodoro, 18 ,_ Edifício Soraia, 13.

,DANTE H.' F. DE PArrA
ADVOGADO
OAB-se 121

':scrit6rio: Felipe Schmidt, 58/'�2 (E« COlllasal -�.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071_

Advocacia, per'fcia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotétnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalfstica (1965-1967).
Representante do Estado no " Congresso Brasileiro de'

ldentlflcação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminoloqia (RGS-1964).
_
�stagiário no Instituto de Polrcia Técnica do Estado de

São Paulo (1962).
.

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo" Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963). \

.

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLOR�ANOPOLlS -SC.'

DR. E. M. DA 'lUZ

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 01e5 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

,

tmIiD' .

HOTJ::L

ROVAL
RUA JOÃO.PINTO _ FONES,.3951. � _ J R. I.

FLORIANÓPO!-IS • SANTA CATARINA - BR4SIL

. APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INIlERNO • SALAo OE; RtCEPÇÓES
nLEFO�1 • RADIO ' TELEVlsAo • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AQUECIMENTO CfNTlAL . lAVANDUI•• ESCRITORIO #A'A HOSl>IOIS

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53''':':' fone 3449.'"

OSCA� PALACE HOTEL
FLORlANOPOLlS: AV. HERCI"uO LUZ, 90

Fones 36�8 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SWENSON
.

PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites COm

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços, especiais para viajantes

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

CAL NÃO, É MAIS PROBLEMA

C31 de pedra branco, r;im:� e branco hidiElta
do.

DIRETO DA FABRICA.
Os melhores preços da praça, entrega a dom i

cflio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
dido da Silva, 280.

TUBÁ É MAIS RADIO
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádiô atljante no Sul Catarin...:nse.
I

Liderança radiofônica

pla"nejada. Cobertura Regional

em Rádio.

prog:'àmação

.pressão

TUBÃ E RÃDIO COM AMOR.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aliciadores de jovens para
Exterior são julgados logo

Assaltos na "Ba'ndeirCI 2"
.

'

preocupam 05 motoristas·
Temendo que uma nova onda de assal- ristas da Ilha é um melhor controle e fisca-

I tos venha a acontecer em Florianópolis, os

motoristas de táxis da Capital .estão estu

dando a questão e espeirrn poder levar fór

mulas a serem apreciadas pelas autoridades

de segurança do Estado, para que outros

fatos não venham a acontecer. Reconhe

cem os profissionais do volante, principal
mente aqueles que trabalham à noite, que

ficam à mercê de assaltantes j': pouco po

dem fazer, na hipótese de serem atacados, a

exemplo
-

d(;s seus colegas do Vale do Itajaí.
Por seu turno, as autoridades policiais

de Florianópolis continuam empenhadas
em diligências, visando identificar e captu
rar os dois assaltantes que, na madrugada
de quarta-feira, atacaram o motorista Ateri

no Anastácio Machado, roubando cerca de

400 cruzeiros e o relógio de pulso. Conta
tos estão sendo mantidos com os organis
mos policiais de outros Estados, no intuito

de trocarem informações sobre os elemen

tos que lá estão agindo e que poderiam vir

para Santa Catarina, à medida que aumenta

a repressão nos seus lugares de origem.
POLICIAMENTO NA PONTE

Uma das soluções propostas pelos moto-

lização nos táxis, por parte dos soldados da

PM que guarnecem a ponte Hercflio Luz,
após a meia-noite. Afirmam que, por serem

conhecidos, todos passam livremente pela

ponte, sem que seus carros sejam bloquea
dos.

Alegam os "bandeira dois" que uma rá-'

pida vista de olhos por parte dos milicianos

serviria para identificar possíveis assal

tantes, ou, pelo menos, atemorizá-los, im

pedindo-os de praticarem as ações. Poucos
são os motoristas que portam armas e reco

nhecem que isto também pouco adiantará,

pois geralmente os assaltantes agem em du

plas e sua principal arma é a surpresa, impe
dindo reações das vítimas. Chamam a aten

ção para as medidas a serem tomadas pela

Polícia, que deverão ser urgentes, a fim de

que Florianópolis não venha a se transfor

mar' em uma segunda Curitiba, onde o índi-'

ce de criminalidade é um dos mais altos do

país e dois a três assaltos na "bandeira

dois" são praticados diariamente, muitos

dos quais terminando com morte das víti

mas.

Prossegue,onda d.e roubos em

Joinville: mais três ontem
Joinville (Sucursal) - A' incidência de

ocorrências policiais já é rotina em Joín

ville, transformada nos últimos dias em pa

raíso para os delinquentes, principalmente
aqueles que atuam na área de crimes contra

o patrimônio. Na madrugada de ontem dois

arrombamentos e um roubo de automóvel'

foram registrados na cidade.

A primeira ação foi na residência de

Ghuínter Hermann Wetzel, à rua Max

CoIFn. Os moradores dormiam e nenhum

percebeu a entrada de' desconhecidos, atra

vés de uma janela. Calmamente, os �_·�c�es

roubaram cerca de dois mil cruzeiros em

dinheiro, além �e vários ontros objetos. O

segundo srrombamento foi prctícado con

tra a Escola Básica Dr. João Colin, no bair-

ro do Itaum, de onde foram roubadas duas

máquinas de escrever, uma de calcular e

300 cruzeiros em dinheiro.

Ainda na madrugada de ontem, dois ele

mentos roubaram, do interior da garagem,

o Volks de placas JP-14-68, pertencente
a Maria de Oliveira Lodt. Na Delegacia de

Polícia declarou a vítima que, ao ouvir ruí

dos na garagem, foi observar pela janela e

percebeu dois desconhecidos saindo com o

carro • .Tá na rua, um deles, percebendo que

'estava sendo observado, acenou para Maria,
. enquanto seu companheiro sorria, e fugiu
em alta velocidade. Em nenhum dos casos

as autoridades policiais dispõem de pistas
.sobre o paradeiro ou mesmo identidade dos

delinquentes.

CAIXA ·ECONOMICA ESTADUAL"

DE SANTA CATARINA
EDITAL DE INSCRiÇÃO Nº 2

Até o final do ano deverá estar concluído o

processo sobre aliciamento de trabalhadores para

o Exterior, instaurado em 1971, pela Divisão de

Polícia Federal. A Justiça Federal acoiheu a de

núncia e até o próximo dia 28 prestarão depoí
mentos as testemunhas de denúncia, faltando

cumprimento de apenas três cartas precatórias,

.

em Ibirama, Rio do Sul e Guanabara.

Walter Ideker, Erich Etzold, Roberto Holz

marm, Walter Frank e Ehrengard Dorothea Hella
Von Alvens Leben Specker são as pessoas indicia

das,' sujeitas, caso reconhecida a sua culpa, às pe
nas dispostas pelo artigo 206, combinado com o

artigo 25, do Código Penal Brasileiro, por crime

de alíciamentode trabalhadores, Dos cinco envol

vidos no caso dos "gastarbeiter", quatro estão no

Brasil, tendo Ehrengard Dorothea sido autorizada

para viajar à Alemanha, onde permanecerá até o

final .do mês. .A<; testemunhas da denúncia foram

.

ouvidas por cartas precatórias, através dos juízes
de Direito das Comarcas de' Ibirama, Rio do Sul,
Blumenau e Seção Judiciária do Estado da Gua

nabara.

"GASTARBEITER"

O aliciamento e tráfico de trabalhadores para

o Exterior, principalmente para a Alemanha,

eram praticados desde 1965 no Brasil. Para suprir
a falta de mão de obra no trabalho braçal ou não

especializado, as indústras alemãs passaram a

"importar" operários, dando preferência àqueles

que tivessem origem germânica ou pelo menos

entendessem um pouco da língua alemã. O Vale

do Itajaí, devido à sua colonização e formação
germânicas, foi escolhido como um dos maiores

centros de recrutamento.

Com promessas de ótimos salários e possibili
dades de ascensão vertical na escala profissional,
os aliciadores faziam os contatos, mediante paga

mento por recrutado, providenciando então sua

ida para a Alemanha Muitos gostaram da expe

riência, alguns dos quais não pretendem retornar/
tão cedo ao Brasil. Outros, contudo, afirmam te

rem sido completamente iludidos e denunciaram

fatos inumanos e mesmo escravidão. O regime de

�
.

trabalho era intenso, os salários aquém do prome

tido,' alimentação insuficiente e constantes arnea- .

ças, muitas concretizadas, contra aqueles que se

rebelavam contra tal estado de coisas.

T�SMORTES
O tráfico de trabalhadores, no seu sentido ne

gativo, somente veio à tona em outubro de 1971.

Notícias de Frankfurt informaram sobre a morte

de um operário brasileiro - Ralf Erwin Hiler, de

21 anos, - que estava trabalhando numa fábrica

de plásticos. Em princ ípio a morte do trabalha

dor, segundo a direção da Empresa Halberg -

fábrica de plásticos - havia sido provocada por

pneumonia. Surgiu então a hipótese de que Ralf

havia perecido em função de insalubridade e ex

cesso de trabalho, o qu€( levou o Consulado Brasí-
leiro em Frankfurt a exigir a necrópsia. Até agora Darcílio, desiludido com as oportunidades ao

o laudo não foi levado a público. homem do Campo no Brasil, resolveu deixar o

Conforme declarações dos familiares do operá- país. Atra ído por anúnbios publicados em jornais .

rio, Ralf era um jovem forte e saudável, de 19 de Porto Alegre, procurou a "Legião Evangélica

anos de idade, que havia deixado o Brasil em Rural", que facilitava viagens à Alemanha, acredi

perfeitas condições de saúde. Estava há três me- tando que iria progredir e em breve voltar ao

ses na Alemanha, tendo sido aliciado em Santa Brasil, como operârio especializado. Foi enviado

Catarina por Robertó Holzmarm. Novas not ícias para uma fazenda coletiva - Karlsruhe. - nas pro

denunciaram outras duas mortes de trabalhadores ximidades de Stuttgart. Em poucos dias estava

brasileiros, ocorridas em circunstâncias misterio- arrependido. Trabalhava em regime de escravi

sas. No mês de junho do mesmo anohaviam fale- dão, 15 horas por dia, sem nenhuma folga. So

cidos os jovens catarinenses Otávio Romeu Han- mente aos domingos, das nove às 16 horas, o

nemanrr e Francisco Schmidt, o primeiro por afo- 'descanso era permitido. Dinheiro não havia. Fica

gamento eo segundo por intoxicação alimentar. va tudo na promessa. Aqueles que se rebelavam

Marina de Rego Freitas Toledo, consulesa brasi-
.

eram ameaçados de puníções ou desapareciam.

leira em Frankfurt, recebendo instruções do Mi- Passou fome, foi' explorado e hoje se lembra da

nistério do Exterior, pediu tornada de providên- experiência como umverdàdeiro "pesadelo".

cias legais às autoridades alemãs, que também Outros, por seu turno, não poupam elogios ao

não foram tornadas públicas. tratamento recebido na Alemanha, não estando

A empresa Turismo Holzmarm, de Blumenau, mesmo dispostos a retornar tão cedo ao Brasil.'

que havia sido denunciada: como implicada no . 'Através de cartas enviadas. aos seus familiares, os

caso, defendeu-se alegando que somente provi- trabalhadores catarinenses Nelson Haskel e Al

denciava a regularização dos passaportes e demaís. bert Blank Strasse, afirmavam que estavam sendo

documentos dos trabalhadores. As pessoas envol- .tratados como "gente", seu trabalho era reconhe

vidas declararam que as viagens eram lícitas e cido pelos patrões e estavam plenamente satisfei

com pleno conhecimento do Ministério do Exte- tos com a situação. Afmnavam ainda que só de

rior do Brasil. Os' argumentos de atração dos tra- sistiam aqueles que realmente não queriam traba

balhadores brasileiros eram excelentes vencimen- lhar, ou não se adaptavam às condições de traba

tos, possibilidades de progresso nas suas carreiras, lho na Alemanha.

além de toda assistência médica e alimentar. "As

empresas que empregavam os jovens operários
brasileiros mantém conceito internacional"

ESC.RAVIDÃO
Testemunhos de alguns trabalhadores alicia

dos, que conseguiram retomar ao país, denuncia-
vam desilusões e prática de escravismo branco .

Muitos jovens, já desiludidos, tentaram fugas ou

mesmo suicídios. Viviam em verdadeiros "cam

pos de concentração'Londe a fome e rnaus tratos

OS levavam a: viver em condições sub-h�manas..
Um desses jovens é o camponês Darcflio Teodoro

Hubert, de 24 anos, natural da localidade de Pi

nhalzinho, no Extremc--Oeste catarínense. Até

hoje ele ainda lembra o que sofreu.

Quatromortos e 25
feridos na via Dutra'
Um acidente envolvendo 18 veículos, entre os quais

.

�,

cinco ônibus, jamantas, caminhões e automóveis, ocorreu

na manhã de ontem, na altura do quilômetro 320 dá via

Dutra, próximo a Cumbica.

Mais de 30 soldados.da Polícia Militar e dos Bombeiros

estão no' local, do acidente que causou quatro mortes e feri

mentos em 25 pessoas.

Nã� se sabe, atéo momento, qual foi o veículo causador

do acidente, mas atribui-se ao intenso nevoeiro que cobria a

'rodovia, no momento, e a consequente falta de visibilidade.

Um ônibus da Empresa Resendense por pouco não caiu

num abismo, sendo contido por uma árvore. Seus passagei-.

ros, no entanto, não sabendo do abismo, ao descer caíram

na ribanceira, ferindo-se gravemente.

Os feridos foram levados para prontos-socorros próximos

e para a capital. Dezesseis .vítimas do desastre deram entra

da no' Pronto=Socorro do ,Ho�pital das Clínicas, cinco das

quais em estado que o médico Waldomiro de Paulo classifi

cou de "Gravíssimo e bastante desanimador". As demais

encontram-se em estado grave, unia vez que todas tiveram

alguma parte do corpõ fraturado.
.\. Patrulha Rodoviária Federal informou que o tráfego

da via Dutra 'está moroso, com congestionamentos em diver

sos pontos, principalmente por causa da curiosidade 'dos

motoristas,' C)_ue insistem em parar próximo a Cumbica, on

de ainda estão os restos de alguns veículos envolvidos no

engavetamento.
Com os desastres ocorridos na via Dutra, a procura de

passagens aéreas aumentou no aeroporto de Congonhas,
causando grande confusão em sua ala nacional.

L

�.
,/

Abre inscrições ao concurso para provimanto de cargos de Auxiliar Técnico do Quadro de

Pessoal da Caixa Econômica Estadual de Santa Catarina. .

'

Acham-se abertas, pelo prazo de trinta (30) dias, a contar da publicação deste Edital no

Diário Oficial do Estado, IIS Inscrlções ao concurso pübttco de Provas, destinado a prover

quatorze (14) cargos de Auxiliar Técnico do Quadro ele Pessoal dI! Caixa Econômica Estadual.

São condições para a realização do concurso, IIS constantes do Regulamento aprovado pelo

Decreto GE-27-05.Q8/6.71O e das seguintes instruções especiais.
I - DAS INSCRIÇOES

As inscrições serão feitas no Instituto Técnico de Administração e Gerência -ITAG- à rua

Fernando. Machado no. 11, em Florianópolis, diariamente, no perfodo compreendido entre as

14,00 e 18,00 horas.

No ato de inscrição deverá o Candidato apresentar os. seguintes documentos:

a - Trtulo de Eleitor, no qual se comprove o exerc(cio do voto em 15 de novembro de 1972,

bem como a idade que não poderá ser inferior a 18 nem superior a 30 anos.

Para efeitos do cálculo de idade, tomar-se-á por limite, a data de encerramento das Inscrições.

b - Certificado de Reservista.

c - Prova de conclusão'do curso ginasial ou equivalente
Além dos documentos referidos, deverá ainda o candidato:

a - Apresentar duas (2) fotos 3 x 4.

b - Pagar a taxa de inscrição de.Cr$ 30.00. .

No ato de inscrição o candkíato receberá um "cartão de identificação",' que deverá ser

apresentado, obrigatoriamente, antes do inCcio de cada prova.
I! - lNSTRUÇOES ESPECIAIS

11.1 - Das provas
A seleção dos candidatos será realizada através de duas provas, ambas de caráter

eliminatório, considerando-se habilitado o candidato que obtiver em cada' uma, nota igualou

superior a cinco (5,0).
As provas serão de:

a - Conhecimentos Gerais
-

Versará sobre questões de: Português, Matemãtica, História do Brasil, Geografia Econumica,

Noções d Contabilidade, sendo todas as disciplinas consideradas ii nível de 10. ciclo. A prova

será de caráter objetivo e terá um máximo .de 50 questões e 4 (quatro) horas para realização.

b - Datilografia .

Na prova de datilografia somente serão admitidos os candidatos que obtivereme na prova de

Conhecimentos Gerais, nota igualou superior a cinco (5,0). .

A prova constará de cópia de um texto, levando-se em conta, ria correção, os erros

cometidos pelo, candidato, a agilidade e a estética utilizada. Será considerado habilitado, I)

candidato que obtiver nota igualou superior a cinco (5,0).
.

. 11.2 - DANOTA FINAL

A nota final do candidato será a média aritmética ponderada das notas obtidas em .cada

prova, observados os seguintes pesos:
, Conhecimentos Gerais - peso 6 (seis)
Datilografia 7 peso 4 (quatro)
Os candidatos aprovados, serllo classifioados de acordo com a respectiva nota final.

O aproveitamento dos candidatos aprovados, obedecerã rigorosamente a ordem de

classificação.
Ocorrendo igualdade de classificação, utlllzar-se-â como fator de desempate:

10. - A nota Obtida na prova de Conhecimentos Gerais;
20. - Estado civil, tendo õ candidato casado priqridade sobre o solteiro;

30. - O que tiver maior mlmero de filhos;
40. - O mais idoso.

Piloto que transportava
contrabando incendiou avião

Antes que as autoridades da FAB fos

'sem alertadas da irregularidade, Enio teve

tempo de jogar gasolina sobre o motor e

atear-lhe fogo..

No interior do aparelho foram encontra

Jl!S 31 caixas de uísque estrangeiro. Tanto

a Polícia Federal como a FAB abriram in

quérito para descobrir a procedência do

contrabando, além de promoverem investi

gações visando a localização do piloto.

A Polícia Federal e a FAB estão procu- .

rando localizar o pílotó gaúcho' Enio

Guzinskí que, surpreendido pelo mau tem

po durante um vôo clandestino, viu-se obri

gado a pousar no Aeroporto Salgado Filho,
em Porto Alegre, tendo, em seguida, incen
diado o Cesna bi-motor que tripulava, para

.

evitar que fosse descoberto o contrabando

que trazia no avião: 31 caixas de uísque
estrangeiro.

O incidente ocorreu na noite de quarta-.

feira, quando Enio buscava um campo de

pouso, onde esperava desembarcar. o con

trabando sem ser molestado. Devido ao'

mau tempo, o Cesna se desviou da rota e

teve que ser dirigido pelo radar da torre de
controle do Aeroporto Salgado Filho, onde

conseguiu pousar.

o fato que mais intriga as autoridades

da FAB é a tentativa de destruição do apa

relho, evitada pelos bombeiros do Aeropor

to, pois consideram que. o vulto do contra

bando "não seria uma razão suficiente

mente forte para incendiar o Cesna avalia

do em Cr$ 100 mil".

Falsos agentes do Funrural

prêsos pela Polícia Federal
Prometendo uma apo-

.

sentadoria imediata, medi

ante o pagamento da taxa

de Cr$ 50,00, uma "gang"
de falsos corretores do

Funrural, que vinha ludi

briando lavradores cearen-

ses, foi desbaratada por

agentes da Polícia Federal.

Os integrantes da qua

drilha; em número de seis,
foram presos e confessa

ram suas atividades nos

municípios de Quixeramo-

bim, Santa Quitéria, Ita

pjé, 'Uruburetama, São

Luiz do Curu, Aquiraz,
Cascavel, Quixadã, Paracu

ru, Massape, Guaramíran

ga, Solonopole 'e Sobral.

O s falsos agentes do

Funrural apresentavam-se
aos agricultores como dire

tores de uma clínica, pro
metendo aos interessados

em associar-se à entidade a

· imediata aposentadoria,
desde que fosse paga, à vis

ta, uma taxa, de Cr$

50,00 .. A demora da apo

sentadoria levou alguns la

vradores à Polícia.Federal,

,lue encerrou as atividades

dos espertalhões.

A "gang" - segundo se

ínformou � conseguiu .le
vantar mais de 50 mil cru
zeiros. As pessoas que fo-:
ram enganadas pelos esper
talhões estão sendo chama
das pela Polícia Federal,
que com o seu depoimento

deseja complementar o in

quérito instaurado. Os

principais indiciados são

Joaquim Alves Magalhães,
José Vanderlei Magalhães,

· José Xavier da Silva, Josias

de Oliveira Vercosa, Fran-
·

cisco Saraiva Leão e Antô

nio Passos Saraiva.

ASPE. PROMOVE CON'ltNIOS
COM EMPRESAS

� J.
�

:. ARMARIOS' EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.

A Associação de Pecúlio dos Executivos-ASPE, presidida

pelo economistaJosé Garrido Torres, está ·promovendo con

vênios com as empresas de comércio, indústria, bancos II ser

viços em .geral, mediante os quais estende aos seus respectivos
diretores profissionais, executivos e demais empregados, as

vantagens. de seu plano integrado de Beneffcios - PI B em

.

.

todas as partes do território nacional .

R. Rafael Bandeira, 59 (Centro) - Fone 4775- Fpolis (SC)
I

•• �ECORA *SQLUCIONA

! � f---+,-.l___J-I�,,+-+�-; *VALORIZA
'

'-=6::1="'==='=="'==--='<''''' Cozinhas em fórmica, ar-

� mários, estantes, toucado-

i '._ rcs, paredes divisórias, insto
/ comerciais, etc .

COMPRA-SE TELEFONJ;, NO ESTREI

TO OU TROCA-SE POR UM NO CENTRO.

TRATAR COM ANA MARIA PELOS FO

. NES: 3990 ou 3664.

1EI.fFONE
11.3 - OBSERVAÇÕES GERAIS .

O concurso terá validade,eIe dois anos/sendo que os primeiros quatorze (14) colocados,

serão contratados imediatamente.

.

Os candidatos que vierem a ser contratados, � serão pelo regime da Consctldação das Leis do

Trabalho.
. .

. .

I) horário de trabalho será de 6,00 horas, por dia, podendo ser distribuído no perrodo

compreendido entre as 08,OO'-e 20,00 horas, de acordo com a necessidade de serviço a critério

da Caixa.
.

Só tomará efetiva posse do cargo o candidato que for considerado apto pelo Serviço de

Assistência e Seguro Social dos Economiários -SASSE·, órgão oficial de previdência e assistência

dos funcio nãrios..�a Çaixa.
.

,

A remuneração mensal serãde Cr$ 450,00 (quetroeentos e cinquenta cruzeiros) acrescida de

30% (trinta por centà"l:"aQs funcionários sujeitos a um regime de 8,00 horas diárias é dernae

vantagens previstas. ----..... .

Os casos omissos serão resolvidospela Direção da Caixa Econômica Estadual.

TUDO SOB MEDIDA
I'.'

�

.... Atendemos, também, cha-
. I _................ ..L.././. ' .::

V-.L__ � /',' 'mados' para o interior do

/.t"'" /_ .. ", 7'-
,7 -y--

""'/ ./ ./, � / / Estado. -.

;._'�E;..C-O"'N;..O-M-I"'Z;..E-C-O.:;M;;;;;;PR�A-N-D
c:O-D-I.L.R..JETAMENTE DAÍ;ÁBRJC�.

VENDE-SE APARTAMENTO DE LUXO
. Ffe�te para a Baía Norte - 4 dormit6rio.s - 2 banheiros sociais - 2 apartamentos por andar.

SOLAR DO FLAMBOVANT
Editrcio situado a rua Esteves Júnior, Florianópolis, entrega em dezembro de 1973; área de 209 metros quadrados, 10.

andar, apto. 101, play-ground, salão de festas, garage. Preço Cr$ 210.000,00, parte a vista, saldo a combinar.

Tratar com Dona Rita, rua Traja,no, 23, altos Loja Pereira Oliveira.
JAURO DION:[ICE LlNHARES

Dire.tor Pr-esldente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BRASIL' X ALEMANHA
Jornais austríacos
reconheceram a

técnica brasileira
Viena - Os jornais austríacos elogiaram a superiorida

de técnica da seleção do Brasil,' que empatou com a da

Áustria, por um tento. Mas, o "Kronenzeitung" expres
sou a. opinião de muitos, ao escrever: "Não jogaram co

mo campeões e não há vestígios de um novo Pelé",
Embora a maioria dos comentaristas elogiem a atua

ção. da seleção austríaca, na primeira fase do encontro,
criticam-na por não ter mantido o ritmo na segunda,

. quando seus jogadores demonstraram cansaço.
Os brasileiros foram objeto de críticas por jogar com

.

demasiada violência e perder tempo com "cenas tea
trais", especialmente quando os locais pressionam para
assinalar o gol da vitória.

O "Kronenzeitung" disse que os jogadores brasileiros,
claramente superados, individual e.coletívamente pelos
austríacos, nos primeiros 45 minutos, jogaram 'com mais
firmeza e decisão na segunda' fase, buscando apagar a má

impressão da fase anterior.
O jornal, porém, como quase todos os demais órgãos

de imprensa austrfacos, elogia o brilhante desempenho e

a habilidade de vários jogadores brasileiros.
O diário "Kurier" assinala que a equipe austríaca

quase chegou a frustrar os "artistas brasileiros da bola",
mas dedica parte de sua informação a elogiar o Brasil.

"Quanta maestria técnica a destes brasileiros" - es
.creve o editor esportivo do "Kurier".

"Como movem a bola, como deslumbram com seus

movimentos graciosos. Têm a elasticidade do felino. Fa
zem malabarismos como nunca' havíamos visto. Estou

seguro que os inventam no último momento".
"No México, os brasileiros lutaramcom incomparável

qualidade. Lá, também patrulhavam o meio de campo,
estavam sempre para iniciar os ataques. Então, soltavam
-se num turbilhão, tomando-se mais rápidos, fortes e in

controláveis a medida que se aproximavam da meta.

O "Volksblatt" foi o único jornal austríaco que repu
diou veementemente os brasileiros, pelo que qualificou
de "jogo excessivamente violento e futebol brutal".

Por seu turno, o "Die Presse" disse que' "não seria

justo'dizer que os brasileiros não quiseram vencer. Seu

desejo de vitória manifestou-se de várias maneiras. Pri

meiro, reclamaram a marcação de nosso primeiro e único

gol, com esse temperamento que conhecemos nos latirio
-americanos; a seguir, viram faltas por todas as partes;
depois, recorreram ao jogo violento - para não dizer

outra coisa - e, de quando em quando, nos deram lição
de Qualidade futeholística".

'
.

Netzer está indo para o RealMadrid e não joga amanhã

Netzer, O único

seleção alemã
Berlim - "O médio Guenter Netzer não jogará pela sele

ção da alemanha, contra o Brasil, porque sua mãe está doen

te" � informou o treinador Helmut Schoen, ontem.
"Em seu lugar estará Uli Hoeness, do Bayern, de Munich,

OU Juppka Capellman, do FC Colonia", acrescentou

Schoen.
A partida Alemanha Ocidental x Brasil, no Estádio Olím

pico de'Berlim, é uma prova para as duas importantes equi
pes, que participarão dasfrnais da copa do mundo de 1974,

Netzer, de 29 anos, que.jogou na equipe alemã mais de
30 vezes, atuará, na próxima temporada, no Real Madrid.

Segundo revelaram ontem dirigentes de seu clube, o Bo- .

-russía Moenchengladbach, o contrato com o clube espanhol
foi assinado em Madrid, no·último fim de semana, a transfe
rência ficou em mais de um milhão de Marcos (dois milhões
e 220 mil cruzeiros, aproximadamente).

Os jornais alemães. ocidentais acreditam que Netzer po-_
deria ficar de fora na copa do mundo, porque as partidas.
preparatórias poderiam entrar em choque com o programa
do Real Madrid.

Poderá ser este o quadro da Alemanha Ocidental para
enfrentar :o Brasil: Sepp Maier; Vogts, Cullmann, Becken
bauer e Breitner; Flohe, Overath e Uli Ibeness; Heynkes,
Mueller e Kremers.

O técnico alemão acha que o jogo vai ser difícil, mas sua

equipe não jogará defensivamente.
.

A equipe alemã realizou ontem treino leve. 'Hoje, seus

integrantes assistirão o video-tape da partida brasil e Itália

que Shoen assistiu em Roma.
O jogo será televisionado para 23 países, incluindo a

Europa Oriental.

Itália ganhou fácil da Inglalerra,
•

• .' t '"'; •

_ J' r... 1,
_

,....

(sem apelar para o iogo vi9l'ento)
Turim, Itãlia - Itália venceu ontem a Inglaterra por 2 a

O, em partida amistosa de futebol realizada em Turim.
No primeir.o tempo, os italianos já venciam por I a O.
Foi a primeira vitória da seleção italiana sobre a britâ

nica. A Itália, no último Sábado, derrotou a equipe do

Brasil, também por 2 a O.
Um extraordinário público de 70 mil pessoas lotou o

estádio de Turim para ver, pela primeira vez, uma vitória
da Itália contra a Inglaterra, em nove partidas realizadas
até agora pelas duas seleções. As oito partidas anteriores
acusaram quatro vitórias inglesas e quatro empates.

O atacante Pietro Anastasi marcou o primeiro gol para
a Itália aos 38 minutos. Capello marcou o segundo aos 7
minutos da segunda fase. Tanto Capello como Anastasi

jogam pelo Juventus de Turim, campeão -da Itália.
c'

A partida foi comemorativa do 750. aniversário de fun

dação da Federação Italiana de Futebol, nesta cidade in
dustrial do norte .da Itália. Foi também a 107a. partida do

capitão Bobby Moore na seleção britânica, o que constítuí.
.

um recorde mundial.
A Inglaterra apenas impressionou nos primeiros 15mi

nutos de jogo, disputado numa atmosfera ensolarada e de

temperatura agradável.' Utilizando o esquema 4-3-3, a

equipe inglesa conseguiu boas combinações através de Cur

rie, que frequentemente se deslocava para a esquerda, au
xiliado por Hughes, que deixava a retaguarda.

Depois das jogadas iniciais, quando a Inglaterra conse

guiu seis escanteios, os italianos reagiram, acionados por
Gianni Rivera, que subitamente despertou e colocou pas-
ses precisos para Anastasi e PUlici.# ,

Foi Rivera que, aos 38 minutos, enviou um passe pri
moroso para Pulicí, que' entrou em lugar de Luigi Rivera
que está contundido. Pulici chutou a 20 metros de distân
cia do arco e a bola rel:iateu no:

. arqueiro Shilton. Anastas,
correu e rapidamente voltou a chutar contra o arco britâ

nico, conseguindo o gol, considerado produto de uma fa
Iha de Shílton.

Os italianos compuseram sua defesa com sete jogadores
e colocaram em prática seu tradicional sistema de "defesa-

.

-contra ataque". As jogadas chegaram a ser bruscas, num

lii•.

. URlguai cancelou partiGa.no México
para não chegar tarde na Cqlômbia

Cidade do Mexico ::_ Foi cancelado o jogo entre as

Seleções de futebol do México e do Uruguai, programado
para meados da próxima semana. Os dirigentes uruguaios
alegaram que, após enfrentar os mexicanos, a sua seleção
somente conseguiria chegar a Bogotá no dia 18, sem

tempo para uma aclimatação razoável. No dia 24, pelas
eliminatórias da copa do mundo, Uruguai e Colômbia

.

disputarão a primeia partida.
Os uruguaios disputarão

México, preparando-se para o

quatro jogos-treinos no

turno de classificação da

copa do mundo, que será disputado na Alemanha, no pró
ximo ano. São bastante parecidas as condições climáticas e

a altitude da cidade do México, Bogotá e Quito, essas 'duas
últimas palcos das partidas Uruguai x Colômbia e Uruguai
x Equador.

No próximo domingo, a Seleção uruguaia enfrentará,
em Veracruz, um. combinado mexicano. Os jogadores do .

Uruguai receberam ordens terminantes do México para
passar, no mínimo 'uma semana em Bogotá, antes do jogo
decisivo.

"Puxa, eu não sei o que
que querem. Nessa excur

são nós não temos tempo
para fazer coletivo. Então,
fica difícil para nós nos en

tendermos imediatamente.
No Palmeiras, no começo,

.
eu e o Alfredo também so

fremos muitas consequên
cias. Depois nos acostuma
mos um ao outro. Isso vem
com 'o tempo. Creio até
que, quando voltar ao Pal
meiras, vou sentir' nova
.mente dificuldade para jo-'
gar ao lado do Alfredo,
pois possivelmente estarei
acostumado com a manei
ra de jogar do Piazza" .

Aliás, Piazza acha que o

fato de todas as seleções
'estarem- sedentas' para fa
zer 'nome nas costas do
Brasil, tem sido o maior

problema para a equipe ca

narinha:
''Os caras até parecem

que' estão disputando a co

-pa do mundo. entram prá
-

valer. A gente tem que ter
muita calma, senão a vaca

vai pro brejo".
A seleção deverá trein-ar

hqje à tarde no estádio
olímpico de Berlim, para
que os jogadores façam o

reconhecimento do grama- .

do.
'

Zagalo l1ão quer anunciar com muita antecedência a escalação do selecionado brasileiro, alegando que

com isso' estará dando vantagem ao técnico da Alemanha, que já deve ter assistido

o Br:asil nestes jogos na Europa. A única alteração anunciada pelo treinador brasileiro é a entrada
de leão no gol, em substituição a Renató, que segundo o técnico saiu-se
mu f to bem na partida coritra os austríacos. O resto da equipe ele só confirma perto da hora do jogo.

Zagalo não quer falar sobre
a· escala�ão do selecionado

mães.
MAL ESTAR,
O jovem ponteiro Dír

ceu chegou machucado,
com uma pequena torção
no tornozelo esquerdo.
Mas, segundo atestou o

médico Lídio Toledo, seu
problema não é sério, e ele
estará em condições de ser

aproveitado na partida,
desde -que Zagalo assim de
seje.

. Muita gente tem mani-

. Se Dirceu curar o tornozelo, poderá ser escalado por Zagalo para jogar amanhã
festado preocupação com

a.mã forma de alguns joga
dores, principalmente Jair
zínho,

Mas o fato foi explica
do corno normal, já' que
ele estivera parado por.
mais de um mês, antes de
retornar à equipe, contra a

Itália.

Sem que ninguém da
Comissão Técnica queira
comentar, sente-se que
existe, um certo mal estar
entre os pontas-de-lança da
equipe, que foram suma

riamente barrados, passan
do Jairzinho para o meio, '

.

com Valdomiro entrando

em condições de entrar na

equipe.
Existe até uma forte

corrente que anda. traba
lhando nos bastidores para

.

que Marinho. entre no lu

gar de Zé Maria, na lateral
direita.

Mas', ao que parece, Za

galo não estaria propenso a

fazer essa alteração, por
achar que Zé Maria é mais

competente como defen
sor.

A entrada de Marinho
poderia causar problemas
ao cinturão defensivo, des
de que ele se mandasse pe
la direita, e Marco Antônio
pela esquerda, como nor

malmente faz.
- 0 goleiro RellatQ; ape- "

sar de não ter Sl&"Ó muito

empenhado na partida
contra a Áustria, parece
ter agradado à Comissão
Técnica, principalmente
pela confiança. que trans

mitiu ao time, e a forma
certa como recolocava a

bola em circulação, sempre
para um companheiro livre
e bem colocado.

Luís Pereira comentou

que para que ele' e Píazza
se entendam, é precisá que
se tenha calma, pois leva'

tempo:
'

Berlin Ocidental - A

seleção brasileira de fute
bol, chegou ontem a Ber

lim, onde amanhã terá pela
frente a forte equipe da
Alemanha Ocidental.

Os brasileiros, que pela
primeira vez se hospeda
ram -no centro da cidade,
comentaram o empate.
contra os Austríacos, e re

conheceram que a equipe

d 6.. d b
não, produziu tudo o que'

'. eSTa.que a o.a pode e sabe, prometendo,
.

.
�', .",. ,cnp, entanto, recuper.arem-.

"'�':''-''',' '0",' sefrenteaos alemães.; c,

O treinador Zagalo con-
.

firmou que Leão será o go
leiro contra os alemães, fi
cando Wendell para o jogo
do dia 21, em Moscou,
contra a União Soviética.

Zagalo acha que a atua

ção de Leão contra a Itália
não pode ser levada em

consideração, "pois todos
nós temos o direito de er

rar. Somos humanos. Co�
mo há dias bons, também
há aqueles' em que nada
que fazemos dá certo",
disse.

Zagalo comentou que
não pretende escalar a

equipe brasileira até mínu-
.

tos antes da partida contra
os alemães, "pois .quero ti
rar partido de tudo que' for
possível" .

É que o treinador brasi
leiro acha que o seu rival
alemão Helmut Schoen já
deve ter visto o Brasil jogar
nessa atual excursão e, cer

tamente, tirado muitas
conclusões, "por isso não

quero entregar o ouro ao

bandido logo de cara",
No entanto, tudo indica

que a mesma equipe que
terminou a partida contra
os austríacos, com o, 'ata-
que formado por Valdomi
to,!,!Jairzinho é Dirceu: e

com Leão no gol, deverá
iniciar o jogo contra os ale-

dado momento, e o juiz Stanev, da Bulgária, foi bastante
exigido.

IMPEDIMENTO
No segundo tempo, Bellugí-substítuíu Morini Os ingle

ses retomaram para a etapa. complementar com a mesma

composição.
A Inglaterra pareceu reagir diante do gol de Anastasi e

começou a pressionar nos primeiros minutos da etapa fi
nal.

Porém, a Itália voltou a marcar numa bela jogada de
.Anastasi e Pulici. Anastasi correu por seu lado, passou por
dois defensores e ainda na corrida chutou violentamente
contra o arco inglês, a apenas cinco metros. Shilton -fez
uma difícil defesa.

.

. Com a multidão gritando gol quase ao mesmo tempo,
os italianos conseguiram seu segundo tento. Rivera nova

mente fez um passe preciso para Pulici, que passou de
cabeça para Capello. Este, amorteceu a bola e chutou vio
lentamente a dez metros de' distância do arco de Shílton,
conseguindo o segundo gol. Os ingleses protestaram ale

gando impedimento de Capello.
A poucos minutos do [mal da partida, os britânicos

perderam duas boas oportunidades de marcar, por meio de
Channon e Clarke. Até Moore tentou surpreender o golei- .

ro italiano chutando de longa distância.
Os dois melhores homens da equipe da Inglaterra foram .

Currie e Hughes. Chivers, considerado pelos italiànos co

mo a maior ameaça, foi uma decepção, da mesma forma

que o veterano Peters, que jogou todo o tempo na reta- Marcos Eugênio, que assinou vários ates-
guarda. tados de residência falsos para livrar os seus

No conjunto italiano, destacaram-se Riyera, Capello, jogadores do serviço militar, foi indicado
Benetti e Sabadini. pela maioria dos jogadores ouvidos ontem

Escalações: na la. auditoria da região militar como a
ITÁLIA: Zoff; Sabadini, Facchetti (Capo), Benetti, pessoa que os orientou a burlar o servieo

Morini, Bellugi, Burgnich,.Mazzola, Capello, Anastasi, Ri- militar. Os jogadores afirmaram que agiram
vera, Pulici. _ sob orientação do técnico, sem saber que a

INGLATERRA: Shilton, Madeley, Hughés,. Storey, .

inscrição em municípios não tributários do
McFarland, Moore, Currie, Channon, Chivers, Clarke, Pe- . serviço militar, com atestados falsos, se
ters. constituia em crime.

Dos jogadores envolvidos no processo,
apenas Falcão não está atualmente, pres
tando serviço militar pois ele realmente re

sidia em município não tributário e nem

precisava ter falsificado o atestado de resi

dência, como os demais, para não ser .enga- .

jado no Exército.

.. O c-onselho especial da 3a. auditoria,
constitu ído após a constatação de que 'uma
das testemunhas envolvidas no processo é

'

oficial da Brigada Militar, ouvirá esta tarde
o restante das pessoas implicadas no pro
cesso.

O técnico Marcos Eugênio já foi ouvido
numa audiência anterior, em lO de maio

na ponta.
...

Os centro-àvanfeS'''rtfàls� :;.

- Palhinha, Dario e Leivi
nha - segundo alguns di

zem, poderão ficar na sele

ção durante todo o resto
da excursão como meros
turistas, principalmente os

dois últimos que parece,
em condições notmais, não
mais deverão ter chance
nesta excursão.

MARINHO
Aliás, quem, também

não se mostra muito satis
feito com a condição de

, "turista" é o lateral poti-r
guar Marinho, que se sente,

.

Falsificar atestado pode
dar cadeia á um treinador

Porto Alegre :_ O técnico Antõnío'Mar
cos Eugênio' está sendo apontado como o

principal responsável pelo crime de burla
ao serviço militar em que estão envolvidos'
15 jogadores da equipe juyenil do Interna
cional, entre os quais o meio campo Fal
cão, que integrou a seleção amadora do
Brasil em Munique.

Porto Alegre - Amea
. çado de suspensão pelo

. Tribunal de Justiça Des

portiva da Federação 'Gaú
cha, o Internacional resol
veru pagar ao jogador
Scala a importância de

C�$ 9.541,66 referente a

uma parcela dos 15 por
cento da venda de seu pas
se para o Botafogo.

O Inter relutava em sal
dar a dívida com o jogador
em virtude do atraso no

pagamento de seu passe
pelo Botafogo. Segundo a

O advogado de ofício da Auditoria Mili- direção do clube, havia um
tar, Sr. Luis Dariano que também é presi- acordo de cavalheiros no
dente. do Conselho Deliberativo do Interna- sentido de que Scala rece
cíonal, foi indicado-pelo Juiz para defender.
os acusados e tentou anular a pergunta, o

besse o dinheiro direta

que não conseguiu em virtude de novo mente do Botafogo. O

aparte feito. pelo Promotor João Jaime de Inter acusa Scala de ter

.Araújo Embora a pergunta tenha sido feita descumprido o acordo ver-

. balo
individualmente, a cada um dos implicados, Entretanto, () Tribunal
denunciou a orientação do técnico Marcos
Eugênio.

de Justica da Federação
E o pior para o treinador, que não esta-. Gaúcha não quis saber do

va presente na audiência de ontem, é que
acordo e ameaçou suspen

sua situação no clube também não está der as atividades do clube

boa. Depois que a equipe juvenil do Inter .

caso a dívida não seja sal

perdeu o gre-nal decisivo do.primeíro tur- -dada em 48 horas, a contar
no, sábado último, a direção do clube está da noite de julgamento
pensando em substituir o técnico. (terça-feira).

passado. Na ocasião, Marços Eugênio decla
rou desconhecer implicações de obter ates
tados de residência em municípios onde as

pessoas não residem efetivamente.
O Conselho Especial da 3a. Auditoria

Militar deverá encerrar o interrogatório dos
.

implicados esta t.:.1 de e posteriormente, em
,

data a ser marcada, passará a ouvir as teste
munhas de acusação que ainda são desco-
nhecidas, .

.

,A situação do técnico. complicou-se bas
tante quando os garotos foram interroga
dos pelo juiz Auditor, Sr. Larry Ribeiro

Alves, sobre a origem da idéia do alista-.
mento em municípios não tributários com

"testados falsos.

Inter tem
que pagar
a Scala
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Paulo Garça está
com chute forte.

Quebrou I.avessão

Antoninho vai
definir o time

f

neste coletivo

Se repetir ti situação do último treinoNeilor pode jogar
\

Antonínho ainda não sabe que time vai, colocar 'em

campo para jogar domingo, contra o Hercílio Luz no Adol

fo Konder, mas no coletivo programado para hoje o treina

dor pretende definir o time.'É provável que ele escale a

mesma equipe que t7rminou o último jogo, com Almir na

meia cancha, em lugar de Quincas.
No treinamento de ontem, que não teve a participação.

de Land - cansaço muscular -, Ademir - distenção -,
Moenda e Moitão, Antoninho se preocupou mais em exerci

tar os goleiros Valdir e Ângelo, com 30 minutos de chutes a

gol. Com os dois treinou também o arqueiro, Jurandir,
juvenil do Grêmio de Porto Alegre, e que talvez interesse ao

Figueirense.
Antoninho já falou que não pode contar só com dois

goleiros, uma vez que Da Costa está há muito tempo fora

do time. Ele inclusive ainda não voltou do Rio de Janeiro,
onde foi fazer exames com os médicos Nova Monteiro e

Hilton Gosling.
A parte de exercícios físicos de ontem foi orientada pelo

Iberê Rosa, pois Antônio Clemente está no Rio de Janeiro,
acompanhando Da Costa, devendo retornar amanhã.

ECONOMISTA
ADMINISTRAOOR DE EMPRESAS

Para exercer cargo de responsabilidade em in

dústria situada no interior· do estado. Dá-se

preferência a candidato com experiência míni

ma de um ano em setor financeiro e adminis

trativo. Salário e perspectivas futuras excelen
teso

Os interessados deverão telefonar para

24-01, marcando entrevista.

roNVITE PARA

MISSA DE 30º DIA

Os familiares de ROSATO EVANGELlS
TA convidam para a Missa de 300; dia, que
em sufrágio de sua alma, será celebrada no

próximo dia 18, às 8,00 horas, na Capela do

Menino Deus, da Irmandade do Senhor Jesus
dos Passos, a todos agradecendo pela presença
neste ato de fé cristã.

ESTÁ CONSTROINDO 9 APROVEITf!

.

PHlllPPI & elA.
a casadocónstnrtor

Centro': Estrélto e Balneário Camborit'J
Fones: 6520 - 6368

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARINA7
RESPOSTA:

NOME:

ENDERECO CIDADE

Celso volta à equipe na partida contra o

Internaeional, em Lages,
substituindo Toninho� E Walter acredita

que agora o time faça mais gols

Celso volta ao fÍllle. Miag(Ja
querataque fazendo nKIÍs gols

Celso treinou quase todo o coletivo no time titular

Agora que eu conheço os adversários, fica mais fácil
jogar para fazer mais gols. Se a torcida reclamava dos
resultados de um a zero, agora nós vamos pensar em mais
gols, "para alegrá-la".

Com estas palavras e com o bom treino de Tonínho
no segundo tempo, Walter Miraglia, mesmo deixando
para divulgar o' time hoje para a imprensa, ele já pensa
em sair jogando, contra o Internacional pela primeira
rodada do returno, com Toninho ao lado de América,
deixando Celso no banco para usá-lo no segundo tempo.

"Com o Celso eu garanto mais a meia cancha e o

ataque pode aproveitar suas enfiadas de bola, mas eu não
posso pensar muito nele, voltando de uma contusão e

sem suas melhores condições físicas. Vou resolver
amanhã (hoje) quem sai jogando. O Toninha vem

jogando bem e hoje (ontem) ele fez um bom treino".
Mas o que deixou o treinador contente foi a goleada

dos titulares nos garotos de seis a zero, com Zenon fa
zendo dois gols, sendo o artilheiro juntamente com Ari
Prudente, que aproveitando a deixa do time de baixo foi
a frente e ajudou os titulares na goleada. Ademir e

Cardosinho completaram os gols no coletivo de ontem
do Avaí.

O que Walter Miraglia chamou a atenção dos jogado
res, foi a marcação sobre pressão para que não aconteça
o mesmo do turno, quando a meia cancha deixou Tadeu
do Internacional trabalhar tranquilo, complicando o jogo
para o seu time.

Com este tipo de jogo o Avaí pretende vencer o jogo
em Lages e voltar da cidade serrana com um bom resul

tado' para que a torcida não reclame, como aconteceu no

início do coletivo de ontem, quando um torcedor recla
mou de uma jogada, pedindo para que o time fízesse gol.
João Carlos que tinha chutado a bola por cima do.gol de
Rubens, não gostou das palavras do torcedor e fOI perto
das sociais tirar satisfação com o torcedor.

Depois os gols começaram a sair e tudo ficou tranqui
lo para os jogadores e para os corneteiros.

Com Ubirajara, Souza, Ari Prudente, Paulo Henrique
e Orivaldo, Cardosinho, Zenon e João Carlos; Ademir;
Américo e Celso (Toninha) os titulares conseguiram um

bom resultado sobre os reservas ontem no 'Estádio
Adolfo Konder, encerrando os trabalhos técnicos da
semana azul.

Banco de reservas, ainda
um problemC!l para Miraglia
Paulo Roberto e Rogério sairam

mais cedo do coletivo de ontem do
Avaí. O primeiro aos 20 minutos,
sentindo a perna, o meia cancha vol
tou a 'sentir uma velha Contusão na

virilha, que o tirou do banco domin

go passado.
Segundo o. departamento médico

.

do clube, a saída de Rogério foi mais
por precaução, já que ele ainda não

está perfeitamente recuperado, mas

até sábado ele treina levemente e de

pois do teste de campo, que aconte

cerá antes da viagem, é que saberá se

poderá ir a Lages ou não.

Com os
.

dois jogadores entregues

ao Departamento Médico e mais
. Vilela que treinou leve ontem à tar

de, batendo bola atrás de uma goleira
como recomendação médica de não

forçar muito a perna direita, o treina

dor Walter Míraglía volta a sentir o

mesmo problema que o preocupa
desde a metade do turno do campeo
nato: como armar seu banco pára os

jogos de domingo?
Mas a: preocupação do treinador

não era só esta. Ele estava esperando
o supervisor José Amorim e o presi
dente para ver se os jogadores iriam

receber o dinheiro ou não, pois todos
estavam aguardando pelo tesoureiro.

.

Vilela seria um bom reforço TIO banco

No individual Paulo Garça derrubou balisa do Próspera
O América que mande reforçar suas goleiras e que o

Geraldo se cuide, pois se Paulo Garça repetir os chutes de,
ontem de manhã, quando derrubou uma das balizas do'
Estádio. Mário Balsiní, no individual que Zezé comandou
aos jogadores do Próspera, as coisas vão ficar pretas para o
time de Joinville. Danilo e Alvim revesando-se no gol e com
os atacantes chutando da entrada da área, num deles Paulo
Garça pegou firme e acabou com o treino derrubando um

travessão.
A tarde' ele fez voltar os jogadores para realizar o coleti

vo que agradou bastante.
"Foi bom o treino e se repetirem domingo as coisas

podem complicar para o América. Nós vamos tentar repetir
o mesmo escore do primeiro turno. Não vai ser fácil, mas
acredito que o meu time pode repetir o bom desempenho
do turno e se tivermos sorte poderemos chegar junto nova

mente".
Danilo, Tenente, Roberto Silva, Hamilton e Deda; Lori

val, Paulo Garça e Nilton; Carlinhos, Lúcio e Edson deverá
ser o time para domingo.
!LuMINAÇÃO .

Elogiando bastante o ataque titular que terminou o cole
tivo de ontem, o dirigente Valmer do Amaral declarava que -,

se houver modificação no campeonato e o seu time tiver

que jogar a noite não vai haver problema.
"Os fios não estão ligados, mas nós já fizemos um teste.

A iluminação do Estádio ainda não foi inaugurada por causa
do presidente da Companhia Próspera que está na Europa e

na sua /
volta nós inauguramos os refletores. O Coronel

Aloísio da Silva Moura deverá voltar só em agosto, mas se

houver necessidade da gente jogar a noite, mandamos ligar
os fios e deixamos as festas para depois. O que interessa

agora, prá nós, é o título deste ano".
Valmer do Amaral ainda comentava que a equipe deverá

seguir para Joinville sábado a 1 hora. da tarde, ficando em

Joinville aguardando o jogo. Só não quis falar se irá manter
entendimentos com o presidente da FCF, dizendo que no

domingo passado o Próspera já fez chegar a José Elias
Giuliari as pretenções de sua equipe sobre a mudança do

campeonato no segundo turno.

Necessita para admissão imediata de:

Mecânico da Pesada

Mecânico da Leve

Operador de Pá Carregadeira,

Operador de Patrol

Encarregado de Pavimentação

Topógrafo
Para trabalharem em obras no Norte do Paraná e no Rio Grande do Sul.

Os candidatos deverão apresentar-se no Edifício Florêncio Costa

(COMASA), à rua Felipe Schmidt, 58 - ,110. andar) sala 1101 - hoje,

dia 15/6/1973, no horário comercial, munidos. de Carteira Profissional.

C. R. ALMEIDA S. A
E:NGENHA"IA ! CONSTRUCÕES

AUXIUAR DE ESCRITORIO
(ambos OS sexos)

Exige: .

a - curso de nível equivalente ao 10. ciclo médio completo.
b - idade mínima 18 anos.
c - tempo integral.
d - taxa de inscrição.

Oferece:
a,- semana de cinco dias
b - seguro de vida em grupo.
c - salário inicial - Cr$ 585,20
d - reais possibilidades de progres$o.

I
Os interessados deverão comparecer no edifício da COTESC, sito, à
Praça Getúlio Vargas, no. 15, em Aorian6polis, (horário comerciai), nos
dias 21 e 22 de Junho, munidos de documentação de identidade e

certificado de conclusão do 10. grau ou ficha modelo 18, para fins de

inscrição.

TÉCNICO EM CONTABIUDADE
(ambos OS sexos)

Exige.:
a -- Idade mínima 18 anos

b - Curso de Técnico em Contabilidade

c - Curriculum Vitae

d - Tempo integral
e _ITaxa de Inscrição - Cr$ 10,00

.

Oferece

a - Sernena de cinco dias

b _ Seguro de vida em grupo

c - Salário Inicial _ Cr$ 972,00
d _ Õtímo ambiente de trabalho

e _ Reais possibilidades de progresso

Os ínteressados deverão comparecer no edifício· da COTESC, sito à
I

Praça Getúlio Vargas no. 15,001 Florian6polis (horário comercial), nos
dias 18 e 19 de Junho, munidos de documentação de identidade, Certi
ficado de Reservista e Certificado de Conclusão de Curso, pera fins de

inscrição.
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